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Triguero calificó de "impresentable " a Alonso, que criticó a Loyola De Palacio

ASAJA anuncia movilizaciones
además

contra la propuesta de Fischler
El PP regional 
puso ayer en 
marcha en Toledo 
su "maquinaria 
electoral"

(PágS)

El presidente nacional y provincial de la Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores (ASAJA), Pedro Barato, anunció a LA 
TRIBUNA la posible convocatoria de movilizaciones "en Madrid, 
en Bruselas o donde haga falta" para protestar contra el borrador 
elaborado por el comisario europeo de Agricultura, Franz Fischler, 
sobre la reforma de la OCM del aceite de oliva, que supondría que 
la mitad del olivar español dejaría de percibir ayudas.

En declaraciones realizadas ayer a este diario, Pedro Barato 
anunció que mañana lunes ASAJA celebrará una reunión urgente 
en Madrid, previa a la que ha convocado la Mesa Nacional Aceite 
de Oliva, para analizar el contenido del borrador elaborado por Fischler, 
"con el que pretende reírse de los olivareros españoles", y estudiar 
un posible calendario de movilizaciones.

(Pág. 9)

La Guardia 
Civil esclareció 
en el 97 el 42% 
de los delitos 
denunciados

El teniente coronel de la 
Comandancia de la Guardia 
Civil de Toledo, José Anto
nio Fernández Romera, en 
una entrevista concedida a 
LA TRIBUNA hizo un lla
mamiento a la comunidad en 
cuanto al uso del servicio de 
urgencias del 062, teléfono 
que presta todo tipo de ayu
da, auxilio e información las 
24 horas del día. Por otra 
parte, anunció la incorpora
ción de dos nuevos equipos 
al SEPRONA y el estable
cimiento de un nuevo cuar
tel de la Guardia Civil en
Borox.

(Pág. 3) El teniente coronel de la Comandancia de la Guardia Civil de Toledo, José Antonio Fernández. MOISES SOTO

Alberto 
Hernández y José 
Manuel Carretero 
desvelan sus 
proyectos

(Págs 6 y 7)

Agustín Conde 
asegura que hará 
"todo lo posible" 
por la Fábrica de 
Armas

(Pág.5)

Toledo y 
Hércules, dos 
equipos en racha 
se enfrentan en el 
Salto del Caballo

(Pág.38)

Grupos de violentos 
protagonizaron 
ayer incidentes en 
varias localidades 
vizcaínas

Grupos de violentos protago
nizaron en la madrugada del 
viernes al sábado numerosos in
cidentes en las localidades viz
caínas de Barakaldo y Getxo y 
en Bilbao, en los que lanzaron 
cócteles molotov", se enfren

taron a la Ertzaintza y atacaron 
nna ambulancia de la Cruz 

^oja, un cuartel de la Guardia 
9vil y una comisaría de la Po
licía Municipal, informaron fuen
tes de la Ertzaintza.

(Pág. 16)

El Papa recordó ayer en una 
multitudinaria misa a los 
exiliados cubanos

El Papa Juan Pablo II y el 
arzobispo primado de Cuba, 
Pedro Meurice, recordaron ayer 
en una multitudinaria misa a los 
exiliados cubanos.

El Pontífice coronó a la Vir
gen de la Caridad de El Cobre 
como patrona de este país 
caribeño y la proclamó Reina 
y Madre de todos los cubanos 
sin distinción de razas, opcio
nes políticas o ideología". El 
ministro de las Fuerzas Arma
das y "número dos" de la jerar
quía política cubana, Raúl Cas
tro, asistió a la ceremonia junto

con su esposa, Vilma Espín,junto 
con más de 200.000 personas 
en la plaza Antonio Maceo de 
Santiago de Cuba. "Desde aquí, 
quiero enviar también mi salu
do a los hijos de Cuba que en 
cualquier parte del mundo ve
neran a la Virgen de la Caridad; 
junto con todos sus hermanos que 
viven en esta hermosa tierra, los 
pongo bajo su maternal protec
ción, pidiéndole que reúna a sus 
hijos por medio de la reconci
liación y la fraternidad", dijo el 
Papa. (Pág. 19)

?Merj

EI Papa recordó a los exiliados cubanos. EFE
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojo del norte.
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Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

16 49.458
19 15.190
20 35.176
21 35.824

22 65.897
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
........................................ Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
........................................ Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
........................................ Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...................................... Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
...................................... Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
.......................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00. 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
....................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA
TOLFIDO

(24 horas); Pérez Pirez, C.B.Alberche, 25.
Susana Gil González. Avda. Reconquista, 14.

(de 10 a 22); Mercedes González Clemente. Hombre de Palo, 1.

(24 horas); Amelia Bañuelos. Joaquina Santander, 76.
(de 9,30 a 22); Miguel A.Collado Cano. Puente Nuevo, 5.

Hoy: M* Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.
V/LJ^CAJ>7A.S

Hoy:. Francisco Martínez López Prisue. Mayor, 25.

Hoy: M* Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.
OUINTANARDELA aRl^ETV

Hoy: Aurora Barreiro Al varez. Pza.del Grano, 3. 
¿ILLESCA

Hoy: Mercedes Rodríguez. Pza Hnos. Fernández Criad.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local................................................... 092
Guardia Civil..........................................062
Civil ..............t 9720
Emergencia)..............................................226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Vaile 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey........................................................... 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S............................ 22 15 22

R C RC

21/01/98 23/01/98 22/01/98 24/01/98

"SUPERCUPONAZO" 
A LA SERIE 158

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua ..................................................................................25 58 58
Gas natural..........22 57 41
Iberdrola (Avisos)...............................................21 17 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE...............................................22 30 99
UNAUTO Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos . 21 58 50

TELEFONICA
Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador.................................................... 096

Telegramas por teléfono 22 20 00
Centro Asesor de la Mujer 21 10 03
Correos ..................................T'T'T'TTTT'TTTTT 25 10 66

Teleruta...............................................................................35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico ....................................22 43 34

CARRIÓN, SA OFICINAS CENTRALES: Otra. Nacional 430 P.K. 311,8 - 13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PULNTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003

OBRA CIVIL
ARIDOS
MEZCLAS BITUMINOSAS ^CWCUk ^ ^tdftvíd 
HORMIGONES
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Fernández Romera anunció que la 
localidad toledana de Borox contará 
en febrero con un nuevo cuartel de la 
Guardia Civil C«

Asi lo indicó el teniente coronel de la Guardia Ci.vil de Toledo, José Antonio Fernández Romera

La Guardia Civil esclaredó en el 97 
el 42% de los delitos denunciados
El teniente coronel de la Comandancia de la 
Guardia Civil de Toledo, José Antonio Fernández 
Romera, destacó la labor de servicio y cercanía al 
ciudadano que presta la institución. Labor que 
calificó como ”razón de ser” de la Guardia Civil. 
Además, recalcó las actuaciones de la Beneméri

ta en el campo de la prevención en cuanto al 
consumo, por parte de los jóvenes, de pequeñas 
cantidades de droga. Además, hizo un llama
miento a la comunidad en cuanto al uso del 
servicio de urgencias del 062, teléfono que presta 
todo tipo de ayuda, auxilio e información las 24

horas del día. Por otra parte, el Jefe de la Coman
dancia de Toledo anunció a LA TRIBUNA la 
incorporación de dos nuevos equipos al 
SEPRONAy el establecimiento de un nuevo cuar
tel de la Guardia Civil en la localidad toledana de 
Borox previsto para principios de febrero.

Belén NARVÁEZ

El Cuerpo de la Guardia Civil 
está distribuido por la provincia 
de Toledo en 72 cuarteles, abar
cando 202 municipios de los 204 
que existen. Con esta implanta
ción de la institución y el teléfo
no 062, "número fundamental para 
que cualquier ciudadano lo ten
ga en su mano y lo utilice desde 
cualquier lugar de España", la 
Benemérita de Toledo tiene como 
objetivo esencial el de servicio a 
todo el que solicite su presencia 
o su ayuda.

Así lo indicó el Teniente Co
ronel de la Comandancia de la 
Guardia Civil de Toledo, José An
tonio Fernández Romera, en una 
entrevista concedida a LA TRI
BUNA.

La importancia que Fernández 
Romera dio al uso, por parte de 
toda la ciudadanía, con especial 
atención a las personas mayores 
y a los "impedidos", de este telé
fono manifiesta la preocupación 
y constancia de este cuerpo por 
el afán de servicio a la comuni
dad. Un teléfono "que va a dar 
información, va a prestar ayuda, 
a informar sobre el estado de las 
carreteras", dijo. "Con un equipo 
de rápida presencia, atendido 
durante las 24 horas del día", 
añadió. "Una garantía de proxi
midad ante cualquier problema", 
aseguró.

Balance de actuaciones
En cuanto al balance de las 

actuaciones del cuerpo durante 
d año pasado, Fernández Romera 
asegura que ha sido "positivo", 
sobre todo por el descenso que 
ha sufrido el número de delitos 
cn la provincia y el aumento, por 
clcontrario, de "esclarecimientos" 
de los casos en los que intervi
nieron. Según la cifras ofrecidas 
por la Guardia Civil, el año pasa
do hubo 3.135 delitos, 184 me
nos que durante el año 1996. 
Además, en cuanto al número de 
delitos por 1.000 habitantes/año, 
•amedia fue de un 6,5 por ciento, 
cantidad inferior a la media na
cional. Pese a que estas canti
dades son superiores al del resto 
de las provincias de la región, el 
oficial de la Benemérita, recor
dó que la influencia de la cerca

nía de Madrid es la causa de que 
el número de delitos en Toledo 
sea mayor.

En este sentido, el jefe de la 
Benemérita en Toledo quiso des
tacar el porcentaje de eficacia de 
estas intervenciones, medida que 
se calcula entre el número de 
delitos denunciados por los ciu
dadanos y los esclarecidos, gra
cias a las investigaciones y ac
tuaciones de la Guardia Civil. 
Según los datos ofrecidos por 
Fernández Romera, si en 1996 la 
eficacia fue de un 35 por ciento, 
el año pasado esta cifra se 
incrementó hasta alcanzar el 42 
por ciento.

Todas estas actuaciones e 
intervenciones "dicen mucho de 
la vida y el comportamiento" de 
la población que es competencia 
de la Comandancia de la Guar
dia Civil de Toledo, que abarca 
toda la provincia, excepto en la 
capital y en Talavera de la Rei
na, demarcación con una pobla
ción de 480.000 habitantes. 
"Toledo es provincia de paso 
obligado, próxima a Madrid, una 
provincia de ocio y de turismo. 
Y toda esta presencia acaba 
muchas veces en hechos 
denunciables", asegura Fernández 
Romera.

Como hechos destacados de 
1997, Fernández Romera, men
cionó "la importante aprehensión 
de tabaco que se hizo en Talavera 
de la Reina", en el que se desar
ticuló a un grupo de contraban
distas. También las continuas 
detenciones de atracadores de 
gasolineras, que en su mayoría 
proceden de la provincia de 
Madrid.

Por otra parte, el mando de la 
Comandancia, recalcó las inter
venciones que está realizando la 
institución en "el pequeño consu
mo de drogas, en el que la acti
vidad de la Guardia Civil de 
Toledo es muy importante, con 
1.800 actuaciones al año". No 
obstante, Fernández Romera, 
aclaró que esto no quiere decir 
que en Toledo el consumo de 
drogas sea excesivamente ele
vado sino que el elevado número 
de intervenciones en este senti
do corresponde más bien a una 
"labor preventiva" para que los 
padres o tutores de los jóvenes 
consumidores tengan conocimien-

José Antonio Fernández Romera es el máximo mando de la Comandancia de Toledo desde 1994. M. SOTO

to de los hábitos de sus hijos y 
corregirles a tiempo.

Una de las recientes partici
paciones de colaboración de la 
Guardia Civil en la Provincia ha 
sido en el control del tráfico de 
vehículos por el foco de peste 
porcina detectado en Cabañas de 
la Sagra.

Afán de colaboración
A este respecto, Fernández 

Romera aseguró que la institu
ción está dispuesta a cooperar con 
sus medios en cualquier momento 
que sean requeridos. Ya que 
"nuestra razón de ser son los ciu
dadanos y, por encima de todo, 
el servicio a los demás", afirmó. 
"Porque nosotros generamos 
seguridad, orden, bienestar, auxi
lio..", agregó. Por lo que "la mayor 
satisfacción de un Guardia Civil 
es cuando realiza un servicio 
humanitario", como fue el caso 
de su intervención, junto con el 
Ejército, en las nevadas del pa
sado mes de diciembre. En este 
sentido, el teniente coronel, in
sistió con la afirmación de que 
incautarse de 5.000 kilos de dro
ga "no tiene ni punto de compa

ración con atender a un niño que 
no tiene una casa donde dormir".

"Estamos muy cerca de la 
tragedia, del dolor y del abando
no, que nos da nuestra razón de 
beneméritos", añadió. "El delito 
es lo marginal, nosotros estamos 
en esta provincia para dar satis
facciones", concluyó.

Por otro lado, debido al con
siderable aumento de las denun
cias de mujeres por malos tratos 
la Guardia Civil está realizando 
un esfuerzo considerable en este 
sentido a través del Equipo Mu
jer-Menor (EMUME), unidad 
creada para la atención de mu
jeres maltratadas y menores.

La GuardiaCivil, durante 1997 
esclareció los siete delitos de 
malos tratos que se cometieron 
en la provincia.

Novedades
Otra de las unidades especiales 

de la institución lo constituye el 
Servicio de Protección de la 
Naturaleza (SEPRONA), prime
ra y única policía ecológica de 
Europa. En este punto, Fernández 
Romera adelantó a LA TRIBU
NA, que este servicio se amplia

rá este año en la provincia con 
dos equipos más, además de los 
cinco ya existentes.

El SEPRONA con este incre
mento de medios se extenderá por 
la zona norte de la provincia, 
debido al aumento de la presen
cia de industrias; y hacia el este, 
por la zona de La Mancha.

Además, Fernández Romera 
informó a LA TRIBUNA del es
tablecimiento de un nuevo cuar
tel de la Guardia Civil en la loca
lidad de Borox, a principios de fe
brero. ,

Uno de los temas más delica-, 
dos que afectan directamente a 
este cuerpo es, sin duda, el te
rrorismo. A este respecto, el 
teniente coronel de la Comandan
cia, manifestó su preocupación 
por este tema: "Creemos que 
potencialmente somos objetivo 
terrorista. Tomamos, sin miedo, 
pero con respeto las precaucio
nes que debemos tomar como 
profesionales".

A la pregunta de si la Guardia 
Civil terminará por abandonar el 
País Vasco, la respuesta fue 
rotunda: "Mientras pertenezca
mos al Estado español, la Guar
dia Civil permanecerá allí".
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Sólo en cinco ocasiones las autoridades consultantes se apartaron de su criterio

El Consejo Consultivo de la región 
emitió 82 dictámenes durante 1997

Belén NARVÁEZ

Durante el ejercicio 1997, se 
han solicitado ai Consejo Consul
tivo, por parte de las Cortes, del 
Gobierno y de las Corporaciones 
locales un total de 112 dictáme
nes, de los cuales 96 han sido 
declarados admisibles. De éstos, 
se ha dictaminado 82, cifra final 
de los informes emitidos por este 
órgano durante el año pasado.

Los dictámenes que emite el 
Consejo, por regla general, no son 
vinculantes; por lo que la autori
dad que les consulta no está obli
gada a seguirlos. Pero sí obliga a 
la autoridad consultante a , si se 
aparta de su criterio, motivar 
"fundadamente" las razones de 
su determinación contraria.

Materias
Este organismo interviene, 

como señaló ayer su presidente, 
José Sanroma Aldea, en asuntos 
de anteproyectos de ley (siete 
durante el año pasado), proyec
tos de reglamentos o disposicio
nes de carácter general en de
sarrollo de ley, recursos de 
inconstitucionalidad y conflictos 
de competencia, "que pudieran 
plantearse entre nuestra Comu
nidad y el Estado".

Controlando así la 
"constitucionalidad de los proyec
tos de ley y de legalidad de los de 
decreto", dijo.

También, preceptivamente, en 
actos administrativos de especial 
relevancia: modificaciones urba

nísticas, revisiones de oficio, re
clamaciones de responsabilidad 
patrimonial, que los ciudadanos 
plantean a la Administración; y 
convenios con otras Comunida
des Autónomas.

"Nuestro trabajo, por lo tan
to, es de despacho", indicó 
Sanroma. "Trabajamos para la 
autoridad que nos consulta, emi
timos el dictamen y la autoridad 
consultante observa o no obser
va las recomendaciones que le 
hacemos", agregó.

En concreto, las Cortes for
mularon durante el año pasado 
dos consultas. La primera sobre 
el sistema retributivo y la segun
da acerca del sistema de finan
ciación autonómica, el Gobierno 
regional solicitó 83 y las Corpo
raciones Locales, es decir, ayun
tamientos y diputaciones 22.

Las consultas del Gobierno
Por su parte, de las 83 con

sultas del Gobierno, "al menos un 
80 por ciento han sido objeto de 
observaciones esenciales, sugi
riendo modificaciones. Tanto en 
sus proyectos de decreto, como 
en sus anteproyectos de ley", 
informó Sanroma..

"Con excepción de un decre
to, la resolución que tomó el 
gobierno fue siempre concorde 
con las observaciones que hici
mos", añadió. Además, ai menos 
en 10 casos, el Consejo ha infor
mado desfavorablemente en actos 
administrativos consultados.

Por otra parte, el presidente

Memoria del año 97 del Consejo Consultivo de Castilla-La Mancha.

de este órgano con rango 
estatutario, respecto a su valo
ración acerca del "aprecio que 
las autoridades consultantes ha
cen de nuestro trabajo", Sanroma 
dijo que "sólo en cinco casos se 
han apartado del dictamen que 
nosotros hemos efectuado".

El Consejo Consultivo es el 
órgano superior consultivo de la 

Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha y de las Corpo
raciones Locales de la Comuni
dad Autónoma; y está compuesto 
por consejeros electivos y natos.

Composición
En la actualidad, los ejectivos 

son Ángel Ortega Benayas y José

Sanroma Aldea (que además es 
el presidente del Consejo), ele
gidos por las Cortes de Castilla- 
La Mancha; y Juan Martínez 
Martínez, designado por el Con
sejo de Gobierno.

Miembros natos
Como miembros natos, inte

gran el Consejo Consultivo, Je
sús Fuentes, por su condición de 
ex- presidente de la Junta; y José 
Rodríguez Jiménez, como ex
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla-La Man
cha.

La composición también con
templa la presencia del ex-pre- 
sidente de las Cortes, que le 
correspondería a José María 
Barreda, pero que por ostentar 
un cargo público le está vetado.

De entre lo más relevante que 
destacó José Sanroma en la rue
da de prensa de ayer, fue la in
corporación, en Febrero del año 
pasado de José Rodríguez, como 
miembro nato del Consejo Con
sultivo. La plantilla se comple
menta con un secretario general 
y doce funcionarios de la Junta.

El Consejo Consultivo contó 
en 1997 con un presupuesto de 
más de 148 millones de pesetas.

Por otro lado, Sanroma anun
ció que en próximas fechas se 
instalará la sede del Consejo en 
el casco histórico de Toledo, ac
tualmente ubicada en la calle 
Berna. Gestión que lleva a cabo 
la Consejería de Economía y Ha
cienda.

Los Reyes presidirán la Comisión del 
Milenario de la medina del Cristo de la Luz

B.NARVÁEZ

Con motivo de presentar al 
concejal de Cultura, Luis Sánchez 
Contador, el programa de activi
dades que la Asociación "Ami
gos del Toledo Islámico" tiene 
previsto para conmemorar el 
milenio de la Mezquita del Cristo 
de la Luz de Toledo, que se cum
ple en el mes de diciembre de 
1999; la Comisión creada a tal 
efecto, se reunió ayer en las 
dependencias del Ayuntamiento 
en una mesa de trabajo.

La cuestión más importante 
del encuentro estribó en la acep
tación, por parte de los Reyes de 
España, de la presidencia de honor 
de la Comisión del Milenario.

La antelación con la que se 
están organizando los actos con
memorativos, se debe, según dijo 
la presidenta, a "que el Toledo 

islámico es una de las partes o 
facetas de la ciudad más desco
nocidas para los toledanos". "Por 
los que considerábamos necesa
rio- agregó- una fase previa de 
información y de actividades que 
creen el clima apropiado para 
celebrar el milenario de la mez
quita".

Y atraer así de la ciudad "el 
máximo de interés y atención", 
añadió.

Inicio de actividades
Las actividades "milenarias" 

ya comenzaron el otoño pasado 
con un ciclo de conferencias, al 
que asistieron de media 250 per
sonas.

En este sentido, Pilar Tormo 
anunció que está pendiente la 
publicación de un libro sobre el 
Toledo islámico, por la Conseje

ría de Cultura. Para el segundo 
semestre de este año, la asocia
ción tiene prevista una exposición 
monográfica de la mezquita. Ya 
para los primeros meses de 1999, 
la presidenta adelantó que su 
asociación tiene programada otra 
exposición en el Museo de Santa 
Cruz con los fondos del Toledo 
islámico que existen en el Mu
seo Arqueológico Nacional.

Como culminación de esta 
serie de actos, la asociación to
ledana pretende organizar un 
congreso en diciembre de 1999.

Siguiendo la inscripción cúfica 
que hay en la fachada del edifi
cio, éste se terminó de construir 
en el mes de Almujarrán del año 
999 de nuestra era, que como 
manifestó la presidenta de la 
asociación, Pilar Tormo, "equi
valdría al 13 de diciembre del 999 
hasta el 11 de enero del año 1000". Los amigos de Toledo islámico se reunieron con Luis Sánchez. M. SOTO
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Agustín Conde dijo que se abre una etapa, aún sin candidato, para convencer a los ciudadanos

El PP regional puso ayer en marcha en 
Toledo su "maquinaria electoral"

Efe - Toledo

Los "populares" de Castilla- 
La Mancha han decidido poner 
en marcha su "maquinaria elec
toral" de cara a los comicios 
autonómicos de 1999 con una 
nueva etapa de trabajo hacia la 
sociedad, aunque por el momen
to el PP se resiste a designar su 
candidato a la presidencia de la 
Junta de Comunidades.

Planificar esta estrategia de 
cara a las próximas reuniones fue 
el asunto central de las reunio
nes que mantuvieron ayer en 
Toledo el Comité Ejecutivo 
Regional del PP y su Junta Di
rectiva (el máximo órgano entre 
congresos).

Comunicación
El presidente regional del PP, 

Agustín Conde, anunció a los 
medios de comunicación que el 
partido abre una nueva etapa en 
esta legislatura, tras haber aco
metido durante el año pasado una 
labor interna de remodelación y 
redefinición de estrategias para 
ahora trasladar a los ciudada
nos el proyecto que el partido tiene 
para la región. Conde señaló que 
el objetivo es a partir de ahora 
mostrar a los ciudadanos que el 
PP es una alternativa seria de 
Gobierno, y en este sentido 
manifestó su convencimiento de 
que los castellano-manchegos 
elegirán a su partido la dirección 
de la comunidad autónoma.

El presidente regional del PP 
comentó que la "maquinaria elec
toral" del partido se pone en 
marcha, con independencia de 
quién sea finalmente el candida
to a la Presidencia de la Junta de

Agustín Conde señaló que no importa el candidato sino que no esté solo. M.SOTO

Comunidades, pues para los "po
pulares" son más importantes - 
según dijo- los equipos que las 
individualidades.

"Lo de menos es quién sea el 
candidato y lo de más que no esté 
solo", afirmó Agustín Conde.

Calendario de actos
En las reuniones que mantu

vieron ayer los órganos directi
vos del PP regional se ha co

menzado a perfilar un calenda
rio de actos públicos y otras 
actividades para afrontar el últi
mo año de legislatura, cuya fi
nalidad será explicar a Jos ciuda
danos las propuestas del parti
do.

En este sentido, Agustín Conde 
señaló que esto no significa que 
el PP haya decidido salir a la calle, 
"no necesitamos salir a la calle 
porque el PP está en la calle y en 
la sociedad", aseguró.

Por otra parte, el también 
presidente regional del PP se 
refirió a la operación de compra 
de la sociedad de desarrollo in
dustrial SODICAMAN por par
te de las Diputaciones Provinciales 
y manifestó que para el PP el 
asunto "está zanjado" puesto que 
las instituciones han remitido a 
la SEPI los acuerdos para reali
zar la operación y hay un diez 
por ciento del montante entregado 
a cuenta.

Conde luirá 
"lo posible” 

para la cestón 
de la Fábrica
El alcalde de Toledo, el 

"popular" Agustín Conde, 
afirmó ayer que el 
Ayuntamiento hará todo lo 
posible para que la cesión de 
los terrenos de la Fábrica de 
Armas donde se implantará el 
campus toledano de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha se realice 
rápidamente.

No obstante, el alcalde de 
Toledo señaló que habrá que 
estudiar primero la resolución 
aprobada por la Consejería de 
Obras Públicas sobre la 
modificación parcial del Plan 
General de Ordenación 
Urbana que afecta a esta 
zona, para ver si está de 
acuerdo con las condiciones 
que impuso el Ministerio de 
Defensa para la cesión de los 
terrenos.

Asimismo, Conde señaló 
que el Ayuntamiento ya había 
previsto los dos planes 
especiales requeridos por la 
Consejería de Obras Públicas 
para el desarrollo urbano de la 
zona, de los cuales uno afecta 
directamente al campus y otro 
al nuevo barrio que se creará 
en esta parcela, donde se van 
a construir 1.007 viviendas.

Aún restan por recoger en Toledo 
15.000 toneladas de remolacha

La Tribuna

Cuando^ólo faltan unos días 
para que termine la campaña de 
recogida de remolacha en 
Castilla-La Mancha, en la pro
vincia de Toledo aún quedan por 
recolectar 15.000 toneladas.

Así lo manifestó el presiden- 
de la Asociación Regional de 

Remolacheros, Domingo Trigue
ro, en el transcurso de la reunión 
oe la junta directiva de la citada 
asociación, que se celebró este 

de semana en Ciudad Real.
Por provincias, en Albacete 

puedan por recoger 40.000 tone
ladas, y 11.000 en Ciudad Real. 
Ca campaña aún no ha conclui
do, pero la mayor parte de las 
labricas están cerradas. Sólo 
Villarrobledo está recepcionando 

remolacha con destino a Portu
gal, y tiene previsto cerrar el 
próximo 30 de enero.

Domingo Triguero manifestó 
en la reunión de Ciudad Real que 
se prevén algunos problemas para 
la finalización de la campaña. El 
presidente regional de la asocia
ción de remolacheros añadió que 
la campaña "no ha sido tan bue
na como podría preyerse en un 
principio", debido fundamental
mente a la adversa climatología.

También se destacó que la 
campaña ha sido larga, y que el 
agua y el barro han producido un 
coste mayor debido a las conti
nuas averías de la maquinaria. 
Además, Triguero explicó que a 
esto se añade la bajada en el grado 
de riqueza sacárica de la remo
lacha, en torno a dos grados.

En la reunión de la junta di
rectiva también se analizó, ade
más de la campaña 96-97, el plan 
de reestructuración en que se 
encuentra sumido el sector indus
trial, y la planificación de la ne
gociación para la contratación de 
la próxima campaña.

En cuanto a la contratación 
para la próxima campaña, la 
postura del sector industrial se 
ha endurecido y el acuerdo es 
"cada vez más difícil", según la 
asociación de remolacheros.

"No obstante", indicó Trigue
ro, "aunque haya problemas siem
pre hemos llegado a acuerdos y 
la próxima campaña esperamos 
que también los haya, ya que el 
sector remolachero está dispues
to a colaborar con la industria azu
carera en su reconversión para

El sector ha afrontado una campaña de remolacha "complicada".

hacer que ésta sea cada vez más 
competitiva".

La asamblea se mostró parti
daria de repetir las mismas cifras 
que esta campaña para la siguien

te, aunque se indicó que esto será 
difícil. En cualquier caso, los 
remolacheros procurarán cerrar 
en las próximas fechas un acuerdo 
satisfactorio para ambas partes.

M.C.D.2022
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Rodríguez Carretero cree que la sensibilidad de Bono hacia los jóvenes ha sido "nula"

"La Junta no ha actuado para evitar 
que los jóvenes abandonen CLM’’

Yerma AZOFRA

Secretario provincial del PP, 
vicesecretario del Grupo Parla
mentario Popular, portavoz de 
la Comisión de Industria y Tra
bajo y presidente de Nuevas 
Generaciones. La agenda de José 
Manuel Rodríguez Carretero 
apenas tiene huecos libres de lunes 
a domingo. Tiene 31 años y pre
dica con el ejemplo. Defiende la 
creciente participación activado 
los jóvenes en el diseño de los 
programas del partido pero sin 
perder "la frescura y la capaci
dad crítica".

El Congreso regional de 
NN.GG, que se celebrará los 
próximos 21 y 22 de febrero, 
sentará las bases de un cambio 
de estrategia. Rodríguez Carre
tero llegó a la presidencia de la 
organización juvenil hace cuatro 
años y un mes, cuando el PP se 
encontraba en la oposición. Des
pués de que sus mayores se ins
talaran en la Moncloa, se plan
tea un objetivo común, lograr e! 
Gobierno de Castilla-La Mancha.

-Pregunta: ¿Cuántos afilia
dos tiene en la actualidad 
NN.GG ?. ¿Cual es la tenden
cia que se ha concretado a lo 
largo de su mandato?

-Respuesta: Unos 5.000 
afiliados. En los últimos cuatro 
años se ha duplicado la cifra ini
cial. Este incremento se ha pro
ducido de forma paralela al cre
cimiento de la participación en el 
seno del partido que, por otro lado, 
también coincide en el aumento 
del número de afiliados. NN.GG 
de Castilla-La Manchá es la cuarta 
organización terrritorial en núme
ro de compromisarios aportados 
al partido.

-P: ¿Cual cree que es el 
nivel de compromiso político 
del joven castellano-manche
go?

-R: No es menos comprome
tida que el resto. Sin embargo, 
ha sufrido una situación econó
mica más difícil que la nuestros 
padres. La alta tasa de desem
pleo entre la juventud, los pro
blemas de vivienda desaniman 
porque mientras que no resuel
van estos problemas no podrán 
organizar su vida. De todas for
mas, su destacada presencia en 
la política, en ONGs o en la 
Universidad demuestran que los 
jóvenes están ahí.

-P: En este marco de 
concienciación política y so
cial, la tan manida y excluyente 
división entre izquierda y 
derecha, ¿Sigue teniendo ra
zón de ser entre los jóvenes?

-R : Los jóvenes defienden sus 
ideas desde posturas más tole
rantes. Se huye de la radicalidad 
y se tiende a la búsqueda de 
puntos comunes como consecuen
cia de la madurez política.

La izquierda, tradicionalmente, 
ha acomodado como suyas cues-

t 
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José Manuel Carretero cree que el inundo rural es la asignatura pendiente del Gobierno de CLM.

tiones relacionadas con la defensa 
de los derechos básicos que son 
compartidas por la sociedad ge
neral y asumidas por todos sin 
distinción. Las diferencia entre 
ambas posiciones radica en la 
gestión. No se es más conserva
dor por votar al PP, sino que se 
tiene un concepto más pragmá
tico.

P: Sin embargo, los militan
tes y concejales del PP en el 
País Vasco sufren a diario la 
intolerancia de unos pocos y 
son objetivo prioritario para 
la banda terrrorista ETA.

R:Sí, además se da la circuns
tancia de que un elevado núme
ro de concejales vascos pertene
cen también a NN.GG. Son un 
ejemplo de constancia y valor 
político para todos nosotros. Du
rante la campaña electoral de 
1994 tuve oportunidad de com
probar sus dificultades añadidas. 
Entonces, era en vísperas del 
asesinato de Gregorio Ordoñéz, 
el PP no se encontraba en el punto 
de mira de la banda terrorista pero 
los candidatos soportaban una 
situación de permanente agresión.

P: ¿Podría fijar algunas 
diferencias entre un afiliado 
a JJ.SS y otro de NN.GG?

R: Lo más importante en 
nuestra organización es laestruc- 
tura que se concreta a través de 
la composición de las juntas lo
cales. Ni nos acomplejamos ni 
ocultamos que somos una orga

nización política. No puedo ha
blar del funcionamiento interno 
de JJ.SS, pero NN.GG ha tra
bajado en condiciones de infe
rioridad frente a los jóvenes 
socialistas, debido a la tutela 
económica ejercida por el Go
bierno de Castilla-La Mancha.

-P: Una cuestión que defí- 
nitivamente ha quedado zan
jada, ¿Cómo valora la pro
puesta de profesionalizar el 
ejército?:

-R: El PP ha captado la opi
nión de la imensa mayoría con 

Potenciar en el exterior el 
atractivo de la región

El presidente regional de NN.GG, José Manuel Rodríguez 
Carretero, tiene claros los primeros pasos que daría si tuviera en 
su mano la gobernabilidad de Castilla-La Mancha, "abandonaría 
las tesis arcáicas y pondría en marcha un política económica 
similar a la establecida por el Gobierno central, del PP".

La Comunidad Autonóma, en su opinión, no "es atractiva" 
para las empresas e industrias, aspecto en el que se debería 
incidir desde unos objetivos económicos que debe prever la Junta 
de Comunidades. Rodríguez Carretero lamentó que "la región no 
evoluciones en la misma medida que lo hacen el resto".

Por otro lado, y ahondando en el aprovechamiento de los 
recursos propios, el líder de los jóvenes populares castellano- 
manchegos apuesta por una mayor promoción de la riqueza 
turística e histérico-cultural. En este sentido, se refirió al poco 
empuje que se ha dado en la región al turismo rural, con todas 
las actividades que encierra esta práctica.

relación a este aspecto. Además, 
hacumplido su compromiso con 
los jóvenes en el Gobierno con la 
propuesta de un ejército profe
sional. El Gobierno socialista no 
supo entender que el propio con
texto social exigía una reforma.

El servicio militar estaba ob
soleto ya que, por un lado, no se 
correspondía con la imagen de 
un ejército moderno, desde el 
punto de vista de los intereses de
fensivos del país y tenía un alto 
coste para los jóvenes, porque es 
una actividad que no les aporta

ba nada.
-P: Continuemos con el 

Gobierno de José M“ Aznar. 
¿Qué ha cambiado en España 
desde la llegada del PP?

-R: Muchos auguraron fra
casos políticos en el ámbito eco
nómico y social. En primer tér
mino, se ha controlado el déficit 
y la inflación, además de mante
ner el rigor en el gasto. Estas 
medidas permitirán, en una se
gunda fase, consolidar la crea
ción de empleo. En material so
cial, se consiguió un imposible 
durante la etapa socialista, el 
pacto con los sindicatos.

Tampoco creían que se alcan
zaría el acuerdo con las princi
pales fuerzas nacionalistas, ni que 
el Gobierno de Aznar tuviera el 
peso que ha adquirido en la po
lítica exterior. Como integrante 
de la Junta nacional del PP me 
remito a los hechos, nos encon
tramos a la cabeza de los países 
europeos en la consecución de 
la Moneda Unica.

-P: Traslado la pregunta al 
ámbito regional y a la perso
na del José Bono, ¿Qué asig
naturas pendientes tiene el 
Gobierno de Castilla-La Man
cha?

-R:Sin duda, el abandono del 
mundo rural. Nuestro pueblos 
siguen envejeciendo sin que se 
actué desde la Administración 
regional. Castilla-La Mancha 
mantiene una estructura agraria 
primitiva y arcaica que requiere 
una reforma en profundidad. En 
este sentido, no se han adoptado 
medidas económicas que permi
tan salir del puesto de cola en el 
que se encuentra la Comunidad 
Autónoma. Tampoco se ha pro
movido la presenciado losjove- 
nes en el ámbito rural como al
ternativa que beneficiaría a am
bas partes. El elevado paro es otro 
de los problemas graves que afec
ta a la región.

José Bono utiliza sus presu
puestos y la forma de gobierno 
para su promoción personal.

-P: ¿Cómo se presenta, 
después de la realidad nada 
optimista a la que se refería, 
el futuro de los jóvenes de 
CLM?

-R: El futuro de la región se 
ve negro. Los jóvenes se encuen
tran en una situación sin salida 
que les obligaadejar Castilla-La 
Mancha, una región demacrada 
por la emigración. El Gobierno 
regional no ha tomado medidas 
para favorecer la permanencia 
de los jóvenes y evitar que se 
marchen a otras comunidades.

La sensibilidad mostrada por 
el presidente regional, José Bono, 
hacia los problemas de los jóve
nes ha sido nula.

La incipiente Universidad ha 
posibilitado una formación ade
cuada que no pueden llevar a la 
práctica.El paro juvenil se esti
ma en un 40 por ciento.
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Sesún el secretario seneral resional de la organización iuvenil, Alberto Hernández Campa

’'Juventudes Socialistas conseguirá que 
los jóvenes no rechacen la política"

MarVÁZQUEZ

Se llama Alberto Hernández 
Campa y a sus 26 años ya es el 
secretario general de Juventu
des Socialistas de Castilla- La 
Mancha, además de ser asesor 
del consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, y Li
cenciado en Ciencias Económi
cas. De complexión fuerte, abierto 
y de trato afable, mira a los ojos 
y sostiene la mirada cuando se 
dirige a otra persona. Hernández 
es un joven ambicioso, acaba de 
cumplir un año en el cargo, y, pese 
aque ha sido un periodo muy po
sitivo para la organización se 
muestra inquieto porque desea 
conseguir más, lograr todas las 
metas que se ha marcado.

- Pregunta :¿Qué significa
do se desprende del crecimien
to de Juventudes Socialistas, 
utilizado casi como buque in
signia en el último Congreso 
Regional?

- Respuesta: Que los jóve
nes han querido acercarse a 
nuestra alternativa política y han 
querido establecer un compromi
so político , Actualmente somos 
unos 3.500 afiliados y este año 
hemos aumentado el número en 
torno a un 40 por ciento. Ade
más, no somos sólo una sección 
dentro del partido como puede 
serio Nuevas Generaciones , 
tenemos vida y estatutos propios 
y un 30 por ciento de afiliados que 
no lo están al PSOE.

- P: Acaba de hablar de 
compromiso político juvenil, 
¿Cree que el castellanoman- 
chego es un joven comprome
tido?.

- R: Sí, por supuesto que lo 
es. Estamos un poco hartos de 
escuchar que no nos implicamos 
y yo creo que no es cierto. Lo 
que pasa es que no tenemos que 
luchar por las mismas cosas que 
generaciones anteriores. Al jo
ven de hoy le interesan aspectos 
concretos como Educación y 
Medio Ambiente, pero sí se im
plica.

- P: En ese sentido, ¿Sigue 
existiendo la dicotomía joven 
de izquierdas, joven de dere
chas?.

• R:Sí,pero cuando a un joven 
se le pregunta hacia dónde se 
decantaríaél, más del 70 por ciento 
según las últimas encuestas, lo 
hace por el centro izquierda. Quizá 
ahora no tengan unos plantea- 
>iiientos tan radicalmente opuestas 
pero sí se diferencian los medios 
Que utilizan para conseguir las co
sas. Por ejemplo para solucio- 
uar el problema del empleo, el jo- 
yen de izquierdas piensa en el con
junto de la sociedad, el de dere
chas busca más mantener unos 
beneficiar a menos gente.

- P: ¿Cuáles son los prin
cipales proyectos de JJSS para 
cI 98?

" R: Cuando creamos la eje-

Alberto Hernández es secretario regional de Juventudes Socialistas desde hace algo más de un año.

cutiva regional Juventudes So
cialistas , se intentará conseguir 
que los jóvenes no rechacen la 
política por medio del trabajo con 
asociaciones juveniles.

Para 1998 intensificaremos 
nuestra presencia dentro de la Uni
versidad. Ahí hemos creado la 
Asociación Progresista de Jóve
nes de Castilla- La Mancha, que 
se presentará en 15 días aproxi
madamente, con militantes de 
Juventudes.Porúltimo, sacaremos 
una revista de las Juventudes So
cialistas de Castilla- La Mancha 
a principios de febrero para que 
se nos conozca

- P: ¿En qué medida 
entroncan con los proyectos 
de la organización con los que 
presenta el PSOE?.

- R: Coinciden en el fin, que 
es el mismo, conseguir cosas por 
medio de unas ideas progresis
tas. En los estatutos del partido 
se establece, además que quien 
hace la política juvenil del PSOE 
son las Juventudes Socialistas. 
Pero esto no quiere decir que va
yamos "cogidos de la mano", por 
ejemplo hace poco nosotros nos 
discu Ipamos públicamente porque 
el PSOE no fue capaz de crear 
un ejército profesional en sus go
biernos, lo que ha provocado que 
muchos insumisos hayan estado 
en la cárcel. Ésto no ha sido muy 
bien visto por el Partido, pero 
tenemos que ser la voz crítica 
dentro del partido para ir reno

vando las ideas, porque somos los 
que aseguraremos la permanen
cia del partido en el futuro.

-P: El secretario general 
nacional de Juventudes Socia
listas es a la vez diputado na
cional por Ciudad Real, ¿Eso 
es ventajoso para la organi
zación o supone en ocasiones 
un obstáculo?.

- R: Tiene muchas ventajas, 
pero eso no es lo más importan
te. Lo fundamental es que haya 
gente joven en el partido que tome 
puestos de responsabilidad y pue
da introducir ideas novedosas, que 
aseguren la permanencia y re
generación del partido.

- P: Hablando de la reno
vación del partido, ¿Será Joa
quín Almunia candidato a la 
presidencia?, ¿Lo considera 
una buena apuesta?.

- R: No sé si Almunia será can
didato porque primero tienen que 
llevarse a cabo las elecciones pri
marias, pero aunque haya varios 
candidatos no habrá una escisión 
dentro del partido. No obstante, 
Felipe González también sería un 
buen candidato.

- P: Si nos centramos en 
esta nueva etapa del Partido 
Socialista ¿Considera que está 
realizando una buena labor de 
oposición o cree que le falta 
empuje?

- R: Yo creo que el PSOE está 
haciendo una oposición seria y 
responsable que nada tiene que 

ver con la oposición que hizo el 
Partido Popularen los últimos años 
de gobierno socialista. Es una 
oposición constructiva, que per
mite la gobernabilidad, para bus
car el interés nacional, no des
tructiva como era aquélla.

- P: Supongo que en ese 
afán de permitir la 
gobernabilidad habrán consi
derado si el pacto de entre el 
Gobierno y CIÜ lo suficien
temente fuerte para que no 
haya elecciones anticipadas...

- R:Estáclaro que Jordi Pujol 
será quien decida si se adelan
tan o no las elecciones, pero creo 
las relaciones en el pacto han pa
sado por unas etapas muy com
plicadas y quizá el nacionalismo 
catalán estuviera más contento 
con el pacto con el Partido So
cialista. La imagen de seriedad 
y el trabajo más responsable del 
equipo de Felipe no es igual que 
el trabajo del equipo de Aznar.

- P: En caso de que volvie
ra a ganar el PSOE, cree que 
si fuese viable elegiría un pacto 
con Nueva Izquierda?

- R: Siempre sería más be
neficioso para todos y más soli
dario entre regiones un pacto con 
otro partido de ámbito nacional, 
pero el pacto con CIU sería tam
bién bueno.

- P: Entonces, está dicien
do que este pacto perjudica a 
algunas comunidades...

- R: En relación a la Sanidad 

y la Educación sí, porque este pac
to concede más dinero para am
bas en Cataluña, por ejemplo, que 
en Castilla- La Mancha. Es in
audito que haya que ir a operar
se allí o que los alumnos catala
nes tengan un nivel cultural más 
alto que los de aquí.

- P: Si existe ese perjuicio 
quizá podría haberse queda
do algo en el tintero del Go
bierno regional...

- R:No, porque José Bono lu
chará por su tierra y en estos 
temas no creo que se haya dicho 
la última palabra, sino que se con
seguirán condiciones más ven
tajosas para Castilla- La Man
cha.

-P :Es decir, que según se 
deduce de esta apreciación. 
Bono es el candidato ideal para 
las nuevas elecciones y vol
verá a ganar?

- R: Sí, es el candidato y vol
verá a ganar porque es casi un 
emblema de esta región. Además, 
no creo que tenga una compe
tencia muy férrea dentro del 
Partido Popular, porque aunque 
se presenten Luis de Grandes, 
Carlos Moro o Agustín Conde no 
creo que sepan estar tan en con
tacto con la gente como lo está 
Bono.

- P: ¿Podría hacerme un 
breve balance de 1997?.

- R: Ha sido un año positivo 
porque se ha visto un Gobierno 
regional que defendía los intere
ses de la región, también dentro 
del partido socialista se ha apos
tado por cambios de futuro y en 
Juventudes no aumentó la afilia
ción y nos consolidamos como 
organización juvenil.

- P: Qué opinión le mere
cen las cifras de desempleo 
en Castilla- La Mancha?

- R: Creo que son muy nega
tivas y que no reflejan esa buena 
marcha de la economía que in
tentan vender desde el gobierno. 
Por otra parte el Plan de Empleo 
que el PP intenta poner en mar
cha se contempla más los inte
reses de los empresarios que los 
de los trabajadores- Ésa es una 
de las diferencias, nosotros ha
bríamos puesto en marcha las 
medidas adecuadas para bene
ficiar r a los trabajadores.

- P: Entonces, pensará que 
los famosos contratos basura 
que promovió el PSOE tienen 
en cuenta los intereses de los 
trabajadores ¿no?

- R:No, por supuesto que no. 
Lo que ocurrió es que el proyec
to no se matizó lo suficiente. Es 
un contrato bueno si se consiguie
sen los objetivos que se perse
guían, es decir que después de 
tres años el trabajador se queda
se en la empresa, pero éstas lo 
han utilizado incorrectamente. Ha 
sido una falta de previsión, no lle
gamos hasta el final. Sin embar
go, con un poco más de tiempo 
se habría conseguido.
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Triguero calificó de "impresentable" a Alonso que puso en duda la capacidad de Loyola De Palacio

Barato anuncia movilizaciones ’’donde
haga falta’ ’ ante la propuesta de Fischler

C.V/M.O7Efe

El presidente nacional y pro
vincial de la Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores (ASAJA), 
Pedro Barato, anunció a LA 
TRIBUNA la posible convoca
toria de movilizaciones "en Ma
drid, en Bruselas o donde haga 
falta" para protestar contra el 
borrador elaborado porel comi
sario europeo de Agricultura, 
Franz Fischler, sobre la reforma 
de la OCM del aceite de oliva, 
que supondría que la mitad del 
olivar español dejaría de perci
bir ayudas.

En declaraciones realizadas 
ayer a este diario, Pedro Barato 
anunció que mañana lunes 
ASAJA celebrará una reunión 
urgente en Madrid, previa a la 
que ha convocado la Mesa Na
cional Aceite de Oliva, para 
analizar el contenido del borra
dor elaborado por Fischler, "con 
el que pretende reírse de los 
olivareros españoles", y estudiar 
un posible calendario de 
movilizaciones. En estos actos de 
protesta, indicó, deberá estar el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, junto al resto de 
representantes de todos los par
tidos políticos y de todos los sec
tores implicados.

El máximo dirigente de la 
organización agraria también 
anunció que tiene concertadas 
para la semana que viene entre
vistas con todos los comisarios 
españoles en Europa a quienes 
propondrá que les reciba el pre
sidente de la Comisión Europa, 
Jacques Santer, para trasladar
le su opinión sobre el borrador 
que "supondría la mayor aberra
ción que se produjera en la his
toria de nuestro país" en caso de 
aprobarse.

Desde su punto de vista, la 
puesta en marcha de este borra
dor, que ha sido filtrado desde 
Bruselas, "pondría de manifies
to que Fischler consolidaría el 
fraude de Italia, de lo que ten
dría mucha culpa su jefe de ga
binete, que es italiano".

Respecto a las manifestacio
nes vertidas desde el PSOE so
bre la incapacidad de la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pala
cio, para defender los intereses 
españoles. Barato indicó que "no 
es el momento de entrar en una 
dinámica de división". "La uni
dad debe funcionar ahora más 
Que nunca y dirigida por Loyola 
de Palacio, quien debe cumplir 
todos los compromisos adquiri
dos", agregó.

Con dureza y sin tapujos res
pondió a las críticas contra De 
Palacio el portavoz de Agricul
tura del Grupo Popular en las 
Cortes regionales, Domingo Tri
guero, quien calificó de impre
sentable, poco responsable y de 
ser un peligro para los intereses 
del sector olivarero al consejero

Políticos y asociaciones agrarias reaccionaron ayer tras conocer la propuesta de Fischler.

’í:('

ASAJA podría iniciar movilizaciones en defensa del sector olivarero.

de Agricultura de la Junta de 
Comunidades, Alejandro Alonso, 
quien exigió ayer a José María 
Aznar que tome las riendas de la 
negociación, a la vista de la inca
pacidad demostrada por la ministra 
de Agricultura.

Triguero aseguró que Alejan
dro Alonso funciona como una 
marioneta a las órdenes de la 
portavoz de Agricultura del PSOE 
en el Congreso, Ana Leyva, que 
"fue la peor consejera de Agri
cultura -en La Rioja- que una 
región pueda tener".

En declaraciones a Efe, Alon
so señaló que la nueva propues
ta de Fischler, es un nuevo fra
caso que añadir a la lista de Loyola 
de Palacio y representa perjui
cios muy graves para los intere

ses españoles y para los de 
Castilla-La Mancha.

A juicio del consejero, el nuevo 
documento exige forzar la diná
mica de la presión española ante 
Bruselas elevándola de nivel y, 
en este sentido, reclamó que el 
presidente José Mana Aznar tome 
las riendas de las negociaciones. 
Insistió en que la propuesta de 
Fischler es un fracaso de la 
ministra, que "ha vuelto a nau
fragar en Bruselas" y que no ha 
sabido defender la misión que de 
forma unánime le había eneemen
dado el sector olivarero español. 
"Nuestra representante es la 
ministra de Agricultura y al com
probar que los resultados de sus 
negociaciones son nulo creemos 
necesario el cambio de interlo

cutor", agregó el consejero cas
tellano-manchego.

Alonso cree que ej ila actitud 
del comisario de Agricultura, 
contraria a los intereses españo
les, puede haber también algún 
tipo de posicionamiento personal 
ante las malas relaciones que 
tiene con Loyola de Palacio, quien 
más de una vez "le ha pisado los 
callos"aFranz Fischler. A su juicio, 
puede ser que el comisario "haya 
querido dar un azote a Loyola 
de Palacio en el trasero del sec
tor olivarero español". Según 
Alejandro Alonso, ahora lo im
portante es mantener la unidad 
del sector a nivel nacional y que 
sea la Mesa Nacional del Aceite 
la que dirija la estrategia de pre
sión y recomendó que las nego

ciaciones sean llevadas "con más 
cintura" que hasta ahora.

Ante estas manifestaciones 
Domingo Triguero respondió que 
existe una campaña en contra de 
Loyola de Palacio orquestada por 
el PSOE, como prueba que el 
socialista Juan Cohíno ya inten
tara desmarcarse de las peticio
nes de España. Triguero consi
deró que con la descalificación 
al único interlocutor válido en 
Europa, la ministra, lo único que 
se conseguirá será entregar al 
resto de los países las bazas 
necesarias para lograr sus inte
reses, en detrimento de los de 
España, que saldrá muy mal pa
rada. Agregó que acusan a la 
ministra de haber enfadado a los 
comisarios europeos, cuando ha 
sido por mantenerse , mientras 
que ningún ministro socialista lle
gó ni a molestar a los comisario.

Triguero, por contra, alabó el 
gesto de UGT y de IU de solici
tar la unidad de acción para de
fender los intereses de los 
olivareros españoles.

Una propuesta inadmisible
Por su parte, el delegado del 

Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, calificó ayer de "in
admisible" el contenido del bo
rrador para la reforma del sec
tor olivarero elaborado por el co
misario europeo de Agricultura, 
Franz Fischler.

Para Moro la propuesta del 
comisario europeo que ha sido 
filtrada a la opinión pública noes 
admisible ni por su contenido ni 
por la filosofía que se recoge en 
el mismo. Asimismo, añadió que 
este documento que establece las 
bases para la regulación del sec
tor olivarero en la Unión Euro
pea va en contra de las tesis que 
mantiene el pleno del Parlamen
to Europeo. Destacó en este 
sentido la necesidad de apelar a 
la responsabilidad del Colegio de 
Comisarios de Europa puesto que 
recordó que para España el oli
var es más que un cultivo. Es un 
modo de vida que forma parte de 
su cultura y la propuesta de 
Fischler va a plantear, ajuicio de 
Moro, un problema de futuro 
importante para la agricultura 
española.

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha mantiene que 
las intenciones del comisario 
europeo perjudican más allá del 
criterio economicista que bene
fician a Italia en contra de Espa
ña puesto que "es un duro golpe 
inadmisible para España. El do
cumento de Fischler refleja que 
la regulación del sector olivarero 
no se ha entendido en la dimen
sión que debe defenderse". Sien
do esto así. Moro hizo un llama
miento a la unidad de las fuerzas 
políticas y administraciones para 
hacer un frente común en defensa 
del sector olivarero español.
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En fin...
If

ESTHER 
PADBLLA 
RUIZ

Nos preocupa que el Fiscal General del
Estado y el Fiscal Jefe de la Audiencia 
Nacional justifiquen golpes de estado"

Firma invitada

Enfin
ay épocas del año en las que nos deberíamos 
plantear aislamos del mundo, no ver los tele 
diarios, no escuchar la radio y por supuesto 

no leer la prensa. EN el caso de los estudiantes, una 
buena fecha para adoptar este tipo de medidas son 
los periodos de exámenes pues el estar informado 
puede reducir notoriamente el tiempo que dedicas al 
examen de tumo.

Pondré un ejemplo. Y o puedo estar estudiando 
derecho civil y enterarme de declaraciones en las que 
criminales como el capitán Astiz en Argentina se 
enorgullece de estar "perfectamente capacitado para 
destruir y matar" ; en las que afirma no arrepentirse de 
ninguno de los crímenes cometidos, como el matar a 
bebés, durante la dictadura militar argentina (1976- 
1983). Mientras las principales fuerzas políticas y en
tidades humanitarias argentinas condenan este he-
cho, en España, el fiscal 
jefe de la Audiencia Na-
cional. Eduardo
Fungairiño , avalado por 
el fiscal general de Esta
do, Jesús Cardenal, jus
tifica los golpes de Esta
do en Chile y Argentina 
que dieron lugar a más de 
3.000 y 30.000 muertos 
respectivamente.

¿Qué ocurre enton
ces?. Es sencillo. Esto me 
desconcentra y provoca 
que llegue un momento en 
el que dude se debo se
guir estudiando el Códi
go Civil, si será éste el que 
ha producido la locura de 
los dos fiscales... En se
guida me doy cuenta de 
que no es así porque el 
Partido Socialista, junto 
con los votos de IU y el 
Grupo Mixto, critica las
afirmaciones de
Fungairiño y Cardenal y 
propone convocar un ple
no extraordinario para debatir su destitución (menos 
mal, el Código Civil es nocivo para la salud psíquica). 
Cuál es mi sorpresa que cuando decido continuar con 
mi estudio me entero que la propuesta no ha salido 
adelante. Los argumentos de PP y PNV,para funda
mentar su voto en contra de la propuesta socialista, 
me llevan a reafirmarme en mi primera teoría, Abs
tenerse de estar informada de todo lo que ocurre fuera 
de casa en época de exámenes". Ya que argumentos 
como estos producen una reducción del tiempo de 
estudio para contestar al que se apoya en ellos.

El representante del PNV, González de Txabarria, 
para justificar su voto al lado del PP, se marca un
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ataque frontal contra el PSOE diciendo que "no es el 
más legitimado para levantar la voz" . Pues bien, puesto 
que el Sr. González de Txabarría no expone otro argu
mento que los ataques al PSOE y su voto pretende evitar 
que se discuta la destitución de Fungairiño y Cardenal, 
me da lugar a pensar que en el fondo comparte las ideas 
de los fiscales sobre el tema. Y respecto a las risas que 
asegura que se producen en Chile y Argentina, quiero 

. decirle que a mí no me producirá ninguna risa el día que 
capturen en estos países a etarras y el Gobierno de aquel 
país analice los crímenes cometidos por terroristas es
pañoles, niegue su extradición o simplemente, no cola
boren en su captura por dudar de las competencias que 
puedan o no ejercer. ¿Y a usted Sr. González de 
Txabarría?

Por otro lado, desde el PP se reprocha la propuesta 
del PSOEcalificándola de "operación" consecuente de 

la "incapacidad para hacer 
oposición en temas que pre
ocupan a los ciudadanos".

Sr. Diputado del PP, me 
gustaría que se enteraran de 
una vez que a los españoles 
no sólo nos interesa que la 
economía mejore, también 
nos interesa que nuestros mi
nistros sean competentes, dis
tingan una película española 
de una extranjera, conozcan 
a nuestros actores, nos inte
resa que no otorguen a Azorín 
obras escritas por Pío Baroja, 
que se desarrollen políticas 
activas para la protección del 
Medio Ambiente y no que se 
modifique la ley de Costas 
para favorecer políticas ur- 
banizadoras y especulativas. 
Nos preocupa que la finan
ciación sanitaria consagre la 
desigualdad de los españo
les ante la salud y, por supues
to, a la mayoría de los espa
ñoles nos preocupa que el Fis
cal General del Estado y el

1^

Fiscal Jefe de la Audiencia Nacional justifiquen golpes 
de estado y, como consecuencia, la muerte de más de 
33.000 personas que no compartían su forma de pen
sar.

Me preocupa que un español desaparezca o sea 
asesinado en un país extranjero y, en España, un sujeto 
como Fungairiño cuestione la competencia de los tribu
nales españoles para juzgar el hecho; prohiba opiniones 
sobre su persona a los trabajadores de la Audiencia 
Nacional ... ¡En fin!

Esther Padilla Ruiz es secretaria de Comunica
ción de Juventudes Socialistas de Castilla-La Man
cha (JSCM).

A mí no me producirá 
ninguna risa el día que 

capturen en estos países a 
etarras y el Gobierno de 

aquel niegue su extradición o 
no colaboren en su captura
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MISCELÁNEA

TOLEDO

- La asociación cultural 
"Casa de Mel¡lla"de Toledo 
celebraráel próximo29de enero 
a las seis y media de la tarde 
una gala benéfica a favor de 
los damnificados por la riada 
de Melilla. Intervendrán en el 
acto el cantante Manuel 
Gerena, la banda de música de 
la Academia de Infantería, la 
Tuna Universitaria de Toledo, 
el grupo "Semillas del Arte", 
el coro "Nuestra Señora del Ro
cío", el humorista Carlos 
Catalino, el coro "Jacinto 
Guerrero" y el grupo de danza 
española "Olías Sur". La gala 
tendrá lugar en elsalón de actos 
de Caja Castilla La Mancha, 
de la calle Talavera s/n.

- El próximo 30 de enero 
se representará en la Gran Sala 
de laSinagoga del Tránsito, 
sita en la calle Samuel Levi, s/ 
n, unas Farsas Medievales, 
piezas anónimas francesas, 
que llevan por título "La tina
ja" y "Maese Paletín". La re
presentación correrá acargo 
del grupo "Pigmalión".

- La ONCE convoca la 
décimosegunda edición de los 
premios "Tiflos" de Poesía y 
Novela; y de Periosdismo. El 
primero está dotado con un pri
mer premio deSOO.OOO pese
tas; el segundo concurso, de 
1.000.000 de pesetas. Los 
trabajos tendrán que enviarse, 
antes del 31 de marzo, a la 
Dirección General de la ONCE, 
Dirección de Cultura, calle del 
Prado, 24, 2* planta. 28014 
Madrid. Paramás información, 
llamar al 216102, de Toledo.

TALAVERA

- La sala de exposiciones 
del Ayuntamiento de Talavera 
acoge, hasta el próximolS de 
febrero la muestra"Los más 
raros insectos del mundo". La 
exposición recoge 26 temas 
que comprenden una amplia 
variedad de cuestiones y es
tudia multitud de especies de 
mariposas e insectos.

OCAÑA

- La Asamblea Local de la 
Cruz Roja de esta localidad 
hace unllamamiento a volun
tarios, que posean el carné B- 
2, médicos, enfermeras y psi
cólogos para que colaboren 
y ayuden a personas de la ter
cera edad.
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MULTICINESIVFCRISTINA
SALAM "TITANIC"Pases: 17,30 y 21,30
SALA 2: "COSASQUE DEJE EN LA HABANA "Pases: 17,30;
20,05 y 22,40
SALA 3: "ABRE LOS OJOS "Pases: 17,30,20,05 y 22,40
SALAM "1^ TORMENTA DE HIELO"Pases: 17,30;20,05 
y 22,40

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "THEJACKAL. CHACAL" ,
SALA B: "SE LO QUE HICISTEIS EL ULTIMO VERANO"
SALA C: "CARRETERAS SECUNDARIAS"
SALA D: "LLAMANDOA LAS PUERTAS DEL CIELO" 
Pases: 17,30;20,05 y 22,40

TA.LA. VERA. DEJLA RE/JVA
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "TITANIO"Pases: 17,00 y 21,00
SALAM "THEJACKAL. CHACAL" 17,00;20,00 y 22,30
SALA 3: ""SE LO QUE HICISTEIS EL ULTIMO VERANO" 
Pases: 17,00;20,00 y 22,30

TORRIJOS
MULTICINESBENIDORM
MULTICINES BENIDORM
SALA A: "SIETE ANOS EN EL TIBET"Pase: 7,30 y 10
SALA B: "UNA HISTORIA DIEERENTE"Pase: 7,15 y 10

TET^EVISIOTSÍES

TELETOLEDO

12:00 Angelus
15:30 Dibujos animados
16:00 La Película

"Desde que te fuiste"

17:30 La Película
"Tejano afortunado"

19:00 A campo abierto
20:00 El estribo
20:30 De desafío en desa-

21:00 Documental

21:30 De sábado a sába- 
d^

22:30 La Película
"Nápoles, policía espe

cial"

24:30 Teleagenda

Canal 4 Toledo
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AGENDA CULTURAL

CANAL 
TMOCKSANO

Retra^ismision^ ,, 
especial Juan Pablo 
II en Cuba

15:00 Santa Misa 
con el Papa y rezo 
ael Angelíes, en la 
plaza Jpse Martí en 
ca llabana.
24:00 ceremonia de 
despedida en el 
aeropuerto

-Todoy los programas 
estaran préceaidos^ 
por un previo, .desde

-Comentarios en 
directo desde los, 
estudios en Toledo y

Habana a cargo

Padre Raúl Preston, 
sacerdote de Chile y 
miembro del Consejo 
Pontificio para los 
medios de 
comunicación.

Sergio SQn Pedro, 
especialista en 
historia de la Iglesia 
en Cuba.

José Alonso, 
periodista de Radio 
Paz en Florida.

Susana Robles, 
periodista 
especializada en el 
seguimiento de los 
viajes del Papa.

MUSEOS

TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15.Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Leví, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Leví, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESOUTVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arq[ueológico(Plaza de España)
VnLACANAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)
MANASALBAS
Museo de Artes y Oficios Populares (Tfno. 407006)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguardias".
Hasta el 25 de enero.

Archivo Histórico Provincial
- Exposición fotográfica de Sebastiao Salgado, titulada "Terra". De 
lunes a viernes de 10 a 14 y de 17 a 20. Sábados y festivos de 10 a 14. 
Hasta el 30 de enero.

Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza, s/n. Sala Velázquez: exposición de óleos sobre 
relieve en barro de José María Bláquez "Pitu". Sala Picasso: exposi
ción de óleos de Rafael de los Reyes. Ambas hasta el 31 de enero.

Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Exposición de pinturas y dibujos de Miwako 
Yamaquchi. Hasta el 4 de febrero.

Catedral de Toledo
- Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta mayo 
de 1998.
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BION
En ayuntamientos de más de 10.000 habitantes, lo que supone 113 mujeres

Un 23,2 por ciento de los concejales de ayuntamientos de 
más de 10.000 habitantes de Castilla-La Mancha son 
mujeres, en concreto 113 frente a los 486 del total de ediles, 
una participación que se sitúa por encima de la media 
nacional que es del 21,5.

Efe-Madrid/Toledo

El porcentaje de mujeres ediles en CLM está por encima de la media nacional.

Efe-Guadajalara

sentación de los distintos comi- ^1 presupuestos del PSOE para 
tés locales, y aprobaron también gs¿ año

La participación femenina del 
Parlamento autónomico se cifra en 
un 23,4 por ciento (11 de los 47 
diputados son féminas)

El 23,2 % de los concejales de 
la región son mujeres

En cuanto a la participación 
femenina del Parlamento 
autónomico se cifra en un 23,4 
por ciento (1 1 de los 47 diputa
dos son féminas), también por 
encima de la media de las cáma
ras regionales que se situa en el 
21,3.

Los parlamentos andaluz y 
valenciano cuentan con mayor 
porcentaje de mujeres entre los 
diputados que conforman las 
cámaras autonómicas, con un 29 
por ciento en cada caso, mien
tras que los ayuntamientos de 
más de 10.000 habitantes de La 
Rioja y Madrid son los que tie
nen más concejalas, con un 27 
por ciento. De los 1.230 diputa
dos autonómicos de las 17 co
munidades y de las ciudades 
autónonas de Ceuta y Melilla, 
263 son mujeres, lo que repre
senta un 21,3 por ciento del to
tal, según datos de los respec-

Guadalajara: el PSOE aprueba una 
resolución contra la financiación sanitaria

El Comité Provincial del 
PSOE de Guadalajara aprobó 
ayer, por unanimidad, una reso
lución de rechazo del modelo 
úe financiación de la Sanidad 
impuesto por el Gobierno cen
tral, por considerarlo «arbitra
do, injusto y generador de des
igualdades».

El Comité, convocado en se
sión ordinaria para dar cuenta del 
informe de gestión del partido 
en el último semestre de 1997 
Que fue aprobado por unanimi
dad, acordó apoyar la petición 
del Gobierno de José Bono para 
Que Castilla-La Mancha asuma 
las transferencias en Sanidad.

El PSOE alcarreño insta al 
Ejecutivo autónomo a que infor
me a la población de los agra- 
''ios que introduce el sistema im
puesto por el Gobierno del PP, 
•■especto de la atención que el ciu- 

ti vos parlamentos regionales. Un 
porcentaje similar de féminas - 
el 21,5 por ciento- se registra 
en los 617 ayuntamientos espa
ñoles de más de 10.000 habi
tantes, en los que hay 2.650 
concejalas sobre un total de 
ediles de 12.280.

Según datos facilitados por 
la Fundación Dolores Ibárruri, 
esta última proporción baja hasta 
el 13,5 por ciento en el conjun
to de los 8.627 municipios de Es
paña y hasta el 16,4 por ciento 
en los de más de 20.000 habi
tantes.

Mientras que en el Congre
so de los Diputados, el 24,7 por 
ciento de sus miembros son 
mujeres -86 de los 348 represen
tantes elegidos-, en el Senado 
sólo un 14,4 por ciento pertene
cen al sexo femenino -37 de 257 
parlamentarios-.

Todos los municipios con más 
de diez mil habitantes -el 7,6 por 
ciento del total nacional- cuen- 

dadano recibo en función del 
lugar de residencia

Por su parte, el secretario pro
vincial del PSOE en Guadalajara, 
José Luis Ros, hizo una valora
ción política crítica contra el 
Gobierno del PP, de quien de
nunció algunos de sus posi
cionamientos en la provincia 
sobre aspectos concretos como 
La Ley de Cajas o el polémico 
tema de SODICAMAN.

En cuanto a la Ley de Cajas 
de Castilla-La Mancha, Ros dijo 
que la Caja de Guadalajara va 
a tener que adoptar el camino de 
la razón «y no el de la histeria, 
que había adoptado por su pre
sidente, Juan Pablo Sánchez», 
y sobre SODICAMAN, el máxi
mo dirigente socialista espera 
que el PP abandone la «cabezo
nería» y llegue a acuerdos con 
el Gobierno regional.

A la reunión asistieron un cen
tenar de socialistas, en repre-

Mana Blázquez.

Efe-Guadalaiara

tan con alguna concejala, excep
to cinco de Galicia: 0 Grove, 
Padrón, Teo, Gondomar y 0 
Porriño.

El 6,13 por ciento de los mu
nicipios españoles está regido 
por una alcaldesa, en tanto que 

El PSOE de Guadalajara celebró Comité ordinario.

las corporaciones de ocho capi
tales de provincia o ciudades de 
más de 100.000 habitantes - 
Avila, Cádiz, Cartagena, Mála
ga, Santa Coloma de Gramanet, 
Sevilla, Valencia y Zaragoza- 
están presididas por mujeres.

La Asociación de 
Mujeres de 
Cogolludo designa 
a María Blázquez 
presidenta de hwior

La Asociación de Mujeres 
de Cogolludo (Guadalajara) ha 
designado a la presidenta de las 
Cortes regionales, María 
Blázquez, presidenta de honor 
de este municipio con motivo 
de la festividad de Santa 
Agueda.

La celebración de la festi
vidad de Santa Agueda está muy 
arraigada en este municipio 
guadalajareño, donde por un 
día, el alcalde cede el bastón de 
mando a una mujer, que duran
te toda la jornada asume las 
funciones del regidor, y todo el 
pueblo, incluidos los varones, 
adoptan sus decisio. Durante 
toda la jornada los hombres 
pasan a ocuparse de las tareas 
del hogar y las mujeres celebran 
su fiesta con diversos actos.

Este año, el día de la víspe
ra de la Santa habrá un volteo 
decamparas y el pregón y en
trega del bastón a la Alcaldesa 
Mayor, y a continuación, una 
ronda por las calles, que fina
lizará con un baile en el Pala
cio Ducal del municipio. Para 
el día 5, todas las «águedas», 
acompañadas de la charanga, 
darán la bienvenida a la alcal
desa invitada y luego se cele
brará una misa con ofrenda de 
flores y procesión por las ca
lles, y una comida de herman
dad de todas las mujeres.

El alcalde cede 
el bastón de 
mando a una
mujer, que 

asume el papel 
del regidor

M.C.D.2022



14 Domingo, 25 de enero de 1998 La Escuela Universitaria de Enfermería 
y Fisioterapia acoge las enseñanzas 
más demandas de la Universidad de 
Castilla-La Mancha

La directora de la EU de Enfermería y Fisioterapia de Toledo apoya la aspiración de los estudiantes

Las licenciaturas en Fisioterapia y 
Enfermería permitirán investigar
La Escuela Universitaria de 
Enfermería y Fisioterapia de 
la Universidad de Castilla- 
La Mancha del campus tole
dano acoge las enseñanzas 
más demandas de la Univer
sidad regional. Lo relativa
mente novedoso de la ense
ñanza de Fisioterapia que se 
imparte exclusivamente en 
30 escuelas estatales y sus 
salidas profesionales son 
motivos para tal y como des
tacó su directora, Blanca 
Escobar, cuente todos los 
años con una alta demanda.

Mónica ORMAECHEA

Blanca Escobar, enfermera y 
licenciada en Psicología, lleva al 
frente de la EU de Enfermería y 
Fisioterapia de Toledo desde el 
pasado mes de marzo si bien con 
anterioridad ya había perteneci
do al equipo de directivo de la 
escuela.

Escobar comparte la aspira
ción ya tradicional de los estu
diantes de Fisioterapia y Enfer
mería de España de lograr la li
cenciatura en cuatro años para 
la primera enseñanza y en cinco 
para la segunda.

La directora de la Escuela 
Universitaria, que mantiene que 
el acceso a los estudios de se
gundo ciclo beneficiaría a estas 
profesiones, explicó en la actua
lidad esta petición está en estu
dio por parte del Consejo de 
Universidades si bien reconoció 
que su implantación la ve toda
vía muy lejana: "La licenciatura 
permitiría la investigación en 
nuestro propio campo de actua
ción y una mayor profundización 
en las áreas de trabajo en tas que 
las diplomaturas se encuentran 
inmersas puesto que sólo se da 
rango de investigador al docto
rado".

La Escuela Universitaria de 
Enfermería y Fisioterapia, ubicada 
en el casco histórico de Toledo, 
en el edificio Padilla, comenzó su 
andadura en 1989. Fue de las 
pioneras en España, concreta
mente la cuarta en introducir la 
especialidad de Fisioterapia. Y 
en la actualidad está considera
da como al tercera mejor de 
España.

La escuela acoge el presente 
curso académico 1997/98 a 455 
estudiantes, 262 en la especiali
dad de Enfermería y 189 en la de 
Fisioterapia. Sus notas de corte

JL

Blanca Escobar, directora de la EU de Enfermería y Fisioterapia. MOISES SOTO
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debido a la gran demanda que 
existe son de las más altas de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha. En Enfermería fue para este 
curso necesario un 6.94 para 
poder entrar y en Fisioterapia un 
7.98 . Fueron cerca de 1.200 los 
alumnos que solicitaron su ingreso 
en la Escuela que ofertó 100 plazas 
en Enfermería y 67 en Fisioterapia 
para el curso 1997/98. Si bien 
Enfermería cuenta con una es
cuela en cada campus universi
tario de la UCLM, sin embargo 
Fisioterapia sólo se imparte en el 
campus de Toledo. La directora 
de la escuela recordó la limita
ción en el número de plazas a nivel 
nacional puesto que esta ense
ñanza se imparte sólo en 30 es
cuelas estatales españolas y para 
Enfermería sin embargo hay 92 
centros.

"Fisioterapia es una carrera 
que no puede crecer principalmen
te por su vertiente práctica y 
porque tiene una programación, 
marcada a nivel nacional por la 
Asociación de Fisioterapia, para 
que no se cree una expectativa 
de empleo falsa. Hay que tener 
en cuenta que la mitad de la en
señanza es práctica y la tienen 
que hacer en centros sanitarios 
que no podemos saturarlos de 
estudiantes", explicó la directo
ra.

Los estudiantes de Fisiote
rapia y Enfermería de Toledo 
realizan sus prácticas en los cen
tros de la red pública del Insalud,

Los alumnos no desisten en su aspiración de alcanzar la licenciatura. M.S.

en los centros de educación es
pecial del MEC, en los centros 
sanitarios dependientes de la 
Diputación provincial de Toledo 
así como en empresas privadas 
como Fremap o Apace. "La 
escuela desea utilizar los recur
sos de Castilla-La Mancha, tan
to de la red pública como de la 
privada, puesto que es en donde 
estos estudiantes desarrollarán 
sus profesiones", explicó Blan
ca Escobar. Por otro lado, anun
ció que en el caso de Enfermería 
y dado su crecimiento acelerado 

en el número estudiantes de los 
últimos años el Consejo de Uni
versidades ha encargado a la 
Conferencia de Directores de 
Enfermería que realice un estu
dio sobre el modo en el que debe 
de registrarse este crecimiento.

Blanca Escobar justificó esta 
demanda advirtiendo que "son 
unas diplomaturas que aunque 
tienen ya paro, en Enfermería se 
cifra en un 4% y en Fisioterapia 
en algo más en el empleo públi
co, se ve en ellas mayores sali
das profesionales y además es

tas cuentan con una gran voca
ción de sus estudiantes".

La demanda de estudiantes 
para cursar Fisioterapia proce
de principalmente del País Vas
co y a nivel regional y por orden 
de solicitudes, de Toledo, 
Albacete y Ciudad Real.

La Escuela Universitaria de 
Enfermería y Fisioterapia fue de 
las primeras que se crearon en 
España, no obstante, Blanca 
Escobar, mantiene que la 
Fisioterapia como profesión se 
está todavía descubriendo dado 
que su ámbito de actuación es 
muy extenso. Sin embargo, el 
ámbito profesional de la Enfer
mería cuando comenzó su anda
dura la escuela de Toledo esta
ba ya reconocido. "La Fisioterapia 
en principio nació como una es
pecialidad de Enfermería y des
pués se definió como una profe
sión diferente con una orienta
ción definida. Si bien ahora atra
viesa un momento de dificultad 
para sus salidas profesionales, 
está en expansión totalmente", 
indicó.

Preguntada por la posibilidad 
de que se haya cubierto ya la 
necesidad de fisioterapeutas que 
existía en España, la directora de 
la escuela explicó que la necesi
dad de estos profesionales exis
te todavía y en ámbitos en los que 
se desconocen tas funciones y el 
tipo de cuidados que ofrecen.

La directora de la escuela, que 
reconoció que Fisioterapia tiene 
menos salidas que Enfermería, 
señaló que sin embargo, los es
tudiantes que terminan 
Fisioterapia siempre tienen tra
bajo nada más finalizar la carre
ra para los tres meses siguientes 
de verano.

Blanca Escobar advirtió que 
no están contempladas en un fu
turo cercano la implantación en 
Toledo de alguna especialidad en 
Enfermería. De momento, sólo 
existe en la UCLM la especiali
dad de Matrona que se imparte 
en el campus de Albacete.

Escobar anunció que las au
las se están quedando pequeñas 
para los estudiantes de la escue
la en la medida que recordó que 
"la escuela ha crecido el doble 
en los primeros cursos. Al prin
cipio sólo eran 50 los estudiantes 
que cursaban el primer año y 
ahora son alrededor de 100 los 
que acuden a las aulas". No obs
tante anunció que está previsto 
que en un futuro el traslado de 
la Escuela de Enfermería del cas
co histórico a la Fábrica de Ar
mas en donde gozaría de un 
mayor espacio.

.2022
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Ni el más recalcitrante de los ateos puede negar que el 
discurso de Juan Pablo 11 en la Universidad de La Habana ha 
sido una auténtica pieza de la diplomacia vaticana La
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OPINION
dominso

Días de Papa

L
OS acontecimientos tenían lugar en Cuba, 
pero millones de ojos en España esta 
ban puestos en ese país, pendientes de 
las retransmisiones de la televisión, las cró

nicas de radio y las noticias de los periódi
cos.

Era un duelo entre titanes, Carol Wojtila
PILAR y Fidel Castro. Dos titanes además con gran 
CERNUDA influencia en España: Wojtila, por ser Papa; 

Fidel Castro, porque incluso los que le detes
tan siguen día a día sus decisiones y cómo 
repercuten esas decisiones en la vida del pueblo 
cubano, un pueblo que nos es muy próximo.

Aznar, desde Polonia, indicaba que él había 
animado al Papa a realizar ese viaje, y que 
además había hablado con Clinton sobre la 
importancia de esa visita de Juan Pablo II al 
país de Castro. Nada indicaba en cambio Aznar 
respecto a sus intenciones futuras, y no se dio 
explicación al hecho de que, entre el cuerpo 
diplomático acreditado en Cuba, no se en
contrara un embajador español, como habría 
deseado el ministro Matutes, que hace va
rias semanas ofreció ese cargo a una de las 
mujeres más brillantes de la diplomacia.

En Madrid, sonaron todas las luces rojas 
en la sede de la Fiscalía General del Estado: 
Jesús Cardenal había vuelto a cometer una 
torpeza. No tuvo más ocurrencia que decirle 
al Fiscal Inspector, Martínez Zato, que «pu
siera firmes» a los portavoces de las dos aso
ciaciones mayoritarias de fiscales. Colmene
ro y Castresana, molesto por las críticas que 
habían vertido contra él y contra la ministra 
Mariscal de Gante, al levantar las sanciones 
que se habían impuesto al fiscal jefe de la 
Audiencia Nacional, Eduardo Fungairiño, y 
a la fiscal María Dolores Márquez de Prado.

Los portavoces no dudaron en hacer pú
blico lo ocurrido, y aunque Cardenal se apre
suró a desmentir que hubiera amenazado con 
sanciones o con poner cortapisas a la libertad

de expresión, sí reconoció la conversación con 
Zato y sí reconoció su enfado por las críticas 
de los dos portavoces. Ni que decir tiene que 
el incidente, grave, provocó las iras de los que 
llevan mucho tiempo pidiendo al gobierno el 
cese del fiscal general, que lleva seis meses 
en el cargo y rara es la semana sin que se vea 
en el ojo del huracán.

Precisamente un par de días antes, el PSOE 
e Izquierda Unida habían pedido su dimisión 
en la reunión que celebró la Diputación Per
manente del Congreso. Aunque si esa reunión 
pasó a la historia no fue por la polémica sobre 
las peticiones de cese de Cardenal y Fungairiño, 

.sino porque, en el fragor de la batalla política, 
el peneuvista González de Txábarri comparó 
al ex ministro Barrionuevo con Pinochet. 
Evidentemente, la totalidad de los socialistas, 
y muchos que nada tienen que ver con los 
socialistas, se escandalizaron por las acusa
ciones de Txábarri, un diputado que en más 
de una ocasión ha demostrado una inconti
nencia verbal en la que abundan las 
intemperancias y las descalificaciones perso
nales.

Lo ocurrido demuestra que en cuanto hay 
reuniones en el Congreso, acaba la relativa 
tranquilidad que se vive cuando los diputa
dos se encuentran de vacaciones.

Era un duelo entre titanes, Carol 
Wojtila y Fidel Castro. Dos titanes 
además con gran influencia en 
España: Wojtila, por ser Papa; 
Fidel Castro, porque incluso los 
que le detestan siguen día a día 
sus decisiones

JUAN PABLO 
II: »No busquéis la 
respuesta a la crisis 
sólo en el sistema po
lítico o el embargo 
económico».

JAIME MA
YOR OREJA, mi
nistro del Interior: «Asesinaron a

V

Gregorio, pero no destruirán las ideas 
que defendió».

JOSE SANCHEZ, secretario de la■ 
Conferencia Episcopal: »E1cambio en 
Cuba debe ser gradual».

JUAN JOSE ZATO,jefe de la Ins
pección de la Fiscalía General: «Car
denal me dijo que les pusiera firmes.»

I N AKI 
GABILONDO, pe
riodista: «Hay que 
poner fin a lo que 
parece, una guerra 
civil entre periodis
tas»

ANG LEE, di
rector de cine: «La familia es un latazo 
Indispensable».

IGNACIO RAMONET,directorde 
«Le Monde Diplomatique»: »E1 para
do ya no es una figura exótica y lejana, 
sino próxima y concreta».

JOSE MIGUEL INSULZA, minis
tro de Exteriores chileno: »Un juicio a 
Pinochet en Chile crearía un grave ries
go».

Algo más que una habanera

ANTONIO 
GUERRA
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N
i el más recalcitrante de los ateos 
puede negar que el discurso de Juan 
Pablo II en la Universidad de La 
Habana ha sido una auténtica pieza de la 

diplomacia vaticana, con toda la experien
cia que la Iglesia católica posee como la 
institución milenaria que ha demostrado gran 
habilidad para el encuentro en una sabia ad
ministración de las discrepancias.

Al margen de la religiosidad que la Iglesia 
se tiene impuesta en su misión pastoral y 
misionera, importa ahora resaltar el impor
tante papel diplomático que la curia roma
na puede desempeñar en la solución o 
aminoración del «problema cubano», por 
el gran número de personas que padece las 
consecuencias de unas relaciones políti
cas injustas en vista del empecinamiento 
a uno y otro lado del «problema».

Juan Pablo II hizo el viernes por la no
che en la Universidad de La Habana un sabio 
recorrido por las personalidades religio

sas de la isla que queriendo lo mismo que 
Fidel Castro, en lo que a progreso e inde
pendencia se refiere, siempre defendieron 
los valores humanos de justicia y libertad 
que hoy se niegan en Cuba, con una cifra 
de 1.300 presos políticos, cuya liberación 
ha solicitado Juan Pablo II.

El Papa no tuvo empacho en hacer el 
panegírico de José Martí, ni en denunciar 
en Camagüey las lesiones que el embargo 
de Estados Unidos está produciendo en la 
población cubana que sucumbe a la eva
sión y la emigración, al mismo tiempo que 
elogiaba los valores de la democracia que 
todavía no existe en Cuba. Tampoco ha 
renunciado a trasladarse hoy a Moncada, 
cuyo cuartel es un símbolo emblemático 
de la revolución castrista.
Y así, en el discurso de la Universidad de 
La Habana—la pieza más completa de cuan
tas hasta ahora ha pronunciado— y en to
dos los lugares donde el Papa ha hablado 

ha ido trenzando, con la sabiduría de si
glos de la Iglesia, verdades con esperan
zas, sin entrar en el enfrentamiento que 
hubiera desvirtuado la misión más eficaz 
y posiblemente fructífera que hasta ahora 
se ha llevado a cabo en favor de Cuba.

No se ha perdido el Pontífice en la sen
siblería de una habanera fácil, ha ido a lo 
concreto de lo que hoy necesitan creyentes 
y no creyentes en esta isla que sublima las 
necesidades más perentorias con una es
peranza y una alegría increíbles, y además 
lo ha hecho con un equilibrio dialéctico que 
suma muchos puntos a favor de la que tan
tas veces se ha llamado diplomacia vaticana, 
y no siempre para el elogio.

Ojalá lo que está siendo hasta ahora una 
misión que parecía imposible se traduzca 
en frutos de verdad venciendo las 
intransigencias de uno y otro lado del mar 
del Caribe. Falta está haciendo.

M.C.D.2022
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mi
CQ Los violentos atacaron con 

cócteles molotovs una sucursal de 
la BBK en el barrio de San 
Vicente de Barakaldo

En Barakaldo quemaron más de 10 vehículos y se enfrentaron a los vecinos

Grupos de violentos protagonizaron en la madrugada de 
ayer numerosos incidentes en las localidades vizcaínas de 
Barakaldo y Getxo y en Bilbao, en los que lanzaron «cóc^ 
teles molotov», se enfrentaron a la Ertzaintza y atacaron a 
una ambulancia de la Cruz Roja, un cuartel de la Guardia

Civil y una comisaría de la Policía Municipal, informaron 
fuentes de la Ertzaintza. En Barakaldo se dieron los 
disturbios más graves. Los alborotadores quemaron más 
de 10 vehículos de los vecinos del barrio de San Vicente y 
se enfrentaron a los ciudadanos que les recriminaron.

Graves incidentes en Bilbao, 
Barakaldo v Getxo

Efe-Bilbao

Según los datos facilitados 
por la Ertzaintza, los incidentes 
se iniciaron en el mencionado ba
rrio baracaldés, que celebra sus 
fiestas, sobre las 23,29 horas de 
la noche. Vecinos de la zona 
alertaron a la Policía Autonómica 
vasca de que un grupo de unas 
150 personas, «perfectamente or
ganizadas» y que procedían de 
fuera de la localidad fabril, pro
tagonizaba disturbios callejeros. 
Según las mismas fuentes, a las 
23,47 horas, llegaron las dos pri
meras patrullas al lugar de los 
incidentes y minutos después 
fueron llegando otras dotacio
nes, hasta completar un total de 
15, entre ellas cinco furgones 
antidisturbios, que se desplaza
ron para hacer frente a los vio
lentos en las calles Miranda y 
Eguzkiagirre.

Los violentos destrozaron 
todo material urbano que encon
traron a su paso, cruzaron con
tenedores y basuras y vehículos 
de particulares a los que luego 
prendieron fuego. La Ertzaintza 
estima que entre 10 y 15 turis
mos sufrieron daños porque fue
ron usados para barricadas. 
Dañaron, además, varias cabi
nas telefónicas y atacaron con 
«cócteles», tras romper las lu
nas, una sucursal de la BBK en 
el barrio de San Vicente, lo que 

provocó un pequeño incendio y, 
como consecuencia, el desalo
jo de los vecinos que habitan en 
las viviendas en las que se ubi
ca la entidad bancaria. También 
fueron afectadas por la violen
cia de los radicales las oficinas 
del Banco popular y de la Caja 
Laboral y otros comercios de 
la zona de San Vicente y se re
gistraron enfrentamientos entre 
vecinos y encapuchados y, pos- 
terioj-mente, entre éstos y efec
tivos antidisturbios de la Ertzain
tza, a los que atacaron con arte
factos incediarios de fabrica
ción casera y con cohetes con 
punta de acero. Una ambulan
cia de la Cruz Roja enviada al 
lugar de los disturbios en pre
visión de que se produjesen 
heridos, también fue atacada con 
piedras por los violentos en la 
zona de San Eloy, según las 
fuentes de la Ertzaintza.

Los enfrentamientos se pro
longaron en la citada zona de 
Barakaldo por espacio de una 
hora y sobre las 00.30 horas, los 
encapuchados se desplazaron a 
la plaza de San Vicente donde 
se mezclaron con la gente que 
se encontraba en el recinto fes
tivo.

La Erztaintza organizó un 
dispositivo de seguridad en las 
entradas y salidas de la plaza y 
procedió a la identificación de 
los sopechosos, aunque no prac-

Estado en el que quedó la oficina del BBK tras el incendio.

ticó ningún arresto.
En el municipio de Getxo a 

las 22,15 horas de ayer, un gru
po de unos 10 encapuchados 
lanzó varios «cócteles molo
tov», cuatro según el departa
mento vasco de Interior, y siete 
según la subdelegación del 
gobierno, contra el cuartel de 
la Guardia Civil ubicado en la 
calle Arene sin que se produje
sen daños personales ya que tan 
sólo dos de los artefactos 
impactaron en la fachada y otros 
des cayeron sobre varios vehí
culos de particulares que resul-

EFE 
taron con daños.

La patrulla de la Ertzaintza 
que acudió a la zona fue atacada 
también por los saboteadores que 
lanzaron cócteles, que no llega
ron a impactar, mientras que los 
ertzainas realizaron dos disparen 
al aire para dispersar a los 
laborotadores, que huyeron.

En Bilbao, sobre la mediano
che, otro grupo de encapuchados 
arrojó cerca de 20 artefactos in
cendiarios contra la fachada de 
la comisaría de la policía muni
cipal situada en la plaza Cante
ra.

Barakaldo: los 
vecinos de San 
Vicente critican la 
tardanza de policía 
y bomberos

Efe-Barakaldo

Los vecinos del barrio de 
San Vicente, en Baracaldo 
expresaron ayer su malestar 
e indignación por los actos 
violentos vividos en la zona, 
así como por la lentitud de 
bomberos y Ertzaintza que 
tardaron,casi, una hora en 
llegar al lugar de los hechos.

Un elevado número de ve
cinos del mencionado barrio 
se congregaron ayer en las ca
lles para observar los cuan
tiosos daños provocados por 
la acción de violencia calle
jera perfectamente planifica
da y ejecutada por un cente
nar de encapuchados que que 
se enfrentaron a la Ertzaintza 
y quemaron una sucursal de 
ahorros, una decena de coches 
particulares y numerosos 
bienes públicos y privados.

Los afectados, que creen 
que, dado su ensañamiento, 
los autores son individuos de 
fuera de Baracaldo, afirman 
que «la gente está con miedo 
y crispada» y advierten que 
«dejando pasar las cosas, no 
se solucionan». La familia 
cuya vivienda se vió más afec
tada por el fuego en la su
cursal de la BBK de la calle 
San Vicente por los encapu
chados, relató que los hechos 
comenzaron sobre las 23.00 
horas y que los bomberos y 
la policía no llegaron hasta 
cerca de una hora más tarde. 
La pareja, con un hijo de 5 
años , se encontraba viendo 
la televisión cuando sintió 
golpes en la zona de la calle 
San Vicente, en donde se 
estaba produciendo el lanza
miento de objetos contra una 
de las cristaleras de la sucur
sal , de donde salía humo.

La visita de Aznar a Bolivia 
tendrá un importante 
contenido político

Los secretarios judiciales piden depender 
del CGPJ y no del Ministerio de Justicia

Efe-La Paz

La visita a Bolivia que efec
tuará en marzo próximo el pre
sidente del Gobierno español, 
José María Aznar, estará mar
cada por un importante conte
nido político que se expresará 
en la firma de acuerdos bilate
rales, afirmó el embajador de 
España en este país, Manuel 
Viturro.

Según el servicio informati
vo del Gobierno boliviano, 
Viturro anunció que Aznar y el 

presidente de Bolivia, Hugo 
Banzer, suscribirán acuerdos de 
cooperación en varios campos 
que abarcan desde la transferen
cia de tecnología al intercambio 
cultural.

Los acuerdos de créditos que 
España concedió a Bolivia en el 
pasado mediante el Fondo de 
Ayuda al Desarrollo (FAD), y 
que fueron utilizados en lacons- 
trucción de carreteras y en in
fraestructura de educación y 
salud serán renovados por am
bos presidentes, resaltó Manuel 
Viturro.

Efe-SeviUa

Las dos asociaciones de se
cretarios judiciales, el Colegio 
Nacional y la Unión Progresis
ta, han pedido al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, que 
cumpla su promesa electoral y 
les permita depender del Con
sejo General del Poder judicial 
(CGPJ) y no del Ministerio de 
Justicia, como en la actualidad.

En una carta dirigida a Az
nar, las dos asociaciones de se
cretarios judiciales afirman que 
este deseo es compartido de 
forma <<casi unánime»-por sus 

compañeros de toda España y 
recuerdan que el propio CGPJ 
ha reclamado para sí estas com
petencias en su reciente Libro 
Blanco de la Justicia.

Las dos asociaciones de se
cretarios se reunieron el pasado 
9 de enero y acordaron solicitar 
al PP que asuma los compromi
sos de su programa electoral y 
lleve a cabo «de forma inmediata 
las reformas legales necesarias 
para la incorporación del cuer
po de secretarios al CGPJ», se
gún dijo a Efe Antonio Dorado, 
presidente del Colegio Nacional 
y secretario de la Sección Cuar
ta de la Audiencia de Sevilla.

Esta reivindicación fue tam
bién asumida, unos días después, 
por la denominada Confedera
ción de Asociaciones Profesio
nales de la Justicia, que engloba 
a la Asociación Profesional de 
la Magistratura, la Asociación 
de Fiscales y el Colegio Nacio
nal de Secretarios.

En una declaración conjun
ta, estas asociaciones sostuvie
ron que es «imprescindible in
sertar al secretario en el Poder 
Judicial, en consonancia con las 
funciones que ha de desempe
ñar, atribuyéndole la Fe Públi
ca y el impulso y la ordenación 
del proceso».
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Se trata de las primeras subvenciones a orsanizaciones de apoyo y asistencia

Interior concede más de 87 millones 
para víctimas del terrorismo

Efe-Madrid

EI Ministerio del Interior ha 
concedido las primeras subven
ciones a organizaciones de apoyo 
y asistencia a las víctimas del 
terrorismo, que ascienden a más 
de 87 millones de pesetas.

Según informó ayer el Minis
terio del Interior, un total de 
87.630.000 pesetas serán distri
buidos para cuatro programas. 
Este Ministerio también ha pues
to en marcha, de acuerdo con el 
Fondo Social Europeo, el Minis
terio de Trabajo y Asuntos So
ciales y la Asociación de Víc
timas del Terrorismo, tres pro
yectos de formación e inserción 
laboral por 151.320.000 pesetas 
destinados a las mujeres, jóve
nes y personas con minusvalía. 
Los cuatro programas que reci
birán las subvenciones son los 
de apoyo ai movimiento asocia
tivo, asistencia social, informa
ción y sensibilización de la opi
nión pública y formación e in
serción de las víctimas.

Dentro del programa de apo
yo al movimiento asociativo, han 
sido subvencionadas la Asocia
ción de Víctimas del Terroris
mo (A VT), con 12.500.000 pe
setas; la Asociación Andaluza 
de Víctimas del Terrorismo (2 
millones de pesetas). Jóvenes por 
la Paz (2 millones), la Platafor
ma de Apoyo y Solidaridad con

NNGG plantea estrategias para 
evitar un "tapón generacional"

Efe-Barcelona

Nuevas Generaciones 
(NNGG), la formación juvenil 
del PP, planteará una estrategia 
para «estar en la calle» y evitar 
un «tapón generacional» que 
impida en el futuro la renova
ción del partido, según ha expli
cado hoy en Barcelona, el máxi
mo responsable de NNGG, Juan 
Manuel Moreno.

Esta estrategia, que surgirá 
este fin de semana en Barcelo
na de la reunión de la Comisión 
Permanente de NNGG, «proyec
tará una estrategia que -según 
Moreno- nos permitirá estar en 
'a calle, penetrar en el tejido 
Urbano y en el mundo rural».

Moreno, este contacto directo 
con la calle es «la mayor garan
tía de que el Gobierno y el par
tido no pierda su frescura». De 
este modo, añadió Moreno, «evi
taremos que nos pase lo que al 
anterior partido en el Gobierno, 
el PSOE, que mantiene las mis
mas caras desde hace muchos

Habrá ayudas para las asociaciones que apoyan a víctimas del terrorismo.

los Secuestrados (1.500.000) y 
la Fundación Gregorio Ordóñez 
(2 millones).

El programa de asistencia so
cial, con 50 millones de pesetas, 
complementará la acción del 
Estado en la asistencia material, 
social y psicológica a las vícti
mas y tendrá como destinatarias 
la AVT, con 37 millones de 
pesetas; Denon Artean-Paz y 
Reconciliación (Amillones); la 

años y que ahora, apartado de las 
responsabilidades de gobierno, 
se encuentra con un tapón gene
racional e incapaz de hacer una 
renovación de sus filas». En su 
opinión, «al PP no le sucederá 
lo mismo, ya que en el partido 
conviven desde personas de edad 
como Manuel Fraga hasta jóve
nes como Juan Costa o Alberto 
Fernández Díaz».

Justificó la elección de Bar
celona para la reunión de la Co
misión Permanente «por el peso 
que tiene el PP de Cataluña en 
el contexto estatal del partido y 
como reconocimiento a la labor 
de incorporación de la juventud 
a los puestos de responsabilidad 
desde la llegada a la presiden
cia del PP catalán de Alberto 
Fernández Díaz». Fernández 
Díaz aseguró que «el empleo, 
el volunta-riado, el medio am
biente, la solidaridad o la acción 
a desarrollar en el mundo uni
versitario serán cuestiones que 
se abordarán en la Comisión Per
manente de NNGG».

Asociación Andaluza de Vícti
mas del Terrorismo (5 millones) 
y Jóvenes por la Paz (4 millo
nes). Los 10 millones de pese
tas destinados al programa de in
formación y sensibilización a la 
opinión públicá serán para la 
AVT (6,6 millones), la Platafor
ma de Apoyo y Solidaridad con 
los Secuestrados (1,5 millones) 
y la Fundación Gregorio 
Ordóñez (2 millones), mientras 

Bucarán el acercamiento a los problemas de la calle.

^1

Esta estrategia "proyectará una acción 
que nos permitirá estar en la calle, 

penetrar en el tejido urbano y rural"

que para el programa de Forma
ción e Inserción de las Víctimas 
se dedicarán 7.630.000 pesetas. 
La concesión de estas subven
ciones, según el Ministerio de 
Interior, se enmarca dentro de 
los objetivos de acercamiento 
directo a las víctimas y de reso
lución de sus necesidades, más 
allá de la vía meramente admi
nistrativa, y sobre todo para los 
trabajos de asistencia social.

Además, se pretende favore
cer la colaboración y coordina
ción de actuaciones entre la Ad
ministración Pública y las enti
dades de apoyo a ese colectivo. 
Por otra parte, los tres proyec
tos de formación e inserción 
laboral destinados a las víctimas 
del terrorismo, para los que se 
han destinado más de 151 mi
llones de pesetas, se llevarán a 
cabo durante este año y el próxi
mo.

El objetivo de esos proyec
tos, según el Ministerio del 
Interior, es proporcionar a fas 
víctimas del terrorismo unas «he
rramientas» y una orientación 
para el acceso o reintegración a 
un empleo y, así, posibilitar el 
desarrollo de una actividad pro
fesional que evite la disminución 
de recursos como 
consecuenciadel atentado y la 
consecución de una vía de su
peración del daño emocional y 
psicológico provocado.

Nadal considera 
oportunista la 
propuesta del PP 
catalán de la 
rotulación bilingüe

Efe-Barcelona

El presidente del PSC en el 
Parlamento, Joaquim Nadal, 
considera «oportunista y 
demagógica» la propuesta del 
PP catalán de utilizar la rotula
ción bilingüe en los edificios de 
carácter público, y asegura que 
el sentido de esta propuesta 
representa «una tergiversación 
de la ley de política linguística».

En cuanto a la polémica 
surgida a raiz de los elevados 
gastos en viajes de los familia
res del presidente de la 
Generalitat, Nadal considera 
este hecho «preocupante por la 
poca sensibilidad en cuanto a 
la utilización de los recursos 
públicos, fruto de una acumu
lación de poder que hace mu
cho tiempo que dura en el en
torno del gobierno de Pujol, 
quien ha comenzado a confun
dir el terreno de lo público y de 
lo privado».

En referencia a la política de 
«erosión de los socialistas» por 
parte de CiU, Nadal asegura que 
Pujol sería capaz de orquestar 
una campaña de desgaste abierto 
del socialismo catalán, y de 
hacerlo en beneficio de aque
llos que, según CiU, son los 
enemigos de la patria», haciendo 
referencia a su actual socio en 
el gobierno central, el PP.

Según Nadal, entre los temas 
que se deberán de tener en cuen
ta sobre la educación en el próxi
mo siglo está la necesidad de 
que ésta dependa de un único 
departamento, una especie de 
conselleria de Educación, que 
incorpore entre sus competen
cias la investigación y la inno
vación tecnológica.

IU cree insuficiente 
la expulsión de la 
Armada argentina 
del capitán Astiz

Efe-Madrid

El secretario de Política 
Exterior de IU, Carlos Carne
ro, dijo ayer que es «una buena 
noticia», aunque «insuficiente», 
la decisión del presidente argen
tino, Carlos Menem, de expul
sar de la armada al capitán Al
fredo Astiz, uno de los eje
cutores más emblemáticos de los 
crímenes cometidos en la dic
tadura. Aseguró que el juez Gar
zón debe continuar en España 
con sus investigaciones y pi
dió al Gobierno español que 
destituya a los fiscales Carde
nal y Fungairiño por «sus lamen
tables consideraciones sobre las 
dictaduras del cono sur». Para 
Carnero, la expulsión de Astiz, 
«pone de manifiesto una situa
ción, y es que todavía, aunque 
parezca increible a estas altu
ras, muchos responsables di
rectos y confesos de la guerra 
sucia que costó la vida a miles 
de ciudadanos en Argentina 
siguen libres y en activo».

M.C.D.2022
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Según una propuesta de Ley presentada por Juan Manuel Esuisaray y Clementina Díez de Baldeón

El PSOE propone 600.000 millones más 
para mejorar la calidad de la enseñanza

Efe-Madrid

El PSOE ha elaborado una 
propuesta de Ley con el fin de 
mejorar la calidad de la enseñan
za, y ha planteado para ello in
crementar el presupuesto de gas
tos en Educación durante los 
próximos cuatro años con casi 
600.000 millones de pesetas 
adicionales.

Para presentar el conten ido de 
su propuesta comparecieron ayer 
ante los medios de comunicación 
el portavoz socialista en el Con
greso, Juan Manuel Eguiagaray, 
y la secretaria de Bienestar So
cial del partido, Clementina Díez.

Eguiagaray dijo que el mo
mento actual es «clave» para la 
aplicación de la Ley de Ordena
ción General del Sistema Edu
cativo (LOGSE), cuya aplicación 
deberá culminar en los próximos 
cuatro años, y aseguró que la 
iniciativa responde además a la 
demanda social que formularon 
las dieciocho organizaciones fir
mantes, el pasado mes de septiem
bre, de la «Declaración conjun
ta en favor de la educación».

Esta Declaración incluye la 
necesidad de incrementar hasta 
un seis por ciento del PIB el gasto 
público en educación, la exten
sión de la Enseñanza Secunda
ria Obligatoria (ESO) hasta los 
16 años y el respaldo a las líneas 
básicas de la reforma educativa.

El portavoz socialista dijo que 
esta propuesta, que no se remiti
rá al Congreso hasta completar 

una ronda de conversaciones con 
todos los sectores implicados en 
la comunidad educativa, partidos 
políticos y Ministerio para intro
ducir las sugerencias que éstos 
quieran hacer, podría ser u<i 
sorporte legal que apoye la apli
cación de la LOGSE y garantice 
su financiación.

Eguiagaray consideró que tras 
hacerse pública la citada «Decla
ración» correspondía al Gobier
no tomar la iniciativa para arti
cular una Ley que respondiera a 
las demandas de esas dieciocho 
organizaciones, y dijo que al no 
ver este gesto en el Ejecutivo el 
PSOE ha optado por tomar la 
iniciativa.

Los principales objetivos son 
garantizar una plaza escolar para 
todos los niños de tres años, que 
la lengua extranjera, la música y 
la educación física sean impar
tidos por profesores especializa
dos a partir de los seis años, fi
jar profesores de refuerzo para 
Matemáticas y Lengua en edu
cación secundaria y favorecer la 
igualdad en el acceso de los alum
nos a todos los centros sosteni
dos con fondos público. Crear 
8.000 nuevas plazas de profeso
res, un psicólogo o pedagogo por 
cada 500 alumnos, 281 nuevos 
institutos de Educación Secun
daria Obligatoria, abrir todos los 
centros públicos por la tarde y 
un día del fin de semana, y favo
recer la realización de prácticas 
en empresas para alumnos de 
Formación Profesional, son tam-
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Juan Manuel Eguiagaray y Clementina Díez de Baldeón, durante la presentación de la propuesta. EFE

bién objetivo de los socialistas.
Clementina Díez aseguró que 

la Ley, que propone un incremen
to en gastos de Educación de en 
tomo al 6,5 por ciento del PIB 
anual, está estudiada «peseta a 
peseta», se mostró convencida de 
que la financiación propuesta «es 

posible», y se refirió a la «bonan
za» económica y a los recursos 
adicionales que el Estado va a 
ingresar como consecuencia de 
las privatizaciones.

Explicó que de los 595.711 
millones con que los socialistas 
proponen incrementare! gasto en

educación durante los próximos 
cuatro años 248.213 correspon
derían a las Comunidades Autó
nomas encuadradas en el terri
torio del Ministerio de Educación 
y el resto iría a las Comunidades 
que ya tienen transferida esta 
competencia.

Los veintiún años de la ”niatanza de
Atocha" se conmemoraron ayer

Efe-Madrid

Una veintena de personas rin
dió ayer un homenaje, al cum
plirse el 21 aniversario de la «ma
tanza de Atocha», a los cuatro 
abogados laboralistas y un sin
dicalista que fueron asesinados 
por tres «ultras» en su despacho. 
Sobre la placa que recuerda este 
hecho, en el número 55 de la 
madrileña calle de Atocha, fue
ron colocadas hoy tres coronas 
de flores, de CCOO, el PCE e 
IU.

Posteriormente, los asistentes 
al acto se dirigieron ai cemente
rio de Carabanchel para home
najear a las víctimas.

Los abogados Francisco Ja
vier Sauquillo, Luis Javier 
Benavides, Enrique Valdevira 
y el sindicalista y administrati
vo Angel Rodríguez fueron ase
sinados sobre las once de la no

che del 24 de enero de 1977. Un 
mes y medio después fueron de
tenidos los autores del atenta
do, los «ultraderechistas» Car
los García Juliá, José Fernandez 
Cerrá y Fernando Lerdo de 
Tejada, así como el entonces 
secretario provincial del sindi
cato de transportes, Francisco 
Albalejo. El coordinador de IU 
en Madrid, Angel Pérez, desta
có ayer durante el acto de con
memoración la respuesta «ejem

Los abogados Francisco Javier 
Sauquillo, Luis Javier Benavides, 
Enrique Valdevira y el sindicalista 
Angel Rodríguez fueron asesinados 
en la noche del 24 de enero de 1977

plar» que dieron el Partido Co
munista y Comisiones Obreras 
al intento de provocar con esos 
asesinatos una «situación difícil». 
Pérez indicó que se demostró 
entonces el talante de responsa
bilidad de la izquierda españo
la. Por su parte, el secretario 
general de CCOO en Madrid, 
Rodolfo Benito, recordó que 
desde hace 21 años «asistimos al 
recuerdo de quienes hicieron 
mucho por la democracia».

Madrid acogió ayer la conmemoración del aniversario de los asesinatos.
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Menem destituye 
a Astiz por sus 
declaraciones en 
defensa de la 
represión ilegal

Efe-Buenos Aíres

El presidente argentino, 
Carlos Menem, destituyóayer 
mediante un decreto al oficial 
de la Armada Alfredo Astiz, tras 
las declaraciones del marino en 
defensa de la represión ilegal 
que puso en marcha el regimen 
militar que gobernó este país en 
los años 70.

Menem fundó su resolución 
en que la actitud «inconsulta e 
irresponsable» del militar reti
rado ha provocado «una situa
ción de gravísima repercusión 
social y política, que afecta 
seriamente el prestigio de la 
Armada y otras instituciones» 
El jefe del Estado hizo el anun
cio en un breve contacto con la 
prensa en el aeropuerto de Bue
nos Aires, antes de viajar a 
Asunción de Paraguay para una 
visita que se extendió hasta ayer, 
sábado. La destitución implica 
la pérdida definitiva del estado 
militar, es decir que Astiz se ha 
quedado sin los beneficios de 
que gozaba con su retiro, a la 
vez que ya no está sujeto a los 
códigos y reglamentos castren
ses.

Se trata de la reacción polí
tica más firme adoptada en 
contra del marino que, con su 
actuación durante la represión 
ilegal de los 70, cuando tenía 
apenas 24 años, se convirtió en 
uno de los mayores símbolos de 
los crímenes cometidos por el 
régimen castrense.

El semanario bonaerense 
Trespuntos publicó en sus últi
mas dos ediciones declaracio
nes de Alfredo Astiz, en las que 
el ahora ex oficial señaló que 
no se arrepiente «de nada» y dijo 
que en la Marina se le enseñó a 
«matar, a poner bombas y a 
infiltrarse». Esas y otras expre
siones, que Astiz reconoce ha
ber producido pero en el marco 
de una conversación informal 
con la periositas Gabriela 
Cerruti, le valieron la inmedia
ta aplicación de un arresto de 
60 días en una unidad naval por 
indisciplina.

ayer, al anunciar la destitu
ción como máxima medida, 
Menem pareció aceptar que los 
códigos militares no prevén la 
sanción de una «degradación» 
publica, por la que se había 
expresado a favor la semana 
pasada, debido a que esa cere- 
nionia humillante está reservada 
para delitos gravísimos, como 
la traición a la Patria. La desti
tución impuesta por Menem en 
su condición de jefe de las Fuer
zas Armadas es independiente 
úel resultado de más de una 
docena de denuncias penales 
presentadas en las últimas dos 
Semanas contra Astiz en los 
tribunales civiles.

Junto al arzobispo primado de Cuba, Pedro Meurice

El Papa coronó a la 
Patrona de los cubanos
El Papa Juan Pablo II y el 
arzobispo primado de Cuba, 
Pedro Meurice, recordaron 
ayer en una multitudinaria 
misa a los exiliados cuba
nos. El Pontífice coronó a 
la Virgen de la Caridad de 
El Cobre como patrona de 
este país caribeño y la pro
clamó «Reina y Madre de 
todos los cubanos sin dis
tinción de razas, opciones 
políticas o ideología».

Efe-La Habana

El ministro de las Fuerzas 
Armadas y «número dos» de la 
jerarquía política cubana, Raúl 
Castro, asistió a la ceremonia 
oficiada por el Papa junto con 
su esposa, Vilma Espín, junto 
con más de 200.000 personas en 
la plaza Antonio Maceo de San
tiago de Cuba.

«Desde aquí, quiero enviar 
también mi saludo a los hijos 
de Cuba que en cualquier parte 
del mundo veneran a la Virgen 
de la Caridad; junto con todos 
sus hermanos que viven en esta 
hermosa tierra, los pongo bajo 
su maternal protección, pidién
dole que reúna a sus hijos por 
medio de la reconciliación y la 
fraternidad»’, dijo el Papa.

Juan Pablo II afirmó ayer que

EEUU tacha la situación 
de Irak de "inaceptable"

Efe-Washington

Estados Unidos consideró 
«inaceptable» la situación de 
Irak, advirtió que no permitirá 
que continúe este desafío a las 
resoluciones de la ONU y rei
teró que no descarta una acción 
militar contra Bagdad.

La secretaria de Estado nor
teamericana, Madeleine 
Albright, dijo que «es inacep
table» la situación descrita por 
director de la Comisión Espe
cial de Ja ONU (UNSCOM) que 
verifica el desarme no conven
cional de Irak, Richard Butler, 
a su regreso de ese país.

La responsable de la políti
ca internacional estadounidense

EI Papa continúa su visita a Cuba.

la verdadera libertad «incluye 
el reconocimiento de los dere
chos humanos y la justicia so
cial», al abordar por vez primera 
en Cuba de forma específica esta 
cuestión.

Libertad de expresión
El Pontífice se refirió a la 

libertad de expresión y de aso
ciación «para colaborar de for
ma eficaz en la búsqueda del 
bien común», y sostuvo que la 

repitió las amenazas de la Casa 
Blanca de que la opción militar 
ha sido considerada, para obli
gar al régimen de Bagdad al 
cumplimiento de las resolucio
nes del Consejo de Seguridad 
de la ONU, que el viernes reci
bió el informe de Butler.

El jefe de inspectores de las 
Naciones Unidas destacó que las 
autoridades de Irak, con las que 
se entrevistó este mes, no per
miten el desempeño de las ta
reas de ese grupo, que trata de 
verificar si aquella nación to
davía cuenta con armas de des
trucción masiva.

La secretaria de Estado 
Albright manifestó este fin de 
semana en Washington que.

Iglesia católica está llamada «a 
asumir posiciones valientes y 
proféticas ante la corrupción del 
poder político o económico, 
usando sus bienes para el ser
vicio de los más pobres».

Por su parte, el arzobispo de 
Santiago de Cuba, Pedro 
Meurice, criticó ayer con du
reza a aquellos cubanos que 
«confunden nación con parti
do y cultura con ideología», du
rante la misa papal que fue 
transmitida en directo.

después de conocer el informe 
de Butler, se hacen las consul
tas necesarias con los países 
aliados de Estados Unidos y 
otros miembros del Consejo de 
Seguridad de la ONU, para 
adoptar los pasos a seguir.

Estados Unidos cuenta en la 
actualidad con una considera
ble fuerza militar en el Golfo 
Pérsico, incluidos dos portaa
viones.

Fuentes oficiales estadouni
denses dijeron que no se espe
ra que las consultas de Was
hington con sus aliados finali
cen este fin de semana, y que 
se desconoce si tienen lugar por 
teléfono o a través de emisa
rios.

La UE debate 
mañana cómo 
hacer más eficaz 
la ayuda a la paz 
en Oriente Medio

Efe-Bruselas

Los ministros de Exteriores 
comunitarios debatirán maña
na cómo hacer más eficaz la ayu
da de la UE al proceso de paz 
de Oriente Medio, sobre la base 
de un documento de la Comi
sión Europea que reconoce el 
fracaso de los esfuerzos y cul
pa a Israel del declive de la 
economía palestina.

El documento, hecho público 
el pasado día 16, parte de la 
constatación del fracaso econó
mico de Gaza y Cisjordania, 
cuya renta per cápita ha caído 
un 35 por ciento desde que 
comenzó el proceso de paz en 
1993, a pesar de la millonaria 
ayuda financiera internacional, 
más de la mitad procedente de 
la Unión Europea.

Fuentes diplomáticas euro
peas indicaron que los Quince 
están divididos y que el texto 
ha causado especial malestar en 
Alemania, el país comunitario 
generalmente más inclinado a 
defender posiciones pro 
israelíes.

El informe, que será presen
tado a los ministros por su pro
motor, el vicepresidente de la 
Comisión Europea Manuel 
Marín, ya ha causado polémi
ca sobre todo en Israel, cuya 
prensa asegura que ha sido re
cibido con hostilidad por el 
Gobierno de Benjamin 
Netanyahu. Israel prefiere la 
mediación política de EEUU, su 
principal aliado, y es reacio a 
la participación de la UE en las 
negociaciones de paz, por lo que 
precisamente el informe del Eje
cutivo comunitario pide a los 
Quince que exijan un papel 
político mucho más 
participativo en las negociacio
nes a cambio de la ayuda eco
nómica al proceso de paz.

EEUU adoptará 
medidas para 
evitar el ingreso 
ilegal en Cuba de 
anticastristas

Efe-Miami

Un alto funcionario de la 
Guardia Costera estadounidense 
dijoayer que los EEUU actua
rán para evitar que miembros 
de un grupo anticastrista entren 
ilegalmente en Cuba, para así 
prevenir una posible confron
tación con las autoridades de la 
isla.«Si nos encontramos con 
ellos tomaremos las acciones 
necesarias y apropiadas en ese 
momento», manifestó .

M.C.
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Aunque continúa el acoso tras el escándalo de Clinton

La Casa Blanca intenta
volver a la normalidad

Efe-Washington

La Casa Blanca ha hecho un 
primer intento de volver a una 
relativa normalidad, a pesar de 
que el caso Monica Lewinksy 
sigue derramando ríos de tinta 
en el mundo.

Clinton celebró el viernes una 
reunión semanal con su gabine
te para tratar de lo que debería 
ser su máxima preocupación en 
este momento, el discurso sobre 
el estado de la Unión que debe 
presentar el martes ante el Con
greso y el país.

La Casa Blanca afirma que 
el Gobierno está centrado en la 
preparación del discurso, en que 
Clinton presentará sus planes 
para el año e incluso para lo que 
queda de Presidencia (si es que 
el caso Lewinsky no pone un 
término a su mandato prematu
ramente). Pero la reunión del 
gabinete comenzó con una de
claración de Clinton a sus máxi
mos colaboradores, en la que les 
reiteraba su inocencia y les pe-

Bill Clinton está concentrado ahora en el discurso sobre el estado de la Unión.

día que siguieran dedicados a su 
trabajo. Además, las cadenas de 
televisión, que suelen ser admi
tidas al principio de estas reunio
nes, fueron excluidas hoy.

Mientras el gabinete debatía 
asuntos de Estado, los abogados 

y los consejeros políticos cele
braban un apasionado debate 
sobre la oportunidad de convo
car a la prensa y poner las cartas 
sobre la mesa.De momento, es
tán descartados los planes de 
celebraría.

El líder de Hamas dice que 
para volver a la paz ”hay que 
empezarlo todo de nuevo

Efe-.Terusalén

El líder del Movimiento de 
la Resistencia Islámica 
(HAMAS), Ahmed Yasin, de
claró ayer sábado que el presi
dente palestino, Yaser Arafat, 
ha errado el camino y que para 
llegar a la paz «hay que empe
zar todo de nuevo»..

En declaraciones exclusivas 
al Canal 2 de la televisión is
raelí, el jeque afirmó que Arafat, 
presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP) en las 
zonas autónomas de Gaza y de 
Cisjordania, «no tiene tiene 
ningún naipe» en sus negocia
ciones con Israel «y está a 
merced de este país y de Esta
dos Unidos».

Yasín condenó los atentados 
terroristas contra civiles 
israelíes por suicidas de Hamas, 
pero achacó la responsabilidad 
al Gobierno israelí y a su polí
tica contra los palestinos.

El jeque se negó a desvelar 
quién es el jefe de los «batallo
nes de Azedín al-Kasem», el 
brazo armado de HAMAS, pero 
insinuó que se guía por las de
cisiones de su rama política, 
aunque aseguró que sus coman
dos actúan independientemen
te.

HAMAS no reconoce al Es-

Yasín cree que Arafat se equivoca.

tado judío establecido en 1948 
en «tierras sagradas de Palesti
na».

Ante la pregunta sobre cómo 
deben ser las bases para nego
ciar la paz con Israel, Yasín se 
limitó a describirías, de «lógicas 
y justas».

Según la doctrina del Movi
miento de Resistencia Islámica 
(HAMAS), que prevé la desapa
rición del Estado israelí dentro 
de unas décadas, los judíos re
sidentes en el país constituirán 
una comunidad religiosa en un • 
futuro Estado palestino musul
mán y teocrático.

TIEMPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radio, 
nos harán vivir una jornada 
deportiva que será 
inolvidable.
En directo. C 
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"El plan implica a todos los sectores 
de la sociedad y deseo contar con las 
aportaciones de los agentes sociales, 
CC.AA, Ayuntamientos y ONGs"
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Los salarios no 
serán un factor 
inflacionista 
preocupante 
durante el 98

Efe-Madríd

Los salarios no constituirán 
un factor inflacionista preocu
pante durante 1998, con una 
subida media del 2,4 por cien
to, tres décimas sobre la previ
sión oficial de inflación, según 
cálculos de Argentaría.

EI último informe económi
co de la entidad subraya que 
durante 1997 se ha producido 
una moderación en el crecimien
to de los salarios, favorecida 
por la credibilidad que las ci
fras de inflación han provoca
do en los agentes sociales. Así, 
continúa el documento, según 
los datos reflejados en los con
venios, durante el pasado año 
los salarios crecieron una me
dia del 3 por ciento, ocho dé
cimas menos que el aumento 
medio registrado en 1996.

Los salarios subieron un 
2,9% en el tercer trimestre

Una tendencia confirmada 
por la última Encuesta de Sala
rios del Instituto Nacional de 
Estadística (INE), que registra 
aumentos en los pagos totales 
por trabajador cada vez meno
res, señala que los salarios su
bieron un 2,9 por ciento en el 
tercer trimestre de 1997 respec
to al mismo periodo de 1996, 
lo que significa 0,8 puntos por
centuales por debajo del segun
do trimestre del pasado año.

La regulación de 
empleo afectó a 
un 42,5% más de 
trabajadores en 
el año 1997

Efe-Madríd

El número de trabajadores 
afectados por expedientes de 
regulación de empleo entre 
enero y septiembre de 1997 se 
incrementó casi el doble -42,5 
por ciento- que en ese mismo 
período de 1996, según datos del 
Ministerio de Trabajo. Ese es 
el resultado de que los trabaja
dores inmersos en procesos de 
regulación de empleo pasaran 
de 107.044 en los nueve prime
ros meses de 1996 a I52.450 en 
el mismo periodo de 1997. De 
los 152.450 empleados con ex
pedientes de regulación de em
pleo de enero a septiembre del 
año pasado, los autorizados al
canzaron los 126.767, la mayo
ría entre varones (1 13.229). La 
suspensión de contratos afectó 
a99.635 trabajadores, la extin
ción a 25.244 y la reducción de 
plantilla a 1.888.

Para que avalen el Plan de Empleo

Javier Arenas continúa 
su visita a las CCAA
El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier 
Arenas, continuará en las 
próximas semanas su ron
da de contactos con los pre
sidentes de las Comunida
des Autónomas para pedir
les que avalen el Plan Na
cional de Acción para el 
empleo en 1998.

Efe-Madríd

Las primeras comunida
des que el ministro tiene pre
visto visitar, según el Ministe
rio de Trabajo, son las de Va
lencia y Murcia, el miércoles 
28. Durante el mes de febre
ro Javier Arenas se entrevista
rá con los presidentes de las 
comunidades de Cataluña y 
Baleares, el día 3; con el de 
Andalucía, el 9; y con los de 
Navarra y La Rioja, el 17. 
Previsiblemente, también en 
febrero, en fecha aún por de
terminar, el titular de Trabajo 
y Asuntos Sociales se reunirá 
con el presidente de la Comu
nidad de Madrid.

Hasta el momento el minis
tro ha mantenido reuniones con 
el presidente del Gobierno de 
Canarias, Manuel Hermoso, y 
el presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, y am
bos se han comprometido a

Los sindicatos mineros y 
empresarios acercan posturas

Efe-Madríd

Los sindicatos de la mine
ría pública asturiana y la direc
ción de Hunosa y Minas de 
Figaredo acercaron posturas, 
muy próximas a un acuerdo, en 
la reanudación ayer de la ne
gociación sobre el plan de fu
turo de ambas empresas y de su 
convenio colectivo.

Ambas partes reunieron ayer 
al mediodía en la urbanización 
Los Peñascales, en las afueras 
de Madrid, para redactar los de
talles finales del acuerdo, que 
contempla los objetivos de plan- 
tilla, prejubilaciones, 
recolocaciones e incrementos 
salariales para el periodo 1998-

Javier Arenas, ministro de Trabajo y Asuntos Sociales.

realizaran esfuerzo presupues
tario para luchar contra el paro. 
Javier Arenas ha reiterado que 
el plan implica a todos los sec
tores de la sociedad y ha expre
sado su deseo de contar con las 
aportaciones de los agentes so
ciales, CC.AA, Ayuntamientos 
y ONGs. De hecho, según 
una nota del Ministerio de Tra
bajo, en las reuniones que el 
ministro mantuvo la pasada 
semana con sindicatos y em
presarios se adquirió el compro

2001. .
«Hoy debe ser un día defi

nitivo para cerrar la negocia
ción», declaró poco antes de 
comenzar la reunión de la mesa 
negociadora el secretrario ge
neral de FIA-UGT, Jesús 
Urrutia, quien precisó que el 
acuerdo final aún no está cerrado 
por quedar pendientes algunos 
detalles.

El líder de CC.OO. en 
Hunosa, Antonio González 
Hevia, declaró, en un descan
so de la reunión, que durante la 
madrugada pasada se produje
ron «muchos puntos de aproxi
mación» y manifestó su espe
ranza de que mañana pueda nor
malizarse la situación en 

miso de negociar el t^xto del 
plan.

El Plan Nacional de Acción 
para el Empleo tiene vigencia 
de un año y se lleva a cabo en 
el marco de los acuerdos alcan
zados por los estados miem
bros en el Consejo Europeo 
extraordinario sobre empleo 
celebrado en Luxemburgo los 
días 20 y 21 de noviembre. 
Antes del 1 de mayo el plan debe 
estar ya elaborado para su pre
sentación en Bruselas^

Asturias.
Los puntos en los que hasta 

el momento hay consenso, se
gún los sindicatos, son en la 
oferta de la Administración que 
de las 1.061 incorporaciones 
previstas en el plan, 736 se lle
ven a cabo en trabajos mine
ros y otras 325 en proyectos 
industriales de diversificación 
previstos en las comarcas hu
lleras.

Las centrales han conse
guido, también, que el Gobierno 
acepte que los prejubilados de 
las empresas Hunosa y Minas 
de Figaredo se retiren con el 
cien por cien de su salario neto 
y un tope máximo que ronda las 
400.000 pesetas mensuales.

Las CCAA 
intensifican las 
inspecciones y 
comprobaciones 
en las gasolineras

Efe-Madríd

El presunto fraude en el 
suministro de combustible en 
algunas gasolineras de Madrid 
ha llevado a varias Comunida
des Autónomas a intensificar las 
inspecciones, mientras en aque
llas que ya se han hecho se ha 
comprobado que el servicio se 
ofrece con «normalidad».

Tras las diligencias judicia
les abiertas en Madrid y las in
vestigaciones del gobierno re
gional de esta comunidad, a raiz 
de una denuncia de la OCU, An
dalucía, Castilla y León, Mur
cia,’ Cantabria, Navarra y 
Galicia han anunciado inspec
ciones para los próximos días.

Las inspecciones de las co
munidades de Extremadura, 
País Vasco, Cataluña, Balea
res, La Rioja, Aragón, Asturias, 
Castilla-La Mancha y la Co
munidad Valenciana no han 
detectado irregularidades en las 
estaciones de servicio analiza
das.

Esta situación será estudia
da el jueves, 29 de enero, en una 
reunión, de carácter ordinario, 
del Instituto Nacional de Con
sumo con directores generales 
de todas las Comunidades Au
tónomas, mientras que las for
maciones políticas piden medi
das que incrementen las garan
tías de seguridad para los usua
rios.

Aunque en otras comunida
des no se han registrado irre
gularidades, en Madrid, los téc
nicos de la dirección general de 
Industria han inspeccionado 
hasta ahora 54 gasolineras, 200 
postes y 728 mangueras, y han 
ordenado el cierre de seis esta
ciones de servicio, tres de ellas 
ayer mismo.

En Galicia, la Consellería 
de Industria de la Xunta ha 
informado de que realizará ins
pecciones regulares en las 
gasolineras para comprobar el 
cumplimiento de la legalidad, 
tanto en la cantidad como en la 
calidad del suministro.

En Navarra, el departamen
to de Industria del Gobierno re
gional ha acordado contratar 
una empresa externa para que 
lleve a cabo, cuando menos 
anualmente, un control 
metrológico de los aparatos 
surtidores, una iniciativa que es 
«aplaudida» por los empresa
rios de las gasolineras.

En veinte días, el gobier
no de Cantabria habrá conclui
do la revisión de las 94 esta
ciones de servicio de esta co
munidad, mientras que en 
Murcia, las autoridades, a raiz 
de esta polémica, han decidi
do intensificar las inspecciones, 
que se realizarán sin previo 
aviso.

M.C.D.
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La demanda y la oferta 
comienzan a estar
compensadas

De buen comportamiento podríamos calificar el mercado 
nacional a lo largo de esta semana. El IGBM cerró en los 678’85 
puntos, mientras que su homólogo del continuo -el selectivo Ibex 
35- hizo lo propio estableciéndose en los 7.749’06 puntos.

En el mercado secundario de deuda el bono nocional a 
diez años liquidó la semana en los 107’34 puntos, lo que representa 
una TIR del 5’38 por ciento. El bono alemán -bund- se situó el 
pasado viernes en el 5’13 por ciento. De este modo, el diferencial 
entre los dos países quedaba situado entorno a los 25 puntos 
básicos. El futuro de renta variable sobre el Ibex-35 cerró en los 
7.756’50 puntos, apenas siete por encima del contado.

Desde el punto de vista técnico el mercado muestra ligeros 
síntomas de agotamiento y el "dinero fresco" que se está detectan
do desde comienzos de año está disminuyendo en comparación 
con la media de las semanas anteriores. Las fuerzas entre el dinero 
y el papel empiezan a estar compensadas y parece lógico que para 
^a próxima semana se decante más hacia las ventas. Esto conlle
varía a una ligera corrección por la decisión de muchos inversores 
en realizar beneficios. No olvidemos que actualmente se han 
sumado al alza algunos de los populares "chicharros", pero actual
mente habrá que tener mucho cuidado con no entrar con el pie 
cambiado puesto que alguno de ellos ya empiezan a mostrar claros 
indicios de sobrecompra.
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Picking Pack 69 -49,64
Prima Inmobiliaria 1.275 -9,25
Bankinter______________________8^580 ______ ^^jT^

MAYOR VCWLIJMEN SEMANAL MAYGR EnZCyiHAS SEMANA!.

Ynliimpn % - RfeeJptas %

ELE 25.857.912 10,96 TEF 100.722.985.000 17,26
GHS 20.890.805 11,36 ELE 76.920.747.000 13,18
TEF 20.636.687 8,75 ARG 44.835.845.000 7,68
ECR 19.948.803 8,45 REP 41.661.729.000 7,14

MERCADO CONTINUO SEMANAL

si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

PRINJS. FINTS. DIF.%/S. MAX7S. MINTS. PRINJS. FINTS. niF,%/s. MAXTS, MINTS. PRINTS FINJÍÍ. IJIF.%/S, MAXTS. MINTS.

■BANCOS Cortefiel 3.350 3.495 4,33 3.720 3.350 Repsol S.A. 6.710 6.660 -0,75 6.890 6.640
Finanzauto 1.365 1.420 4,03 1.510 1.365

Argentaría 9.450 9.880 4.55 10.110 9.450 Mapfre Vida 5.410 5.780 6,84 5.990 5.410 ■SIDEROMETALURGICAS

Banco Andalucía 26.200 26.430 0.88 26,450 26.000 Picking Pack 137 69 -49,64 200 69 Aceralia 1.950 1.900 -2.56 I.975 1.880
Banco Atlántico 5,290 5.320 0.57 5,380 5.280 Pryca 2.625 2.525 -3,81 2.720 2.505 Acerinox S.A. 22.840 23.350 2.23 23.900 22.650
Banco Bilbao-Vizcaya 5.350 5.280 -1,31 5.400 5.240 Amper 4.165 4.240 1.80 4.360 4.140
Banco Exterior 2,780 2.780 — 2.780 2.780 ■CONSTRUCCION Asturiana del Zinc 2.225 2.225 __ 2.400 2.225
Banco Guipuzcoano 7.700 7.350 -4,55 7.700 7.310 ACS 3.935. 3.930 -0.13 3.990 3.855 Cía. Aux. Ferrocar. 5.360 5.610 4.66 5.690 5.340
Banco Herrero 8.950 8.750 -2.23 8,990 8.400 Agromán 800 998 24,75 1.010 800 Dimetal 175 238 36,00 238 170
Banco Pastor 13.320 13.480 1,20 13.490 13.150 Bami S.A. 577 664 15,08 680 565 Española del Zinc 1.340 1.330 -0,75 1.415 1.310
Banco Popular 11.340 11.200 -1,23 11.500 11.020 Cementos Portland 8.050 8.060 0,12 8.240 7.870 Global Steel 314 350 11,46 380 314
Banco Santander 5.520 5.280 -4.35 5.580 5.240 Construcciones Lain 317 325 2,52 335 311 Indus. del Besós 2.350 2.450 4.26 2.450 2.305
Banco Simeón 3.245 6.500 100.31 6.500 3.245 Cristalería Españ. 12.300 12.130 -1,38 12.300 11.950 Metal.Duro Felguera 1.650 1.725 4.55 1.830 1.650
Banco Vasconia 13.290 12.850 -331 13.290 12.850 Dragados 3.680 3.660 -0,54 3.760 3.610 Nicolás Correa 6.850 7.090 3,50 7.090 6.750
Banco Vitoria 2.250 2.250 ---- 2.250 Filo 446 470 5,38 488 429 Nueva Montaña 132 149 12,88 158 132
Banco Zaragozano 4.860 4.850 -0.21 4.940 4.805 Financiera y Minera 2.690 2.860 6,32 2.890 2.650 Tubacex 413 431 4,36 445 413
Banco de Alicante 3.000 3.100 3.33 3.125 3.000 Fomen. Cons. Contr. 6.140 6.000 -2,28 6.320 Zardoya Otis 18.300 18.300 __ 18.610 18.300
Banco de Castilla 110.000 110.000 —— 113.000 108.990 Grupo Acciona 27.100 27.600 1,85 27.750 26.500

■AUTOMOVILBanco de Galicia 21.200 20.800 -1.89 21.400 20.800 Hisalba 2.055 2.130 3,65 2.190 2.040
Banco de Valencia 3.610 3.585 -0,69 3.660 3.470 Huarte 705 742 5,25' 780 705 Citroen Hispania 9.410 9.600 2,02 9.600 9.300
Banesto 1.625 1.680 3,38 1.725 1.625 Inmob. Zabálburu 1.320 1.360 3,03 1.390 1.300 Tudor 802 809 0,87 838 802
Bankinter 9.400 8.580 -8.72 9.500 8.570 l.Urbis 1.720 1.780 3,49 1.835 1.720 Volkswagen 84.800 84.600 -0,24 87.000 84.000
B. Crédito Balear 9.700 9.680 -0.21 9.780 9.500 Lafarge Coppee 9.300 9.850 5,91 9.850 9.250
B.Central Hispano 3.805 3.690 -3.02 3.835 3.665 Metrovacesa 6.990 7.000 0,14 7.030 6.850 ■TRANSP. COMUNICACIONES
Commerzbank 5.780 5.650 -2,25 5.780 5.500 Obrascón 957 1.045 9,20 1.055 956 Autopistas 2.100 2.065 -1,67 2.140 2.0,35

■ELECTRICAS Porti. Valderrivas 
Prima Inmobiliaria 
Sotogrande S.A.

14.140
1.405

377

14.000
1.275

385

-0,99
-9,25
2,12

14.300
1.405

397

13.860
1.260

360

Autopistas Mare Nos.
Estación. Subter. 
Europistas

2.950
3.380
1.150

3.005
3.400
1.130

1,86
0,59

-1.74

3.020
3.440
1.160

2.950
3.270
1.125Aguas de Barcelona 6.590 6.490 -1,52 6.600 6.200

Cantábrico 6.690 6.750 0,90 6.790 6.580 Uniland 9.270 9.500 2,48 9.500 9.050 Iberpistas 
Radiotrónica

3.245 3.220 -0.77 3.300 3.160
Eléc. R. Zaragoza 5.950 6.100 2.52 6.200 5.850 Uralita S.A. 1.720 1.720 — 1.770 - 1.705 2.250 2.515 11.78 2.575 2.170
Endesa 2.905 2.950 1.55 3.015 2.900 Urbas 212 212 — 212 212 Telefónica 4.825 4.900 1,55 5.040 4.750
Enher 2.975 3.275 10.08 3.330 2.950 Valenciana Cementos 2.990 2.960 -1,00 2.995 2.940
E. de Viesgo 5.500 5.610 2,00 5.650 5.450 Vallehermoso 5.060 5.140 1,58 5.240 4.9.50 ■OTROS SERVICIOS
Fecsa 1.255 1.290 2.79 1.320 1.255 Vidrala 6.600 6.840 3,64 6.850 6.550 Abengoa 7.450 7.590 1,88 7.700 7.400
Gas Natural SDG 7.380 7.500 1.63 7.850 7.330

■inversión Corpor. Finan. Alba 16.470 16.650 1,09 17.260 16.240
Gas y Electricidad 11.250 11.670 3.73 11.790 11.250 MOBILIARIA

Cínipn Anayí) 2 840 2 830 -0 35 2 890 2.725
Iberdrola 2.165 2.270 4.85 2.320 2.145 Cía. Gener. Invers. 183 180 -1,64 188 167 Indo Intem. 6.240 6.390 2,40 6.420 6.210
Saltos del Nansa 
Sevillana
Unión Elec. Fenosa

10.740 10.900 1.49 11.000 10.410 Cofir 913 955 4,60 995 906 Midesa 2.140 2.200 2,80 2.240 2.080
1.455 1.520 4.47 1.560 1.440 Corpor. Banesto 1.545 1.570 1,62 1.625 1.520 Prosegur 1.705 1.715 0,59 1.715 1.660
1.515 1.630 7.59 1.680 1.505 Dinamia 2.290 2.370 3,49 2.400 2.275 Sol Meliá 6.000 6.300 5,00 6.410 6.000

■alimentación ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 14.040 15.200 8,26 15.800 14.040

Azucarera Españ. 
Baron de Ley

8.270
3.425

8.600
3.530

3.99
3.07

8.650
3.775

8.160
3.425

Empr. Nac.Celulosas 
European Paper

2.080 
?9

2.020
93

-2.88
4,49

2.145
94

2.020
86

l DIVISAS (Semana)
nwjs. Pifjs.Bodegas Riojanas 

Bodegas y Bebidas 
Campofrío S.A.

1.520
6.300
8.260

1.500
6.110
8.800

-1.32
-3.02

1.530
6.300

1.480
6.100

Iberpapel 
Papelera Españ.

2.090
83

1.945
83

-6,94 2.090
83

1.925
______ 83

Compra Venta

1 CORONA DANESA 22,243 0,014 22,287 0.014
-— 1 CORONA NORUEGA 20,492 -0,032 20,534 -0.032

6.54 8.850 8.200 Sarrió 665 664 -0,15 668 622 1 CORONA SUECA 19.229 -0,042 19.267 -0,042
Cia.Vinícola N.Esp. 4.300 4.315 0.35 4.490 4.300 Seda Barcelona 503 525 4,37 545 490 1 CHELIN AUSTRIA 12,040 0,007 12,064 0,007
Ebro Agrícolas 3.025 3.040 0.50 3.150 ’ 3.010 Sniace 284 322 13,38 335 284 1 DOLAR AUSTRALIANO 101,036 -1.246, 101,238 -1,248'
El Aguila S.A. 660 700 6.06 776 650 Tableros de Fibra 2.155 2.395 11.J4 2.425 2.130 1 DOLAR CANADIENSE 105.539 -2.679 105,751 -2,683
Koipe 10.620 10.610 -0.09 10.820 10.500 Tavex Algodonera 

Unipapel 

■químicas Y

2.100 2.150 2.38 2.225 2.065 1 DOLAR USA 152,853 -2.190 153,159 -2.194
Puleva-Uniasa 5.190 5.480 5.59 5.560 5.180 3.160 3.230 2,22 3.250 3.100 1 DRACMA GRECIA 0,536 -0,001 0,537 -0,001.
Tabacalera 13.870 13.690 -I.30 14.400 13.550 1 ESCUDO PORTUGAL 0,828 — 0.830 ——
Viscofán 4.355 4.300 -1 26 4 580 4 225 ENERGIAS 1 E.C.U 167,069 -0,299 167,403 -0,301.

■comercio
BP Oil España 8.100 8.120 0,25 8.200 8.090 1 FLORIN HOLANDES 75.171 0.042 75,321 0,042

y SEGUROS Bayer 5.680 5.570 -1,94 5.700 5.410 1 FRANCO BELGA 4,106 0.003 4,114 0.002
AGF U. Fénix 1.830 2.055 12.30 2.110 1.780 Carburos Metálicos 7.460 7.290 -2,28 7.550 7.150 1 FRANCO FRANCES 25,289 0,022 25,339 0,022

1 FRANCO SUIZO 0,661Adolfo Domínguez 
Aldeasa
Azkoyen

4.885
3.700

4.910
3.870

0.51
4.59

5.110
3.870

4.885
3.660

Cepsa______________
Ercros______________

4.690 4.655 -0,75 4.755 4.625 104,195 0,661 104,403
1 LIBRA ESTERLINA 251,917 -0,880 252,421 -0.882

169 176 4,14 186 163 1 LIBRA IRLANDESA 212,572 -1,325 212,998 -1.32.7
18.000 17.450 -3.06 18.200 17.230 E. I. Aragonesas 994 1.040 4,63 1.105 988 I LIRA ITALIANA 0,086 0,086

Catalana Occ. 8.300 8.050 -3.01 8.300 8.000 Faes 7.190 7.850 9,18 8.100 7.190 1 MARCO ALEMAN 84,716 0,063 84,886 0.0^
Continente 3.155 3.000 -4.91 3.270 3.000 Grupo Fosforera 251 254 1,20 260 240 1 MARCO FINLANDES 27,987 0.011 28,043 0.011
Corp. Mapfre 4.035 4.270 5.82 4.470 4.035 Miquel y Costas_____ 6.320 6.4,50 2,06 6.490 6.200 1 YEN JAPONES 1,206 0.001 1,208

•-ROM bursátil

- Calculadora bursátil

gestión fácil actualización.
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BOLSAS EXTRANJERAS

7600

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID (Semana)

DIFTS.NOMINAL FINJS.

■ ALIMENTACION
N.iardcn I. 3.200,00 300,00
OMSA 250 769,00 6,00
Pascual Unos 250 58,00 3,00
San Miguel 3000 53.400,00 __
United Dutch 500 70,00 __
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 120,00 —
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1000 1.510,00 5,00
Alcázar 500 785,00 __
Asland Catal 500 1.435,00 __
Inmb. Valenc. 500 490,00 __
1. Del Sur I000 6.450,00
Max.Cent.Leisa 250 187,00
Obras y S.P. 500 2.100,00
Vías y Const. 1000 10.500,00
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansalibcr 750 7.870,00 -80,00
Banzano 500 2.991,00 83.00
Baseibar 1000 8.000,00
Bolshispania 1000 1.810.00 10.00
Carmosa 500 6.890,00 -230.00
Ceivasa 500 7,160,00 10.00
Cevasa A 1000 7.550,00
Chañsa 1000 1.440,00 __

Fiponsa 500 6.970,00 110.00
Invcrpastor 1000 3.692,00 146,00
Inv.Herrero 500 6.780.00 __

Inv.Val.Americ. 1000 1.805,00 70,00
1. Lealtad 500 560,00
Mobinversora 1000 15.113,00 __

Norvasa 350 3.330,00 42,00
Renfila 500 895,00 __

Rentinver 1000 2.935,00 5,00
Union Europ. 1000 13.550,00 -30(X00
■ NAVEGACION Y PESCA
lletamcntos-B 1000 950.00 20,00
Pescanova 1000 1.500.00 -140.00
Transmedit, 500 6.400,00 __
■ PAPELERAS Y TEXTILES
l^ip.Navarra 1000 2.000,00 50.00
■ QUIMICAS ’ii 'ENERGIAS
Lsp.üxigcno 1000 6.000,00
Faes 500 8.400.00 —

Gassol 500 450.00 —

Nicas 155 94,00 —

INDICE GENERAL (MADRID) R*ri«<l»x 3 años
700 ---------------------- --------- --------------------------------------------------------------------------------------------------------—"_______________________________________________________________

-r^ ^^^ -^y^^ d^'^^^t*^^^9^^ ’í^ ^^ cA^<»f tJpy^^^ <f^^
^^  ̂ 4^

AMPLIACIONES DE CAPrTAL (Cierre semanal)
ECOMIENZO REINAL NVAS. ANTCAS. ANT, W.T.

DIVIDENDOS (Cierre Semanal)
VALOR '»NCEPTO BRUTO NETO PAGO

VISCOFAN A CUENTA 15.00 1L25 29/01/98
FAES A CUENTA 160,00 120,00 16/03/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cates) Indic. CECA Rent. Deuda P. M(bor alio

Enero 97 7,753 8.255 9,000 6,738 5.491
Febrero 97 7,337 7.922 8,625 6,387 5,580
Marzo 97 7,216 7,568 8,500 6.155 5,788
Abril 97 7,068 7355 8,250 5.981 5,504
Mayo 97 6,971 7,266 8,000 5,815 5,170
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6.662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7375 5,230 4,807

IFUTUROS IBEX-35 (Semana)
PECHA PRINVSEM. FINTSEM. DIFTSEM. C/NEG.

20 Feb. 1998 7.783,00 7.756,00 -27,00 102.034
20 Mar. 1998 7.809,00 7.763,00 -46,00 2.478
19 Jun. 1998 7.821,00 7.947,00_ 126.00

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS (Semana)
FECHA PRINTSEM. HNTSEM. DIFTSEM C/NEG.

15 Mar. 98 107,21 107,33 0,12 425.903

MADRID (Semana) (Cont.)
NOMINA!. FINJS. DIFTS.

U.Resinera 1000 8.200.00 —
■ MINERAS
H.Coto Corte 200 2.1 í5o.()() -150.00
H.Vas.Leones. 500 995.00 5,00
M.Tormaleo 1000 4.100.00 __

Ponferrada 25 13.00 1,00
■ SIDEROMETALURGICAS
Aíorasa 4.625,00 75,00
Cobra 500 1.255.00 __
Iber. Frió 1000 11.500.00 500,00
Mctalogenia 500 1.500.00 —

Moulinex Esp 1000 4.560.00 __
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1000 3.660.00 20,00
■otros SERVICIOS
Inypsa 1000 1.250.00 ..—

Prim S.A 500 1.080.00 60,00
Vidr.Leonesa 1000 2.600.00

MKTAI.ES (Semana)
PtttJgr. DifTS.

Oro Manufacturado 1,596,00 -5.00
Plata Manufacturada 38,96 -1,58
Platino 2.886,00 87,00
Paladio 1.812,23 336,03

INTERBANCARIO (Semana) 
(MIBOR)

PITAZO TIPO • DIFJS.

A un día 4,84 -0,01

A una semana 4.85 -0,01

A quince días 4.88 0,04

A un mes 4.83 __

A tres meses 4.66 __

A seis meses 4,49 -0,02

A un año 4,37 -0,03

Id 7d 1M Im 3fn Om 12m

FONDOS (Semana)
noINI AZI^XX HNJSFM Hlf-TS PRIN./SF.M FIN /SEM DIF./S PRIN7SEM FINTSEM PB-JS__________________________ PRIN TSEM F1N7SEM DH-TS

Kiitxnrftnt 208.466.64 208.466.64 __ Fonpenedes Mixto 1.407,05 1.430,90 .23,85 Foncrecimiento 130.857,48 130.949.85 9237
■dinero Mullif. B. Pastor 39.936.60 39.980.88 44,28 inversabadell 2.453.31 2.48637 33.06 Fondcomercio Diner 178,704,65 178.831.61 126.96

Altas Fl A M M 175 106 77 175 230 33 123.56 Santander Tesoreri 222.666.55 222.777.89 111.34 Renta 4 Internacional 1.168.46 1.186,60 18.14
FondoatJantico 2.513,14 2.514.46 1,32

A.B. Dinerplus 202.481.99 202.569,67 87.68 Su. Sant. FIAMM_______ 228.103.92 228.209.52 105.60 ■mixto RENTA VARIABLE Fond postal 2.732,78. 2.742.94 10.16
BBV Diner Renta 155.744,26 155,822,89 78.63 ■divisa EXTRANJERA Argentaria Global 1.467.54 1.475,96 8.42 Fondpostal Divisas 3.024,14 3.042.18 18.04
BBV Dinero 270.611,55 270.820,84 209.29

1.542.57 1.542.17 -0.40 BBV Inversión 94 1.459,24 1.467,94 8.70 Fonpenedes FIM 1.331,15 1.334.72 3,57
Bankpyme Fondval. 119.836.19 119.958.02 121.83

1X7 77 Madrid Divisa FIM 1.454.69 1.473.46 18.77 Eurovalencia VCG 1.063,64 1.115,75 52.11
Fonrenta Fija FIM 16.903,52 16.915.60 12.08Bex-Diner

B.K.Fondo Monelo.
178.271.60
238.689,02

170.414,3/
238.826,94 137.92 ■ FONDTESOROS

Eurovalor 4 F1M 
Eurovalor I

29.012,23
485,75

29.912,70
497,19

900.47
11.44 Fonsabadcll 2.585,12 2.587.92 2.80

Caixa Galicia Din. 132.797,15 132.886,99 89,84
Ahorro Corp.Cuenm 186 993.03 187.120,06 127.03 Fonbolsa 31.882,46 32.996,21 1.113.75 Fonsabadell II 2.393,78 2.396,37 2,59

Cavaldincr 219.257,10 219.714.65 457,55 Ah^rm F‘nrp Deuda 1.933.91 1.935,13 1.22 Fon fomento FIM 14.771.85 14.906,13 134.28 Fontesoreria 10.822.93 10.831,71 8.78
Cavaldincr Oro 136.621,40 136.987.45 366.05 RRV Activos-FIAMM 185.195.54 185.326,25 130.71 Fonpatri monio 21.298,98 21.661,72 362.74 3 020.30 3 020,13 -0.17
Citimoncy 186.499,10 186.612.60 113,50 BBV Deuda Fondtes. 21.317,06 21.333.18 16,12 Renta 4 Bolsa 1.943,60 1.996,91 53,31

Ibcrahorro 2.299.44 2.301.33 1.89
Cuentafondo FIAMM 204.134,00 204.237.85 103,85

27
1.920,52 1.922.06 1.54

1 <OBM Fondtesoro ■renta FIJA Ibercaja Futuro 1.289.55 1.290.81 1.26nc/ro oankinter 
C.F.Oro 1 Bankint.

io5.914.00
163.985,20

IOO.Uv9,y3
164.075.97 90,77

Cuentafondo Renta 1.864,84
185.425,70

1.866.42 
185.550,70 125.00 BBV Ahorro 1.601.00 1.602,67 1.67 Interes Diario BCH 1.176.76 1.177.40 0,64

PB Diner FIAMM 167.439.65 167.548,42 108.77 20.787,93 20.802,95 15.02 BBV Fondvalencia 18.118.83 18.145.56 26.73 Madrid Prcmiere 1.657.12 1.658.68 1,56
PB Diner 11 122.485.64 122.562,47 76.83 Fondeuda Efectivo

Ibercaja Dinero 11
201.774,80 201.919,95 145,15 BBV Interes 1.460.84 1.462.06 1.22

Renta 4 Ahorro 1.697.46 1.699,51 2,05
Diner BM FIAMM 
Dincractivo 
Dineratlantico

204.789.63
209.427,10
211.737,76

204 906.52 116.89 168.110,69 80,05 BBV Renta 2.369,33 2.371.83 2.50

209.552.13
211.877.13

125.03 1 ORO 92 1 982,27 1,35 BBV Renta 91 1.567,70 1.569,32 _L62^ Rcntfondo 3.221.45 3.223.45 2,00

139.37
Invermadnd rlM

1.425,67 1.426,98 1,31 BM Dinerbolsa 1.347,00 1.347,74 0.74 Rural Giion deuda 15.019,19 15.028.95 9.76

Pinercoop
Dinermed FIAMM D 
^inemavarfn

161.253,15
165.484,95

161.357.21 104.06 1 847,01 1.848,45 1,44 Credipas deuda 1.689,30 1.690.76 1,46 Santander Ahorro 2.288.54 2.289.69 1.15
168.593,18 3.108.23

Mapire Fondtesoro ______
ÑnníAndftr Dinero 182.508,50 182.607,02 98,5.2 Cuentafondo Ahorro 2.072,30 2.080,71 8,41

S Sant 2 FIM 2.251,84 2.252.53 0,69
1 RO RHO 14 180 985,24 105.10 Eurovalor II 869,82 870,96 1.14

Eyrovalor 111 225.541,49 225.738.24 196.75 ■mixto RENTA FIJA Fonbanesto 2.266.43
2 032.73

2.267,80
2.033.83

1.37
1,10 ■renta VARIABLE

Sgndbarelays Dine. 157.048,40
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El Comité Científico Director se 
pronunciará sobre la regionalización o 
no de la prohibición de los denominados 
«materiales de riesgo» susceptibles de 
transmitir el mal de las «vacas locas

"Sobre las zonas consideradas de "alto y bajo riesso"

La UE se pronuncia 
mañana sobre la EEB

Yolanda PEREZ TOVAR

El Comité Científico Direc
tor de la UE se pronunciará 
mañana sobre la regionalización 
o no de la prohibición de los de
nominados «materiales de ries
go» susceptibles de transmitir el 
mal de las «vacas locas». Dicho 
órgano, en el que se encuentran

representados todos los comités 
consultivos encargados de la 
encefalopatía espongiforme 
bovina (EEB), se pronunciará 
sobre las zonas consideradas de 
«alto y bajo riesgo».

La regionalizarión permitiría 
a algunas zonas o países de la 
UE quedar exentos de la prohi
bición, que entrará en vigor el 1

de abril y que recaerá sobre la 
utilización de aquellos tejidos de 
los bovinos, ovinos y caprinos 
que pueden transmitir la enfer
medad.

Muchos Estados miembros, 
entre ellos, España, son partida
rios de que esa medida sólo se 
aplique a los países afectados por 
el mal de las «vacas locas».

Plan de Formación Agrupado para trabajadores afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social (REASS)

CURSOS DE
FORMACION

PARA AGRICULTORES
ASAJA en colaboración con la FORCEM pone en marcha un 
programa de varios cursos para la formación de agricultores a nivel 
práctico y teórico en materias comunitarias; los distintos mercados, 
perspectivas futuras, regímenes de precios y ayudas, OCM, etc.

• Regulación Comunitaria de Mercados Agrícolas.
• Político Comunitaria de Estructuras Agrarias.
• Medidas de Acompañamiento de Política Agraria Común.
• Política Comunitaria de Desarrollo Rural.

Curso ’’a distancia’ ’con una duración de 100 horas, dirigido a 
profesionales afiliados al Régimen Especial Agrario, para un total 
de 100 participantes por grupo.

Cursos trimestrales desde diciembre del 97 hasta marzo 98

FORCEM ASAJA

La CE respondió a las 
críticas de EEUU a la política 
de seguridad de los alimentos

Y. PEREZ TOVAR

Un portavoz de la Comisión 
Europea consideró «inadmisi
bles» las críticas realizadas por 
el representante comercial ad
junto de EEUU para la Agricul
tura, Peter Scher, a la política 
comunitaria de seguridad 
alimentaria. Scher afirmó a un 
periódico británico que las de
cisiones del Ejecutivo europeo 
se encuentran motivadas por 
razones políticas y «no cientí
ficas».

Las críticas del responsable 
americano estaban dirigidas 
sobre todo a la prohibición co

munitaria de importar carne tra
tada con hormonas, las medidas 
de prevención de la enfermedad 
de las «vacas locas» y las rela
tivas a los productos surgidos de 
la biotecnología. Scher se que
jó de la «lentitud» de la Comi
sión en la autorización de la 
comercialización de nuevos pro
ductos genéticamente modifica
dos.

El portavoz de la Comisión, 
por su parte, acusó a EEUU de 
adoptar una actitud de «superio
ridad» hacia la UE y afirmó que 
los comités veterinarios y cien
tíficos comunitarios son «inde
pendientes» y no se rigen por con
sideraciones políticas.

Una nueva cooperativa 
reunirá el 50% del aceite 
producido en Andalucía

N, E, J,

La sociedad «Aceites Coope- 
rativos», creada en La Carlota 
(Córdoba), reunirá el 25 por’ 
ciento del aceite de oliva pro
ducido en Andalucía, según 
afirmó el presidente de la Fe
deración Andaluza de Empre
sas Cooperativas Agrarias 
(FAECA), Rafael Sánchez de 
Puerta.

Sánchez de Puerta explicó 
ayer que «Aceites Cooperati
vos» está compuesta por ocho 
coopertivas de segundo grado 
o agrupaciones de productores 
agrarios: «Fedeoliva» y «San

Francisco», de Villanueva del 
Arzobispo, en Jaén; 
«Cordoliva», «Alcofed» y «Vir
gen del Castillo», de Córdoba; 
«Oleoestepa» y «Campesur», de 
Sevilla; y «Hojiblanca», de 
Málaga.

El presidente de FAECA, 
asociación promotora del pro
yecto, indicó que la creación de 
«Aceites Cooperativos» está 
orientada a la coordinación de 
las ventas de aceite a granel de 
las ocho sociedades que la inte
gran y a la ejecución de opera
ciones globales, cuyo volumen 
anual de producción de aceite 
será superior a las 150.000 to
neladas.

La CE respondió a las 
críticas de EEUU a la política 
de seguridad de los alimentos

B. C.

La más grande asociación de 
Organizaciones de Productores 
de Frutas y Hortalizas de Espa
ña, PROEXPORT-OPFH, se 
constituyó el viernes en Mur
cia con 21 socios que facturan 
en total 800.000 millones de 
pesetas, informó su nuevo pre
sidente, José Hernández, elegi
do en Asamblea General.

La Asociación de Producto
res y Exportadores de Frutas y 
Hortalizas de la Región de 
Murcia (PROEXPORT) cuen
ta con 42 empresas, de las que 
21 son productoras (OPFH), y 
da empleo a más de 40.000 
personas. El vicepresidente de 
la comunidad autónoma, Anto-

nio Gómez Fayrén, que acudió 
al término de la Asamblea Ge
neral para inaugurar los nuevos 
locales de PROEXPORT, animó 
a los productores a continuar en 
la misma línea que hasta ahora 
y elogió «el que hayan sabido 
adelantarse a los nuevos tiem
pos que nos esperan en el siglo 
XXI».

El nuevo ' presidente, qu® 
sustituye a José Mena, destacó 
tras concluir la Asamblea Gene
ral que PROEXPORT «ha teni
do un cambio muy profundo en 
los últimos cuatro meses para 
modificar los estatutos y adap- 
tarnos a las nuevas circunstan
cias que impone la legislación 
medioambiental y las nuevas 
normativas de la UE».
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los ciclistas que la pena de cárcel por 
un delito de estas características puede 
llegar hasta veinte años de prisión

Quieren emprender acciones lesales contra el organizador del viaje

Los ciclistas españoles que permanecieron retenidos en 
Ecuador tras encontrarse en sus equipajes un alijo de 
sesenta kilos de cocaína, declararon ayer, a su llegada al 
aeropuerto de Barajas, que «la pesadilla ha terminado» y 
su intención de emprender acciones legales contra el en
trenador del equipo, Antonio Luna.

Finaliza la pesadilla de los 
ciclistas detenidos en Quito

Efe-Madrid

Luna fue detenido esta sema
na a su llegada al aeropuerto de 
Barajas desde Ecuador, como 
presunto responsable de un de
lito de tráfico de drogas que se 
detectó en el equipaje común del 
grupo de jovenes ciclistas, an
tes de salir de Quito, adonde 
habían viajado convencidos de 
que iban a grabar un anuncio.

Entre gritos de «Campeones» 
y «Es un equipo excelente» los 
ciclistas -ajenos a la operación 
de tráfico de droga en su equi
paje- fueron recibidos ayer en 
las dependencias de Barajas por 
decenas de familiares y amigos, 
que descorcharon botellas de 
champán e hicieron pasar al 
grupo bajo una pancarta de bien
venida en la que se leía «Meta».

Uno de los ciclistas, campeón 
de Andalucía en categoría afi
cionados y subcampeón de Es-

La clínica que se incendió en Palma 
de Mallorca recuperó la normalidad

Efe-Palma

La Clínica Rotger de Palma 
funcionaba con absoluta nor- 
Ujalidad después de que ayer tu- 
''leraque ser prácticamente des
alojada por un incendio, que mo- 
hvóun despliegue sin preceden- 
los en Mallorca de equipos mé
licos y fuerzas y cuerpos de 
seguridad del Estado.

Los dos directores del cen- 
Ifo, Fernando Rotger y su espo- 

Rosa María Regi, explica
ron ayer que el fuego, cuyas cau- 
^2s se desconocen todavía, co- 
•ffonzó sobre las 18.55 horas, en 
^ha máquina situada en los 
tútanos destinada a filtrar e 
'V^Pulsar a las diversas plantas 
^*{0 caliente y frío. Rotger ex- 
Pheó que este equipo fue el cau- 
^^nte de que el humo se distri
buyera de forma «rápida y bru- 
^1» por todo el edificio, espe- 
'^Inaente en la tercera y la quinta 

paña, dijo que ha sido «un error 
muy grande» y agradeció las 
gestiones realizadas por el cón
sul y por las autoridades ecua
torianas para aclarar el hecho.

Destacó la unidad del equi
po durante las 72 horas que per
manecieron retenidos en el ae
ropuerto de Quito y aseguró que 
a pesar de recibir los billetes y 
el pasaporte «no me creí nada 
hasta estar sentado en el avión 
de vuelta».

Varios ciclistas explicaron 
que durante las conversaciones 
con las autoridades ecuatorianas 
les informaron de que la pena de 
cárcel en aquel país por un de
lito de estas características puede 
llegar hasta veinte años de pri
sión, «y eso no es ninguna bro
ma», dijo uno de los deportis
tas.

El padre de Emilio Avila, uno 
de los jóvenes retenidos en Quito, 
recordó que recibió la noticia de

planta.
Sin embargo, a las nueve de 

la noche pasada la clínica había 
recuperado la normalidad e in
cluso a las diez ya se había ser
vido la cena a los pacientes, que 
fueron reingresando en el cen
tro de forma escalonada desde 
las ocho y media de la tarde. La 
más afectada por el humo fue una 
mujer de edad avanzada, que 
padece asma crónico y que su
frió una crisis asmática severa, 
por lo que tuvo que ser ingresa
da en la UCI. También resul
taron intoxicadas por el humo 
varias personas más, todas ellas 
de carácter leve, mientras que 
algunos pacientes, con los es
fuerzos del traslado, han sufri
do algunas contusiones.

Durante la mañana deayer, 
sólo una parte de la tercera planta 
permanece cerrada, ya que los 
bomberos tuvieron que derribar 
los falsos techos para apagar el

Los ciclistas llegaron ayer a Madrid desde Quito.

su propio hijo, quien telefoneó 
para comunicar lo sucedido, y 
explicó que las autoridades 
policiales del aeropuerto le ins
taron a localizar «urgentemen
te» a Antonio Luna, entrenador 
del grupo y presunto responsa- 

Algunas personas resultaron intoxicadas por el humo.

fuego. El incendio motivó un 
despliegue sin precedentes en 
Mallorca, ya que que en la clí

ble de la acción.
Agregó que, tras explicar el 

hecho a la Policía en Córdoba ésta 
se puso en contacto con la 
Interpol y se detuvo a Antonio 
Luna en el Aeropuerto de Bara
jas.

nica, situada en pleno centro de 
Palma, se encontraran cerca de 
500 personas.

La Plataforma 
' Galega pide el 

recurso por la 
excarcelación de 
Pablo Vioque

Efe-Pontevedra

La Plataforma Galega con
tra el narcotráfico solicitará a 
la Fiscalía Antidroga que recu
rra la «excarcelación del pre
sunto narcotraficante Pablo 
Vioque», informó ayer en rue
da de prensa el presidente de 
esta asociación, José Antonio 
Sánchez.

Pablo Vioque salióel vier
nes de la prisión de Carabanchel 
después de depositar un aval 
bancario por diez millones de 
pesetas, importe de la fianza que 
decretó el juez Gómez de Liaño 
para su puesta en libertad.

José Antonio Sánchez dijo 
que resulta increible que el juez 
Gómez de Liaño haya adopta
do la resolución de la puesta en 
libertad de Pablo Vioque en 
contra del informe de la Fisca
lía y teniendo en cuenta que hace 
tan sólo tres meses se la había 
denegado.

Añade el presidente de la 
Plataforma Galega contra el 
narcotráfico que no entiende 
como el juez aceptó ahora el 
argumento de Pablo Vioque de 
«tiene una mujer y dos hijas y 
que por lo tanto no va a fugar
se, como si en octubre no los 
tuviera».

Hallan el cadáver 
del marinero 
desaparecido en 
0 Grove 
(Pontevedra)

Efe-Pontevedra

El cuerpo de Francisco
Míguez Prol, marinero de 0 
Grove que había desaparecido 
el pasado lunes cuando pesca
ba en la zona de punta de Rons, 
fue encontrado ayer a doce me
tros de profundidad por un 
equipo de buzos.

El cadáver de Francisco o 
Míguez Prol, que no presenta 
señales de violencia, se encon
traba en el fondo del mar junto 
a su barco «Ardita», una em
barcación del tipo dorna, con 
la que había salido a la mar el 
pasado lunes para intentar 
faenar en esta zona de la costa.

La embarcación aún no ha 
sido recuperada por lo que se 
desconocen los motivos que 
produjeron su hundimiento.

La cofradía de pescadores de 
O Grove, en señal de luto por 
la muerte de este compañero, 
decidió suspender la reunión 
que tenía prevista para esta 
tarde.

M.C.D.2O2;
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El juez impide a 
la supuesta líder 
de la secta viajar 
de Tenerife a 
Madrid

Efe-Tenerife

La supuesta líder de la secta 
desarticulada en Tenerife, la ale
mana Heide Fittkau Garthe, 
intentó el viernes por la noche 
abandonar la isla en un vuelo 
con destino a Madrid, pero agen
tes del Cuerpo Nacional de 
Policía, por orden de la autori
dad judicial, se lo impidieron.

Fuentes policiales informa
ron ayer de que Heide Fittkau 
Garthe, en libertad bajo fianza 
desde el pasado miércoles, pre
tendía tornare! último vuelo del 
día desde el aeropuerto Tenerife 
Norte hacia Madrid, el de las 
19,50 horas.

Al ser detectada su presen
cia por la Policía Nacional, se 
consultó a la autoridad judicial, 
que no permitió que la presun
ta líder de la secta abandonara 
la isla.

Heide Fittkau Garthe, que 
accedió a la libertad bajo fian
za después de pasar diez días 
en la prisión Tenerife II, está 
siendo investigada como pre
sunta responsable de los deli
tos de inducción al suicidio, 
intento de asesinato y asocia
ción ilícita.

En el auto judicial de excar
celación, se prohibía expresa
mente salir del territorio nacio
nal a la presunta líder de la sec
ta, a quien se le ha retirado el 
pasaporte, y se establecía su 
obligación de comparecer los 
días uno y quince de cada mes 
ante el juzgado y cuantas veces 
sea requerida para ello.

Fue detenida el 8 de enero 
en tras una intervención de la 
Policía para abortar un presun
to suicidio de 32 miembros de 
la secta que se iba a realizar la 
noche de ese mismo día en la 
base de El Teide.

Sin embargo, Heide Fittkau 
Garthe ha negado todas las acu
saciones, así como las personas 
que la acompañaban en la no
che de su detención.

Bolivia: al menos 
9 muertos al 
chocar un 
autobús contra 
un camión

Efe-Bolivia

Al menos nueve personas re
sultaron muertas y otras 27 he
ridas a causa de un choque en
tre un autobús de pasajeros y un 
camión articulado en la carre
tera entre las ciudades de Oruro 
y La Paz, según un informe 
preliminar de la Policía.

El accidente ocurrió aproxi
madamente a las 17.30 horas de 
ayer (21.30 GMT).

Se presume que la causa del 
suceso fue la falta de visibili
dad en la carretera, por una 
intensa lluvia que caía a la hora 
del accidente.

El alud provocó la muerte de nueve adolescentes en Francia.

Fueron a los Alpes conociendo el riesso que corrían

Investigan a los monitores 
por el alud en Francia

Efe-París'

Las autoridades judiciales 
francesas investigan la presunta 
responsabilidad de los 
monitores que decidieron ir de 
excursión, pese al previsible 
riesgo de un alud en el que 
murieron once personas en los 
Alpes franceses, informaron 
ayer fuentes de la delegación 
del gobierno en la zona.

La investigación de las cir
cunstancias en que un guía de 
montaña, tres monitores acre
ditados y una experta en paseos 
con raquetas de nieve decidie
ron efectuar la excursión, se 
produce tras las críticas de los 
padres de las víctimas y de al
gunos medios de comunicación 
sobre los riesgos de alud anun

Barcelona: arrestado por retener a 
su familia a punta de cuchillo

Efe-Barcelona

La Audiencia de Barcelona 
ha condenado a 8 meses de arres
to y 400.000 pesetas de multa a 
un padre por retener, bajo la 
amenaza de dos cuchillos, a su 
esposa y sus tres hijos para evitar 
que se marchasen de casa.

Pese a esta leve pena, la 
Sección Novena de la Audien
cia, encargada de este caso, 
decidió el mes pasado mante
ner en prisión preventiva al 
acusado, José García Peña, de 
55 años y vecino de L’ Hospitalet 

ciados por los servicios meteo
rológicos.

Michel Roussel, responsable 
del lugar donde se hospedaban 
los alumnos, asegura haber 
aconsejado a los monitores que 
renunciaran a la excursión.

En cambio, Olivier 
Hindermeyer, director de la 
agencia organizadora del viaje 
de los adolescentes residentes 
en su mayoría en las afueras de 
París, subrayt S la 
profesionalidad del equipo y 
consideró que se trata de «un 
accidente imprevisible».

El alud de nieve que se pre
cipitó el viernes hacia las 13.00 
hora local (12:00 GMT) en una 
zona cercana a la estación de 
esquí de Orres, en los Alpes 
franceses, causó la muerte de 

de Llobregat, por la gravedad 
de los hechos y porque la fami
lia comunicó que tenía miedo 
de posibles nuevos ataques del 
encausado.

García Peña fue procesado 
inicialmente por detención ile
gal, delito por el que el fiscal 
llegó a solicitar 12 años de pri
sión, pero rebajó a penas de 
arresto su solicitud al no poderse 
determinar el tiempo concreto 
que retuvo a su familia, por lo 
que ha sido condenado por 4 
delitos de coacciones y una falta 
de lesiones, cometida sobre una 

nueve adolescentes y dos adul
tos.

Otros nueve adolescentes ; 
rescatados permanecen hospi
talizados con contusiones y 
heridas.

Las víctimas formaban par
te de un grupo de 32 personas, 
entre ellas 26 alumnos de un 
colegio de la localidad de 
Montigny le Bretonneux, cer
cana a París, de entre 13 y 15 
años, que el pasado domingo 
viajaron a los Alpes para pasar 
una semana en la nieve. El mi
nistro francés del Interior, Jean 
Pierre Chevenement, tiene pre
visto viajar en las próximas 
horas al lugar del accidente, y 
visitar a los adolescentes hos
pitalizados y a los familiares de 
las víctimas.

de sus hijas. Los hechos ocu
rrieron el 17 de febrero de 1996 
cuando García Peña discutió con 
su esposa y sus tres hijos, se dis
pusieron a sacar sus enseres de 
la vivienda para marcharse de 
ella. El acusado retuvo a la mujer 
y a los tres hijos en el comedor 
de la vivienda y les impidió salir 
amenazándoles con dos cuchi
llos de cocina. Durante esta re
tención, el padre cogió por el 
cuello a una de sus hijas, a la 
que produjo una herida super
ficial, por lo que ha sido con
denado a 10 días de arresto.

Dos muertos y 8 
heridos graves 
en un accidente 
múltiple en 
Gerona

Efe-Gerona

Dos personas fallecieron en 
la madrugada de ayer y ocho 
han resultado heridas de gra
vedad a consecuencia de un ac
cidente de tráfico que 
seprodujo en el término mu
nicipal de Quart (Girona) al co
lisionar un turismo y una fur
goneta.

Fuentes de la Guardia Ci
vil de Tráfico han explicado 
que el accidente se produjo so
bre las 05.45 horas en la ca
rretera nacional N-II, a su paso 
por Quart, cuando por causas 
que se desconocen han 
colisonado una furgoneta 
Nissan, matrícula B-7946-0T, 
con un turismo Audi, matrícula 
GI-4693-AB.

A consecuencia del choque 
ha fallecido el conductor de la 
furgoneta y un ocupante de la 
misma, cuya identidad todavía 
no ha sido facilitada, y han 
resultado heridas de gravedad 
ocho personas más, que han 
sido trasladadas al Hospital 
Josep Trueta de Girona por 
ambulancias de la Cruz Roja.

Un detenido en 
Madrid por 
disparar e 
incendiar el coche 
de su ex mujer

Efe-Madrid

José Luis P.G. ha sido de
tenido como presunto autor del 
intento de asesinato de su 
mujer, Pilar A.L., de la que 
estaba separado, al incendiar 
el vehículo en el que se encon
traba y efectuar varios dispa
ros contra ella.

Según informó ayer la Je
fatura Superior de Policía, ade
más de José Luis P.G., de 44 
años, también ha sido deteni
da su actual compañera, Maria 
José G.L., de 27,como supuesta 
cómplice.

Sobre la 1:25 horas del pa
sado 4 de septiembre, Pilar 
A.L., de 40 años, se encontra
ba en una furgoneta, en el ma
drileño Paseo de Santa María 
de la Cabeza, esperando al 
hombre con el que convivía 
cuando se presentó José Luis 
P.G., quien se introdujo en el 
vehículo y, tras amenazaría de 
muerte, salió del mismo.^ 
los pocos minutos, la furgoneta 
comenzó a arder, aunque P>' 
lar pudo ser rescatada ilesa por 
su compañero. El incendio 
fue provocado por José Luis- 
quien se encontraba acomp3' 
ñado por una mujer. Antes 
de huir José Luis P.G. efectúo 
varios disparos, pero no alcaU" 
zó a la pareja. La polios 
localizó al individuo y le de* 
tuvo, así como a su actual coiH' 
pañera.



Domingo, 25 de enero de 1998

na

en 
ho 
ra- 
1C- 
ue 
lU- 
:o- 
jr-

2i- 
do 
;o- 
;a- 
ISO 
¡as 
an 
íta 
•T, 
ña 

ue 
la 
la 

zía 
an 
ad 
an 
tal 
or 
ja-

Ch^sler, 
optimista 

con 
sus 

lesiiados 
del 

recién 
acabado 

1997

i

id

le
le! 
su 
ue 
iar 
m- 
>a-

fe- 
le- 
44 
li
ria 
;ta

la- 
ar 
a- 
la- 
•ía 
al 
ía 
lis 
el 
de 
A 

!ta

or 
io 
is, 
a- 
es 
JÓ 
n- 
ía 
e- 
n-

La Tribuna
Ferrari lleva el cambio 
secuencial a la calle

MOTOR
Con una potencia de 200 CV y una velocidad de235 krn/h, tiene una preparación especial

Nissan 200 SX, aún más deportivo
La Tribuna

El Nissan 200 SX, el depor
tivo buque insignia de Nissan con 
200 CV de potencia y una velo
cidad punta de 235 krn/h, va a 
contar a partir del próximo mes 
de febrero con una preparación 
especial capaz de acentuar aún 
más su carácter deportivo y apro
vechar el enorme potencial diná
mico de este modelo.

Dicha preparación consiste en 
un nuevo equipo de muelles de 
la suspensión de tarado más de
portivo, suministrados por la 
prestigiosa firma alemana 
Eibach.

Mejor comportamiento
Unas nuevas llantas de alea

ción BBS de 17" y unos neumá
ticos de perfil bajo 245/40 ZR17. 
Como consecuencia de estas mo
dificaciones la altura total del 
vehículo se ve rebajada en 30 mm 
favoreciendo el comportamien
to dinámico del coche.

La marca Nissan cuenta con 
t^ua larga tradición en el campo

de los vehículos deportivos, des
de los míticos Datsun 280 ZX 
hasta los recientes 300 ZX 
Biturbo que han obtenido un 
enorme éxito en un mercado tan 
exigente como el de Estados 
Unidos o el legendario Skyline 
de 280 CV de potencia, el vehí
culo más apreciado en su segmen
to en el mercado japonés.

Línea purista
Así mismo, Nissan, en su 

estrategia de vehículos deporti
vos, no se ha dejado llevar por el 
afán de conseguir elevadas cifras 
de ventas, lanzando al mercado 
versiones de aspecto exterior 
deportivo pero desespecificadas 
mecánicamente, manteniéndose 
siempre en la línea purista de los 
deportivos.

Todo el conjunto de prepara
ción del 200 SX puede solicitarse 
bajo pedido en toda la red de 
concesionarios Nissan, con un 
coste total de 500.000 pesetas, y 
que incluye además un juego de 
acabados interiores en madera 
natural.

El aspecto exterior del Nissan 200 SX es de lo más deportivo.

Todo el conjunto de preparación del 200 SX puede 
solicitarse bajo pedido en toda la red de concesionarios

Fiat recupera el nombre de 
600 para su nuevo modelo

Efe-Tunn

La empresa italiana FIAT 
pondrá en circulación en Euro
pa» a partir de la primavera próxi- 

el nuevo 600, que hereda el 
f^ombre del «histórico» modelo 
9ne revolucionó el mercado del 
^^tornóvil hace cuarenta años, 
^•"’ncipalmente el español, aun- 
1^0 en la versión española de

El novedoso modelo de la 
FIAT tiene poco que ver con 
aquél, aunque mantiene una si
militud: será el más pequeño de 
la gama de los vehículos de la 
firma italiana, con 3,32 metros 
de largo y 1,5 de ancho . El ve
hículo, que recoge las principa
les características del 500, en el 
mercado desde 1993, se presen
ta «como el coche ideal para la 
ciudad», según los directivos.

El 600 será, con 
3,32 metros de 

largo, el más 
pequeño de la 

gama Fiat
El nuevo 600 sólo se parece al anterior en el tamaño.

M.C.D.2022
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Con las palancas situadas ¡unto al volante, como en los monoplazas

El cambio secuencial llega a la 
calle con el Ferrari 355 F1

La Tribuna

A partir de ahora, los clien
tes de Ferrari podrán disfrutar 
plenamente de las extraordina
rias prestaciones ofrecidas por 
el Ferrari F355 (380 CV, ocho 
cilindros en V, 295 km/h y 4,7 
segundos de 0 a 100). Será gra
cias a la incorporación del cam
bio secuencial, hasta el momento 
tan solo empleado en competi
ción. El 355 Fl resulta mucho 
más fácil y cómodo de condu
cir, al permitir cambiar de velo
cidad sin tener que quitar las 
manos del volante.

Disponible en las versiones 
Berlinetta, GTS y Spider, el 
nuevo Ferrari 355 Fl marca un 
nuevo hito en la historia del 
automóvil, al ser el primer co
che de serie equipado con este 
sistema de accionamiento del 
cambio, desarrollado por la 
marca en la Fórmula 1.

El primer sistema de cambio 
secuencial fue introducido por 
Ferrari en competición en 1989. 
El Ferrari 639 de Nigel Mansell 
se impuso con autoridad en el 
debut de este sistema en com
petición. Se trataba del Gran 
Premio de Brasil, cita inaugu
ral de ese año. A partir de ese 
momento, la caja secuencial se 
convirtió en una auténtica revo
lución, y en la actualidad todos 
los coches de Fl están equipa
dos con este sistema.

Las ventajas del sistema son

El aceite usado 
de frituras 
podría ser 
utilizado en los 
motores diesel

Efe

El aceite usado de frituras 
podría ser utilizado en los auto
móviles diesel con pocas adap
taciones en el motor, lo que haría 
que además contaminasen me
nos, asegura el diario flamenco 
«De Standaard». Dos automóvi
les y tres camiones de basura han 
circulado durante dos años con 
diferentes mezclas de diesel y de 
aceite de fritura en sus reservas 
y el resultado fue que funciona
ron bien y los conductores no 
notaron diferencias, informa el 
periódico citando una investiga
ción realizada por una instituto 
flamenco. Los efectos contami
nantes se redujeron asimismo 
entre un 20 y un 25%, añade.

Los investigadores afirman 
que es posible que todos los 
automóviles diesel marchen 
perfectamente con una mezcla 
del 5 por ciento.

El Ferrari 355 Fl hereda de la Fórmula 1 la técnica del cambio secuencial.

Variar

la ausencia del pedal de embra
gue; mayor rapidez en los cam
bios de marcha, la protección del 
motor evitando los sobrerregí- 
menes causados por errores a la 
hora de efectuar un cambio; 
permite efectuar un cambio de 
marcha sin levantar el pie del 
acelerador; cambiar sin retirar 
las manos del volante, algo im
portante cuando se hace pre
ciso cambiar de velocidad en 
plena curva; y garantiza una gran 
precisión en la conducción, es

El Mercedes Clase A supera sus problemas

La imagen que dio ia vuelta al mundo del nuevo Mercedes Clase A volcando en 
la exigente prueba del "alce" ha pasado a la historia. Tras retrasaría comercialización 
y revisar todos los Clase A, introduciéndoles modificaciones tendentes a mejorar 
la seguridad, el resultado obtenido por Mercedes se ve en la fotografía. EFE

pecialmente en las curvas rápi
das, donde el accionamiento del 
pedal del embrague o retirar las 
manos del voalnte pueden pro
vocar peligrosos cambios de 
apoyo del coche. La adopción de 
este sistema de Fórmula 1 en un 
coche de calle se traduce en si
milares beneficios en prestacio
nes y seguridad.

El sistema cuenta posibilida
des de cambio normal, sport, 
automático y de baja adheren
cia. Hay dos palancas junto al volante.

Barcelona y 
Segovia, punto 
de partida para 
los aspirantes 
ai Camel Trophy

Efe-Madríd

Barcelona y Segovia serán 
los puntos de partida para el 
proceso de selección de candi
datos que precede a la expedi
ción Camel Trophy 998, que 
recorrerá el próximo mes de 
agosto 4.500 kilómetros de la 
Patagonia chilena y argentina.

Algo más de doscientos as
pirantes están concentrados este 
fin de semana en el coto de pesca 
«Malagarriga», un paraje entre 
Manresa y Cardona, en la pro
vincia de Barcelona (carretera 
C-1410, km. 23,900).

Una cifra igual de aspiran
tes afrontará las pruebas de la 
primera fase de selección el fin 
de semana siguiente, Ios días31 
de enero y 1 de febrero, en el 
pantano de Revenga, a unos 8 
kilómetros de capital segoviana 
(N-603 de Madrid a Segovia 
km.86,500).

La concentración de candi
datos en dos lugares geográfi
cos obedece, según la organi
zación, para facilitar el acceso 
desde todos los puntos de Es
paña, a la vez que aumentar la 
participación, de forma que un 
mayor número de jóvenes co
nozca la filosofía del Camel 
Trophy, única expedición en el 
mundo que combina la aventu
ra, el deporte y la competición, 
en la que se participa sin reali
zar desembolso alguno.

Serán 440 aspirantes los que 
se den cita en estas dos sedes, 
el número de jóvenes seleccio
nado de los más de 20.000 ins
critos en las últimas semanas 
mediante un proceso a cargo de 
un un equipo de expertos.

De esta cifra, tras superar 
pruebas de conducción 
todoterreno, mecánica, bicicleta 
de montaña, canoa, pruebas fí
sicas, inglés, orientación y prue
bas de liderazgo, saldrán los 16 
candidatos que disputarán la 
selección nacional, el mes de 
marzo y en el Pirineo, ya que 
Tierra del Fuego’98 de desarro
llará en pleno invierno austral, 
bajo condiciones climatológi
cas extremas.

De la fase nacional saldrán 
elegidos los cuatro aspirantes 
que viajarán semanas más tar
de a Suecia, país en el que se 
concentrarán los candidatos de 
los veinte países que participa
rán en la edición 1998 del Caniel 
Trophy.

Tierra del Fuego’98 partirá 
el 5 de agosto de Santiago de 
Chile para cubrir 4.500 kilónie- 
tros de la Patagonia y terminar 
el día 26 en el punto más aleja
do al que se puede llegar en 
automóvil, en Usuhaia.

Una de las novedades de esta 
edición es la utilización de un 
nuevo vehículo del fabricante 
británico especialista 
todoterreno Land Rover, 
Freelander, aún no comercian' 
zado, pero que ya ha sido utn'' 
zado por la organización en 
reconocimiento hecho el p^s^ 
do verano de la ruta a recorre •
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Saab espera un 
aumento 
importante de 
ventas en 
España

Efe-Estocolmo

El fabricante de automóvi
les SAAB confía lograr un im
portante aumento de sus ventas 
en España durante 1998, luego 
de la reducción del número de 
vehículos exportados a ese país 
en 1997, declaró un portavoz de 
la compañía.

Olle Wahlén, portavoz de 
SAAB manifestó la ‘’confian- 
zaque tenemos en las ventas en 
España en 1998 puesto que te
nemos dos nuevos modelos, el 
9-5 y el 9-3”.

Wahlén informó que ‘’en 
1997 SAAB vendió 1342 vehí
culos frente a 1562 en 1996” y 
explicó que ‘’esa disminución 
se debe en gran parte al cambio 
de modelos, en que sustituimos 
a los modelos 9000 y 900 por 
los modelos 9-5 y 9-3”.

A pesar del importante cre
cimiento del mercado automo
vilístico en España que Wahlén 
estimó del orden del 10 a 11 por 
ciento y de la reducción del nivel 
de ventas de SAAB, el porta
voz señaló que ‘*el nuevo mo
delo 9-5 vendió unas 150 vehí
culos a finales de año lo que es 
una buena indicación sobre el 
interés de los consumidores y 
un buen comienzo para 1998”.

Una de las «cartas» que ge
neran esperanza en el éxito de 
SAAB en el mercado español 
es según Wahlén ‘’el modelo 9- 
5 y el nuevo modelo 9-3 recién 
presentado en la feria de De
troit”.

La marca más 
joven de GM, 
Saturn, tendrá 
que reducir la 
producción

Efe-Detroit

El fabricante de automóvi
les Saturn reducirá su produc
ción en un 14 por ciento duran
te el primer trimestre de 1998 
debido al descenso de ventas de 
los últimos meses.

La compañía, la más joven 
del grupo General Motors, ya 
había reducido la producción en 
^ptiembre pasado ante la reduc
ción de ventas registrado des
de el final del verano.

«No hay indicios de que las 
''cntas de coches pequeños va
yan a recuperarse en los próxi- 
•pos meses», dijo un portavoz 
de la empresa al anunciar la 
•■educción de producción.

Saturn inició sus operacio
nes en 1991 como un nuevo tipo 
de compañía, con métodos de 
Producción alejados de los pa- 
^^metros que rigen en la indus- 
•■la de Detroit, y tuvo un rápi- 
® éxito entre los jóvenes.

^^P*^^^^ fabrica cerca de 
yo.000 unidades anuales, pero 

^Qlo tiene un modelo, en versio
nes sedán y coupé, igual que 
^ttando empezó.

A pesar de reducir beneficios un 20.5 por ciento

Chrysler, optimista con 
sus resultados del 97

Efe-Detroit

El fabricante de automóvi
les Chrysler, el tercer grupo de 
automoción de EEUU, registró 
un descenso del 20,5 por cien
to en sus beneficios en 1997, 
anunció la compañía.

Aún así, la empresa se mos
tró optimista porque logró el 
tercer mejor resultado anual de 
su historia y los beneficios 
mostraban un nivel ascendente 
en el cuatro trimestre del año 
pasado.

Chrysler logró en 1997 unos 
beneficios de 2.805 millones de 
dólares, con una reducción del 
20,5 por ciento respecto a los 
3.529 millones de 1996.

Los beneficios del cuarto 
trimestre fueron de 852 millo
nes de dólares, frente a los 807 
del mismo período de 1996, 
aunque la cifra de 1997 fue 
ayudada por 73 millones de la 
venta de parte de sus acciones 
de la empresa de autos de alqui
ler Dollar Thrifty.

Los ingresos bajaron en 1997 
hasta 61.100 millones de dóla
res (61.400 en 1996), pero au
mentaron en el cuarto trimes
tre hasta 17.500 millones de 
dólares (16.200 millones en el 
mismo período de 1996).

Aún así, el grupo Chrysler 
vendió en 1997 menos vehícu
los: 2,3 millones, con una re
ducción de casi el 6 por ciento 
frente a 1996.

Las ventas de automóviles

El Salón de la Moto de Madrid,
entre el 10 y el 15 de marzo

Efe-Madrid

El Salón de la Moto de 
Madrid celebrará su primera 
edición entre el 10 y el 15 de 
marzo y reunirá a todas las com
pañías y marcas del sector en 
8.000 metros cuadrados de ex
posición, dijo en rueda de prensa 
la directora de esta feria, Ma
ría Valcarcel.

Jorge Lasheras, presidente 
de ANESDOR, Asociación 
Nacional de Empresas del Sec
tor de Dos Ruedas que promueve 
este Salón, resaltó la excelente 
respuesta de las empresas para 
participaren el mismo y dijo que 
en 1997 las ventas de motoci
cletas crecieron un 33 por ciento 
y los ciclomotores en un 25 por 
ciento.

Lasheras agregó el primer día 
será para profesionales y el resto 
abierto al público y recordó que 
ANESDOR organiz^áel sába
do 14 de marzo una jornada en

Los monovolúmenes, como el Voyager, son cada vez más demandados.

bajaron un 11 por ciento, pero 
las de camiones ligeros y vehí
culos todoterreno (más renta
bles) subieron un 3 por ciento.

El presidente del grupo, 
Robert Eaton, destacó en un 
comunicado que los resultados 
son buenos teniendo en cuenta 
que la empresa afrontó en 1997 
una importante huelga y el lan
zamiento de nuevos modelos, 
como el todoterreno Dodge 
Durango y las berlinas de gran 
tamaño Dodge Intrepid y Chrys
ler Concorde.

Pero Eaton reconoció que 
«sabemos que no estamos don
de necesitamos estar, debido a 
la competitividad del medio en 
que trabajamos».

En el Salón se podrán ver las todas las novedades del sector.

IÍRI 
Sil

la que se analizará el futuro de 
los vehículos motororizados de 
dos ruedas, la mejora de la 
movilidad urbana y la seguridad 
vial. Valcarcel indicó que este 
salón pretende ser «dinámico y 
participativo y con un claro pérfil 
comercial» para lo que se crea

Chrysler fue el primero de 
los tres grandes de Detroit en 
presentar su cifra de resultados 
durante 1997. General Motors 
lo hará el lunes y Ford el mar
tes.

Las expectativas de los ana
listas indican que los resulta
dos financieros serán buenos.

Además, las tres empresas 
han afrontado en 1997 un pro
ceso similar: cada vez venden 
menos automóviles propiamen
te dichos pero, en cambio, lo
gran grandes beneficios de otros 
tipos de vehículos que están 
muy de moda en EEUU: los 
todoterreno, los monovolúme
nes y las camionetas de plata
forma («pick-up»).

rán cuatro pistas donde se pue
dan efectuar pruebas tanto para 
ciclomotores como scooters o 
microcoches y «que esperamos 
asistan un gran número de vi
sitantes ya que coincide con dos 
certámenes, AULA y EXPO/ 
OCIO».

Citroen 
contrata a 450 
personas para 
poder atender 
la demanda

Efe-Vigo

Citroen Hispania contrata
rá entre enero y febrero de este 
año a 450 personas para su 
fábrica de Vigo con el fin de 
superar la cadencia diaria de 
producción de 1.400 vehículos 
y poder atender la demanda de 
vehículos de la marca.

El anunció de estas nuevas 
contrataciones, que se suman 
a las 1.800 efectuadas en 1997, 
fue hecho porel director adjun
to de Citroen Hispania, Luis 
Zapatero, en el curso del semi
nario «El futuro de la Econo
mía gallega», que se ha cele
brado en Santiago de Compos
tela y donde la firma ha expues
to sus líneas de actuación.

Zapatero explicó que las 
nuevas ofertas de empleo se 
deben al plan estratégico de la 
compañía, de nombre «Proyec
to Empresa 2000», que tiene 
como fin lograr la competiti
vidad de la marca a nivel mun
dial.

El ejecutivo anunció tam
bién que Citroen quiere que 
entre un 25 y un 30 por ciento 
de sus ventas se hagan fuera de 
la Unión Europea (UE), lo que, 
según Zapatero, «permitirá a la 
fábrica viguesa y a la industria 
de componentes gallegos nue
vas producciones para expor
tarías a esos países».

Las compras de Citroen 
Hispania a sus proveedores han 
experimentado entre 1991 y 
1997 un crecimiento del 79 por 
ciento, mientras que las reali
zadas en Galicia han crecido un 
157 por ciento, lo que «repre
senta que un tercio de las pie
zas compradas son producidas 
en Galicia», según señaló Za
patero.

Cesare Romiti 
anuncia que 
dejará las 
riendas de la 
Fiat en junio

Efe-Detroit

Cesare Romiti ha confirma
do que el 24 de junio dejará las 
riendas de la FIAT, el grupo 
empresarial privado más impor
tante de Italia, después de casi 
un cuarto de siglo, que ha re
sultado fundamental en la his
toria económica del país.

Romiti, que reafirmó ante las 
cámaras de televisión lo que ya 
había anunciado dos años an
tes, propondrá en breve a un 
sucesor, que es el que todos 
esperaban: el consejero de ad
ministración Paolo Fresco, ac
tual vicepresidente de la com
pañía estadounidense General 
Electric. «Dejo con nostalgia un 
grupo donde he trabajado du
rante casi un cuarto de siglo, que 
corresponde a un cuarto de vida 
de la misma FIAT», explicó en 
la entrevista.
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Cien grandes ciudades con una población 
de entre 5 y 25 millones de personas, 
acarreará muchos problemas en las 
condiciones y estilo de vida de sus 
habitantes y un impacto directo en la salud

En el año 2015 habrá en el
mundo 100 ciudades

El príncipe Carlos se 
fracturó una costilla
en una cacería

superpobladas
El mundo tendrá que afrontar en el año 2015 unas 

cien grandes ciudades con una población de entre 5 
y 25 millones de personas, lo que acarreará muchos 
problemas en las condiciones y estilo de vida de sus 
habitantes y un impacto directo en la salud. Según la 
revista «Calidad de Vida» del Ayuntamiento de 
Madrid, expertos de 48 países deberán encontrar 
respuestas innovadoras para resolver estos proble
mas en el primer Congreso Mundial de Salud y Medio 
Ambiente Urbano, que se celebrará en Madrid entre 
el 6 y 10 del próximo julio, organizado por el Ayun
tamiento madrileño.

Las infraestructuras, equipamientos, parques, edi
ficios saludables, barreras arquitectónicas, manteni
miento y cuidado de la ciudad y su impacto sobre la 
salud, formarán parte del programa científico del 
congreso. También se profundizará en la dimensión 
social de la vida de la ciudad, como el estrés y ansie
dad, condiciones de trabajo, transporte, atención a 
los desfavorecidos, violencia, intercambio y diver
sidad cultural. La participación ciudadana, los mar
cos legales de referencia nacional e internacional y 
los criterios de gobernabilidad local en salud y me
dio ambiente serán, además, considerados en este 
congreso que quedará estructurado en sesiones ple
narias, mesas redondas, talleres de trabajo y foros de 
debate, entre otros. R. D. M.

8S¿^¥í «5i<<^4.ífS®^íá

El príncipe Car
los de Inglaterra, de 
49 años, se fractu
ró una costilla du
rante una cacería 
Malpas, al oeste de 
Inglaterra, señalad 
diario «The 
Mirror». El inci
dente, que ocurrió 
hace nueve días, 
obligó al príncipe 
a abandonar la par
tida, aunque su es
tado de salud no 
reviste gravedad y 
se espera que com
parezca pronto en 
actos oficiales.

El príncipe de 
Gales se encuentra 
descansando en Birkhall, cerca del castillo de 
Balmoral, en Escocia, según el rotativo.

Según los médicos, Carlos no podrá volver a 
montar a caballo en varias semanas, pero tomará 
parte en unos compromisos públicos que tiene para 
el próximo miércoles en Glasgow. La fisioterapeuta 
del príncipe, Sarah Key, que le asistió cuando se 
fracturó el brazo en 1990 durante un partido de polo, 
viajó a Escocia desde Australia para atenderlo 
nuevamente. En un principio, los médicos temían 
que Carlos no se encontrara en condiciones para 
cumplir con sus compromisos. V. G.

Ana Torroja anuncia 
que Mecano se reunirá 
pronto y que "prepara 
una gran sorpresa"

La cantante Ana Torroja ha confirmado 
en Caracas que el grupo Mecano, que inte
graba junto a los hermanos José María y 
Nacho Cano, volverá a reunirse pronto y que 
«prepara una gran sorpresa».

Ana Torroja visita la capital venezola
na para promocionar su primer disco como 
solista, «Puntos Cardinales», y declaró a la 
prensa local que, tras casi cinco años de 
separación, ella y Los hermanos Cano han 
«comprendido que llegó la hora del 
reencuentro», aunque se negó a mencionar 
fechas y lugares.

«Mecano no se separó, sino que se paró, 
que no es lo mismo ni se escribe igual. Nacho 
y José han hecho su trabajo por su lado, yo 
por el mío, y ahora la distancia nos ha he
cho comprender que nos hacemos falta», 
confesó.

Torroja, menuda e inquieta, se definió 
como una mujer «muy testaruda y rebelde», 
e indicó que el reencuentro de Mecano no 
sólo incluirá la grabación de un disco «con 
canciones nuevas y de las viejas», sino que 
además comprenderá «una serie de concier
tos en alguna parte». Sobre su disco «Pun
tos Cardinales», la cantante explicó que se 
trata de «una historia muy personal» que le 
ha permitido disfrutar del placer de cantar 
«desde bien adentro, con mi propia voz, muy 
femenina, y distinto a como lo hacía en 
Mecano, que me obligaba a cantar en mas
culino o neutro», E. D.

Zamora: la cabra Lorelay 
resultó ilesa tras ser lanzada 
desde el campanario

El "Endeavour" 
se acopló ayer a 
la estación Mir

Los quintos de la localidad 
zamorana de Manganeses de la 
Polvorosa lanzaron ayer a la cabra 
«Lorelay», sin cuerdas ni ningún tipo 
de sujección, desde el campanario de 
la iglesia del pueblo sin que el animal 
sufriera daños en su caída.

El tradicional «salto de la cabra» 
de Manganeses se produjo a las 18,20 
horas de ayer cuando los quintos 
empujaron al ejemplar caprino desde 
la torre de la iglesia para caer en una 
lona sujetada por los manteadores, que 
mostraron a «Lorelay» sana y salva tras 
el espectacular salto.

El frío no impidió que cerca de dos 
mil personas acudieran a presenciar 
el «salto de la cabra», entre los que se 
encontraban curiosos llegados de toda 
la provincia zamorana, ecologistas y 
medios de comunicación extranjeros 
como televisiones de Alemania e In
glaterra. Este año, como novedad, los 
quince quintos llegaron hasta la igle
sia en una carroza, vestidos con la ves
timenta típica: camisa roja, pañuelo 
verde, pantalón vaquero y cintas de 
colores que cuelgan de la cintura.

Escoltada por los jovenes llegó la 
auténtica protagonista de la fiesta, 
«Lorelay», una cabra joven de color 
negro con pintas blancas.

Antes de que llegaran los quintos 
y la cabra, los manteadores habían

probado su pulso con la lona para lo 
que mantearon a varios voluntarios 
mientras la gente coreaba la canción 
de «la cabra, la cabra...».

Desde lo alto del campanario, antes 
de tirar la cabra, los quintos lanza
ron caramelos, huevos y regaron con 
cava al público que presenciaba el es
pectáculo durante cerca de un cuarto 
de hora hasta que hicieron caso a los 
insistentes gritos del público «que la 
lancen, que la lancen». A. F. F.

El transbordador espacial 
«Endeavour», que despegó el 
jueves, se acopló ayer a la es
tación espacial MIR, tal y 
como estaba previsto.

El acoplamiento se produ
jo a las 15:14 hora de Was
hington (20,14 GMT) y per
manecerá así hasta el próxi
mo día 29, fecha en la que se 
desacoplará una vez que haya 
recogido al astronauta David 
Wolf, quien está en la esta
ción desde finales de septiem
bre.

En su lugar se quedará en 
el espacio Andrew Thomas, 
un ingeniero aeroespacial de 
46 años nacido en Australia 
pero naturalizado estadouni
dense en 1986.

El «Endeavour» despegó 
del Centro Espacial Kennedy, 
en Cabo Cañaveral, en la 
noche del jueves, para una 
misión de diez días que inclu
ye cinco jornadas de acopla
miento con la estación rusa 
que comienzaron ayer. Los 
seis tripulantes del transbor
dador «Endeavour» transla- 
darán a bordo de la estación 
rusa hasta 2.078 kilos de su
ministros y material técnico 
y repuestos para el ordenador 
central, además de víveres.
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Fiesta lúdica y sin victimismo para la
noche mágica del cine español, el día 31

Modelos de "sangre azul
las pasarelas "Alta moda en

Las transparencias y los espejos serán los protagonistas 
escénicos de la noche más mágica del cine español, la gala 
de entrega.de la XII edición de los premios Goya que, se 
celebra el próximo día 31, bajo la dirección de la cineasta 
Isabel Coixet, quien propone una fiesta «lúdica» y «sin 
victimismos». Coixet, directora de la aclamada película 
«Cosas que nunca te dije», ha elegido al Gran Wyoming como 
maestro de ceremonias de esta gala que promete ser, dijo , 
«divertida, con gente simpática pero sin graciosillos del chiste 
fácil». Ha elegido un marco sobrio, para que resalten los 
protagonistas de la noche. Y se ha decantado por espejos y 
transparencias, por su valor significativo.

«Él espejo -dijo- tiene una significación metafísica, re
fleja a los espectadores de la gala y, por extensión, a todo el 
público que asiste a las salas de cine». Del mismo modo, 
Coixet percibe las transparencias como elementos que se 
ven al trasluz y «reflejan perfectamente la magia del cine. 
Parece algo real y corpóreo, pero es sólo una proyección. Es 
el símbolo por excelencia de la magia del cine, que recrea 
nuestros propios fantasmas a través de las fantasías del di
rector».

La joven directora, que ha contado para el desarrollo del 
guión con Juan Potau (Goya al mejor guión adaptado por «El 
rey pasmado») quiere ofrecer un discurso lúdico, «no 
politizado...nada que ver con ' esto es un desastre !,'nos invaden 
los americanos!, 'el fútbol nos amilana!.... Al contrario, algo 
que huela a fiesta y anime al espectador a ver cine y al joven 
estudiante a que se compre una cámara de 16 mm. y se ponga 
a rodar». El gran protagonista de la noche será sin duda Ra
fael Azcona, un hombre que ha traspasado nuestras fronte
ras. El guionista por excelencia del cine español, a quien no 
gusta prodigarse en actos sociales y que esa noche recibirá 
el Goya de Honor a toda su carrera.

Esta será una de las ediciones más reñida de los Goya,

Roma
Princesas, duquesas y conde

sas europeas serán las protago
nistas, junto a las más extrava
gantes y fascinantes creaciones, 
de las pasarelas de la «Alta moda» 
que comienzan el domingo y se 
prolongarán hasta el miércoles 
en Roma.

La «Alta moda» romana re
unirá a 21 diseñadores que mos
trarán sus creaciones durante 
cuatro días a la «élite» italiana 
en las carpas que se han instala
do para la ocasión en la terraza 
del Pincio, situada en los jardi
nes Borguese, que goza de una 
de las mejores vistas de Roma.

En este privilegiado entorno, 
jóvenes de «sangre azul» susti
tuirán en las pasarelas a las fa- 
piosas modelos. El diseñador 
italiano Gianni Bulega contará 
con ocho princesas para su des
file.Las colección de Bulega será 
presentada por la princesa 
austriaca Vittoria Windisch 
9’'aetz, de 27 años, que tiene el 
título de Alteza Serenísima; la 
Princesa Caroline Murat, descen
diente de los reyes de Nápoles, y 
j'^lexandra Troubetzky, una de 
ias descendientes de los zares 
rusos, entre otras. Pero no sólo 
iucirán los modelos, sino que a 
nivel internacional se han dado 
^’ta para observar lo que se lle- 
''ará en la próxima temporada. 

dada la calidad de las películas que optan a los galardo
nes. Así, coinciden en la competición al premio a la mejor 
película y dirección «Secretos del corazón», de Montxo 
Armendáriz, «La buena estrella», de Ricardo Franco, y 
«Martín (Hache)», coproducción hispano argentina fir
mada por Adolfo Áristaraín.

Este año, la Academia ha apostado por el cine intimista, 
ése que toca la fibra del corazón, y así «Secretos del co
razón» compite en nueve categorías, «La buena estrella» 
es candidata a siete estatuillas.

conseguido en «La buena estrella» narrar con calidez 
una historia que, en principio podría parecer un tanto sór
dida, y ha extraído de sus tres protagonistas una interpre
tación que no ha pasado desapercibida para los miembros 
de la Academia; por lo que Antonio Resines y Jordi Mollá 
competirán en la categoría de actor protagonista (junto a 
Javier Bardem por «Carne trémula»). Mientras que Maribel 
Verdú optará a la de actriz protagonista (también por esta 
cinta), junto a Cecilia Roth (por «Martín (Hache)») y Julia 
Gutiérrez Caba (por «El color de las nubes»). Antonio 
Valero (por «El color de las nubes»), José Sancho («Car
ne trémula») y Juan Jesús Valverde («Las ratas») compe
tirán en el apartado de actor de reparto. Mientras que Angela 
Molina («Carne trémula»); y Charo López y Vicky Peña 
(ambas por «Secretos del corazón») se disputarán el Goya 
a la actriz de reparto.No hay que olvidar que otros títulos 
de tono cálido como «El color de las nubes», de Mario 
Camus, o «La camarera del Titanic» optan a seis y cinco 
galardones respectivamente. Mientras Almodóvar ha vuelto 
a ser castigado por la Academia con su «Carne Trémula» 
(seleccionada sólo en apartados actorales) y han fallado 
las grandes superproducciones como «Perdita Durango», 
de Alex de la Iglesia, y «Airbag», de Juanma Bajo Ulloa, 
limitadas a apartados meramente técnicos. M. C. Y.

La desaparecida Pilar Miró recibió el último Goya a la 
mejor dirección.

en

Espartaco fue intervenido 
de una rodilla en la clínica 
de El Pilar de Barcelona

El diestro Juan Antonio Ruiz «Espartaco» fue intervenido 
quirúrgicamente ayer en la Clínica Nuestra Señora del Pilar de 
Barcelona de la lesión en la rodilla que ocasionó su abandono 
de los ruedos. La intervención fue llevada a cabo por el equipo 
médico del traumatólogo Ramón Cugat, que ya operó con 
anterioridad al torero para resolver la lesión de ligamento in
terno que arrastraba desde hacía años. En aquella ocasión, la 
evolución fue favorable, pero la tendinitis traumática del ten
dón del cuadríceps persistió por lo que el diestro no se ha en
contrado al cien por cien de sus posibilidades y ha optado fi
nalmente por la cirugía como vía para conseguir la recupera
ción total de su rodilla, según ha explicado el doctor Cugat.

La intervención, que tuvo una duración aproximada de 45 
minutos, consistió en la extirpación de una cicatriz y en la rea
lización de múltiples incisiones en el tendón cuadricipal para 
la más eficaz curación de su lesión. __________________ __
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El gasto alimentario español disminuyó 
un 50 por ciento en los 30 últimos años

El gasto que el español me
dio destina a alimentación se ha 
reducido a la mitad en los últi
mos 30 años, y ha pasado del 50 
al 24 por ciento de los ingresos 
totales, según un estudio efectua
do por el sector alimentario na
cional.

Este porcentaje continúa sien
do muy superior a la media eu
ropea, que está por debajo del 20 
por ciento, y es más del doble del 
gasto que los estadounidenses 
destinan a alimentación, que 
ronda el 10 por ciento.

Estos datos proceden del es
tudio «El consumidor al filo del 
siglo XXI» que se presentará en 
marzo en Barcelona, coincidien
do con la celebración del II Foro 
Internacional de la Alimentación.

Aunque el español medio 
gasta menos en comer, la dieta 
se caracteriza por ser muy variada 
y mantener las características de 
la alimentación mediterránea, 
aunque aumenta el consumo de 
carne, leche y derivados lácteos.

Se considera variada porque 
el 95 por ciento de la energía 
procede de 115 alimentos, con 
un alto consumo de verduras, 
frutas, cereales, leguminosas, 
pescado, aceite de oliva y un 

moderado consumo de carne y 
lácteos.

Los principales cambios de
tectados en la dieta española son, 
según el mencionado estudio, 
«una disminución en la propor
ción de elementos 
hidrocarbonados, cereales y pa
tatas, y un considerable aumen
to del gasto destinado a carne, 
leche y derivados lácteos».

La carne representaba un 25,5 
por ciento del gasto alimentario 
total en 1995, mientras que en 
1958 no superaba el 17,6 por 
ciento, y el gasto destinado a 
leche, queso y mantequilla pasó 
del 8,7 al 13 por ciento en dicho 
período.

En el caso del pan, pastas y 
cereales, el gasto cayó a la mi
tad: mientras que en 1958 absor
bía el 18,5 por ciento de la cesta 
de la compra, en 1995 su gasto 
representaba sólo el 9,1 por cien
to. La inversión en patatas y 
hortalizas también se redujo en 
dicho período, en el que este gasto 
pasó del 13,1 al 9,7 por ciento, 
mientras que el gasto en pesca
do se incrementó en cinco pun
tos, y representa ya el 12,3 por 
ciento del gasto alimentario to
tal. E. L.

El gasto que el español destina a alimentadón ha pasado del 50 al 24%.

b)s hogares que más 
dinero dedican a 

comer son los que 
tienen niños

Los hogares que más dinero dedican 
a comer son los que cuentan con niños 
y los de adultos de clases acomodadas, 
que absorben el 47,5 por ciento del 
gasto alimentario total; estos colectivos 
gastan casi un 30 por ciento más en 
alimentos y bebidas que la media de los 
españoles. Los menos consumidores de 
productos alimentarios son los jóvenes 
independientes, las parejas jóvenes con 
dos sueldos, los desempleados y los 
ancianos que viven solos, cuyo gasto es 
un 50 por ciento inferior a la media 
nacional. Los jóvenes independientes y 
los ancianos optan por comprar en 
supermercados, tiendas de alimentación 
y mercados, las familias con niños 
acuden al hipermercado y las tiendas de 
descuento son las elegidas por estos 
últimos y por los adultos de clase 
acomodada.

J5^Mcdic Clinicaí^Ca^^ 
;http?//www.blo8biírcom

^3

1

Riaza San FranciscírKsí?^

Programa concedido en exclusiva por BioMedic (USA) para Ciudad Real y su provincia 
al Centro Médico Dr. Hdez. Castellanos - Dr. M. Morales (Cirujano nástíco)

BioMedic
CLINICAL CARE

BioMedic nace en la consulta de 
cirujanos plásticos que buscan 

"su" línea de cosmecéuticoSz 
con ventajas médicas 

diferenciales que la distingan 
de las otras. Una herramienta 
para marcar la frontera entre 
los que hacen "peelings" y los 
especialistas que disponen de 

un programa médico de 
rejuvenencimiento facial.

Ajustar concentraciones y 
compatibilizarías con el pHz 
desarrollar formulaciones/ 

complementar la galénica con 
la física y la cirugía. Esa es la 
propuesta innovadora con la 
que 800 cirujanos plásticos 

norteamericanos han 
convencido a miles de 

pacientes que los mejores 
resultados, la mayor seguridad 

y óptima tolerancia sólo se 
consiguen de la mano de su 

cirujano plástico, con la 
aplicación del programa 

BioMedic.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA
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HORIZONTALES.- 1: Sazón.- 2: Fiordo del Mar del Norte. Organización internacional. 
Mamífero.- 3: Símbolo químico. Cierto ácido. Al revés, matrícula de coche.- 4; Isla del Mar 
del Norte. Cabo del Cantábrico.- 5: Letra griega. Elemento compositivo que significa “deba
jo".- 6: Personaje de la Biblia. Prefijo.- 7: Arbusto de las cistáceas. Pronombre demostrati
vo.- 8: Valor, estimación de las cosas. Pronombre posesivo.- 9; En Psicología, parte cons
ciente del individuo. Receptáculo (PI). Vocales.- 10: Cuadro de tierra destinado al cultivo de 
flores u hortalizas. Figurado, casa propia. Al revés, apócope.- 11: Ostentoso,llamativo.

VERTICALES.- 1: Árbol abundante en España. Adverbio de tiempo.- 2; Cierta caballería. 
Arbusto buxáceo. Cierto juego.- 3: Al revés, símbolo químico. Pilar cónico que señalaba en 
el circo romano cada uno de los dos extremos de la espina (PI). Al revés, matrícula de 
coche.- 4; Al revés, letra griega. Animal cuadrúpedo.- 5; Obstáculo que se pone en una 
reguera para cambiar el curso del agua. Figurado, arrúgalo.- 6; Trabé. Personaje de la 
Biblia.- 7: Unión de la cabeza con el espinazo (PI). Al revés, pimpollo.- 8; Manantial que 
surge en un llano. Adjetivo posesivo.- 9: Nota musical. Terceros. Al revés, símbolo químico.- 
10: Haga comestible un alimento. Plural de letra. Al revés, prefijo.- 11: Raza de perro. Cierta 
bebida.

HO^SCOPO

NUMERICO ¡SOPA DE LETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicrio orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna riori- 
zontal y verticalmente, riabrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

QRSUX = 17
SVXUS = 20

- >Z P RTV = 35
VZYQU = 18
UTZSP = 24
20 35 18 17 24 = 114
Letras clave Q = 1; P = 6

OAONBRAPRIORPKT 

FALXIDNASLWRITO 

CPOCZAILOOBIOAK 

miroarntnhoskma 
sSpostkaicameai 
bamncbtszojimnv 
GROBBATIJNMRBDÜ 

TOH O 1.OT U ÍISAIDAL 

WBLPROLCVMRMIRI 

PANI 1.ACINAABA1 D 

1 PRIjBOLOTINOMNB 
mbsbsnüttitivat 
LBBRPIiPODOCOBÜN 

boxicranrbnom i a

Buscar 10 
frutas

RECORRIDO SILABICO

ARIES. Su vitalidad será hoy muy 
grande. No se enrede en un inter
minable debate sólo por el placer de 
dar a entender que tiene razón

TAURO. El descontrol en la comida 
y la bebida le crearán problemas. Su 
carácter simpático y expansivo le 
abrirá puertas importantes.

GÉMINIS. Su propensión a los 
catarros se debe simplemente a una 
falta de vitaminas. Organícese 
mejor y tendrá más tiempo para des
cansar
CÁNCER. Durante esta jomada 
tendrá propensión a coger una farin
gitis. Se sentirá atrapado en una 
serie de imprevistos desagradables

LEO. Físicamente se sentirá de en 
forma, pero sea prudente y no come
ta excesos de ningún tipo. Una mala 
interpretación podrá retrasar un 
proyecto
VIRGO. Su salud está mucho 
mejor de lo que se piensa. Si desea 
mejorar su vida social deberá mos
trarse más hábil. Trate mejor a su

LIBRA. Salud excelente. Le asom
brará el comportamiento de una 
persona allegada que se mostraba 
nasta ahora indiferente. Excelente 
en el amor
ESCORPIO. Deberá prestar espe
cial atención a sus pies. Los próxi
mos días se presentan llenos de 
acontecimientos y ofertas seducto
ras
SAGITARIO. Se sentirá en plena 
forma. Hay buenas perspectivas 
para que la armonía reine completa
mente en el seno familiar. Mejoría 
en el amor
CAPRICORNIO. Su resistencia 
física sufrirá un duro golpe; cuídese. 
Si quiere destacar, habrá de tener 
mudha tenacidad y más paciencia. 
Bien en el amor
ACUARIO. Se sentirá optimista y 
Ueno de fuerzas. Hoy pasará por un 
momento de confusión, acumulan
do error tras error.

PISCIS. Posibilidad de trastornos 
de tipo gastrointestinal, de origen 
gripal. Aclare cuanto antes ese mal 
entendido con ese amigo.

RIO
LA CO •ES

TO CRU AL

•PRO TA MO PU SI

CU NIS •OBS DAD LO
LI MI CAN BO LA
ta ZA TER •MA DI •E RAR
10 •DE RA ZO NE TA BLE

MIEN MOS •A JA TEN

CI CON RI •TES CON

TE LES TI •DES •EX

MO NIA PE -
MEN RI LLA

TO

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las sila
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus silabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leidas adecuada
mente darán el nombre de un municipio de Murcia.

1: Sistema filosófico.- 2: Entorpeciéramos.- 3: 
Ceremonioso.- 4: Suceso.- 5: Que hacen fe y verda
dero testimonio.- 6: Minuciosidad.- 7: Ensayo.- 8. 
Insatisfecho.- 9: Dócil, obediente.- 10: Confeccionar.
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"Mijatovic lleva dos días 
entrenando bien, pero quiero saber 
cuál es su estado de ánimo", 
declaró el entrenador madridista

El técnico sale al paso de los rumores sobre posibles sustitutos en el banquillo

Heynkes: "Conozco este negocio
Anoeta registrará 
un lleno absoluto 
ante la visita del 
Real Madrid

Efe - San Sebastián

y ya no me sorprende nada
EÍ entrenador del Real Ma
drid, Jupp Heynckes, no 
quiso dar mayor importan
cia a las reacciones habidas 
tras la eliminación de la 
Copa del Rey, en el sentido 
de los rumores publicados 
sobre las salidas nocturnas 
de los jugadores o la bús
queda de sustitutos para el 
banquillo.

Efe - Madrid

«Conozco el mecanismo de 
este negocio y ya no me sorpren
de nada. Para mí es absurdo todo 
lo que se está sacando y no quiero 
entrar más en el tema», dijo.

Para el encuentro ante la Real 
Sociedad en Anoeta, Heynckes 
decidió convocar a 18 jugado
res: Cañizares, Illgner, Panucci, 
Karanka, Sanchis, Roberto Car
los, Karembeu, Víctor, Seedorf, 
Redondo, Guti, Dani, Savio, 
Raúl, Mijatovic, Suker, 
Morientes y Jaime.

El concurso de Mijatovic 
parece claro, aunque el entrena
dor quiere hablar antes con el 
jugador. «Lleva dos días inte
grado a la dinámica del equipo 
y se ha entrenado bastante bien, 
pero quiero hablar con él para 
que me diga cuál es su estado 
de ánimo. Además también hay 
que tener cuidado con su lesión. 
Él partido es muy importante 
para nosotros y sacaré a los 
mejores jugadores».

Lo más normal es un once 
inicial compuesto por Cañizares, 
Roberto Carlos, Sanchís, 
Karanka, Panucci, Karembeu, 
Redondo, Seedorf, Savio, 
Mijatovic y Raúl.

Heynckes quiere que el equi
po vuelva a tener la alegría de 
comienzos de temporada. «Te
nemos que olvidar todos los 
contratiempos y decepciones y 
pensar de nuevo en el juego, en 
tener alegría y ganas de jugar. 
Anoeta es uno de esos campos 
en los que gusta jugar a cualquie
ra y siempre tuve buenas sensa
ciones cuando jugamos allí. 
Saldremos con la confianza y la 
convicción de sacar algo posi
tivo».

La mala racha por la que está 
atravesando el equipo no debe 
ser un obstáculo para el entre
nador alemán. «Espero que mis 
jugadores no estén presionados. 
En el fútbol hay momentos bue
nos y otros malos que hay que 
intentar superar. Ya he estado 
en otras situaciones así y es algo 
que hay que superar y nada más».

Mijatovic vuelve al equipo tras el obligado descanso por lesión.

Además, para el entrenador 
la situación se ha exagerado un 
poco. «No sólo nosotros tene
mos dificultad en jugar alegres 
y bien en cada partido. El Inter 
de Milán, el Atlético de Madrid 
o el Barcelona tampoco están ju
gando como al comienzo de tem
porada. Es imposible para un 
equipo mantener el nivel durante 
toda la temporada».

«Estamos 10 meses en com
petición», prosiguió Heynckes, 
«y esto es una locura, especial
mente para los grandes equipos- 

Karanka: "Hay que aprovechar 
las oportunidades”

El defensa vasco del Real Madrid Aitor Karanka vivirá, si es 
que finalmente Heynckes le incluye en el once inicial junto a 
Sanchis, un partido ante la Real Sociedad distinto a lo que 
estaba acostumbrado cuando era jugador del Athletic de Bilbao, 
pero el jugador sólo piensa en «aprovechar las oportunidades».

Karanka confirmó que jugar en Anoeta con el Real Madrid 
sería distinto. «Con el Bilbao era un derbi, con todas las 
connotaciones que eso lleva de máxima rivalidad. Ahora con el 
Real Madrid la cosa es distinta, aunque no menos complicada".

Santiago Cañizares no quiere hablar más de las 
negociaciones de su contrato, pero no tuvo inconveniente en 
hablar sobre el importante partido ante la Real Sociedad. «Creo 
que si seguimos trabajando en el campo como hasta ahora, 
tenemos muchas opciones de ganar el partido. Además tenemos 
que aprovechar las oportunidades». Para el guardameta el 
equipo está preparado para ello. «El equipo está a tono. No 
cabe duda de que la suerte influye, pero insisto en que el 
equipo está muy bien, mucho mejor que en otras ocasiones y de 
ahí mi confianza», concluyó Cañizares.

y los grandes jugadores, que 
deben jugar con sus selecciones. 
Por eso hay tanta cantidad de 
lesiones musculares. Ganamos 
la Supercopa. Somos líderes en 
la Liga y estamos en cuartos de 
final en la Liga de Campeones. 
Sólo hemos fallado en la Copa. 
No está tan mal».

El alemán también quiso dar 
soluciones. «Habría que quitar 
a un par de equipos de la Liga, 
para tener un calendario distin
to que también beneficiaría a la 
selección. Creo que los jugado

res van a llegar al Mundial con 
poca gasolina».

Respecto a la Real Sociedad, 
Heynckes se deshizo en elogios. 
«Es un equipo con mucha tra
dición, con fuerza física, con
fianza, ordenado atrás y con 
buenos delanteros. Están tenien
do una gran campaña y creo 
firmemente que al final conse
guirán un puesto para jugar la 
Copa de la UEFA la próxima 
temporada».

Él ambiente del vestuario es 
uno de los puntos fuertes del 
Madrid, según el alemán. «Los 
jugadores lo han dicho esta 
semana y es verdad, el ambien
te es excepcional. Lo único que 
espero es que puedan transmi
tir esto en el campo. Estas si
tuaciones existen y no puedo 
decir que en dos semanas va
mos a jugar mucho mejor, sólo 
que estamos trabajando a con
ciencia en todos los aspectos».

La ausencia de Fernando 
Hierro es «fundamental» en el 
esquema del Madrid, según el 
técnico. «Pero hay otros juga
dores que deben asumir su res
ponsabilidad. Sanchis es para 
mí un grandísimo jugador con 
una gran personalidad. Raúl 
pese a su juventud también tie
ne que hacer valer su persona
lidad, pese a que quizá no ten
ga la chispa del año pasado», 
agregó. «Los jugadores deben 
demostrar partido a partido su 
clase, su categoría», concluyó 
Jupp Heynckes.

El Estadio de Anoeta de San 
Sebastián registrará hoy un lle
no absoluto, una vez agotadas 
las entradas puestas a la venta 
para el encuentro que van a dis
putar la Real Sociedad y el Real 
Madrid.

La visita del segundo líder 
consecutivo a Anoeta -hace 
quince días estuvo el Barcelo
na- servirá para volver a engor
dar las arcas blanquiazules, que 
están viviendo auténticos mo
mentos dorados en lo que va de 
temporada.

Será el segundo lleno abso
luto de esta campaña, pero no 
el último, ya que 
presumiblemente la historia se 
repetirá dentro de dos semanas, 
con motivo del «derby» ante e! 
Athletic que, definitivamente, se 
disputará el sábado 7 de febre
ro.

No hay billetes
Asegurado el cartel de «No 

hay billetes», por lo tanto, a la 
Real Sociedad le falta ahora 
amarrar el éxito deportivo, pa
peleta que no va a resultar nada 
fácil, frente a un rival al que se 
le da bien Anoeta.

De sus últimas cinco visitas 
al nuevo Estadio blanquiazul, el 
Real Madrid ha logrado dos 
empates y dos victorias, la últi
ma de ellas el año pasado, lo que 
para los amigos de las estadís
ticas es ya un mal punto de par
tida para los blanquiazules.

No comparte la opinión ló
gicamente Bernd Krauss, quien 
ya dejó claro que para él se trata 
de «un .partido más», ante un 
contrario, eso sí, que no deja de 
ser el líder, y además, «escoci
do» por la eliminación de laCopa 
del Rey frente a un Segunda, el 
Alavés.

El técnico alemán es de los 
que se preocupa fundamental
mente de lo suyo, más que del 
contrario, y tal vez su modera
do optimismo radica en que p(^® 
a poco va recuperando a los le
sionados -casos de Aranzabal)' 
De Pedro- o sancionados, 
Kuhbauer.

Bajas
Para hoy, las únicas bajasse 

guras serán las de Idiakez e Ij® 
Sarriegi, mientras se 
hasta el último momento laóu 
de Kovacevic, con un pinchad 
en los abductores.

La convocatoria es una a 
téntica incógnita hasta quec® 
cluya el entrenamiento ''f^íL 
tino de hoy, aunque todo inu* 
que entrarán tanto De Pedro 
jugar de titular- como Aranzan^^' 
con un puesto, inicialmente. 
el banquillo, hasta coger é! 
mo que le falta tras tantos 
ses de ausencia.

^022
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Luis Aragonés: 
"Hay que ganar, 
aunque sea al final 
y de penalti"

Efe - Sevilla

Luis Aragonés, técnico del 
Real Betis Balompié, calificó 
ayer al Celta de Vigo, rival de 
mañana en el Benito Villamarín, 
como «uno de los mejores equi
pos, actualmente, en España» 
al que «hay que ganar aunque 
sea en el último minuto y de 
penalti».

«Para mí el Celta está entre 
los tres o cuatro mejores de 
España, está en una gran forma 
y tiene jugadores de grandísi
ma calidad, a los que su entre
nador ha sabido sacar el máxi
mo provecho. Eso le convierte 
en un rival muy complicado», 
indicó el técnico madrileño.

No obstante, y tras recono
cer que el partido ante el Celta 
es «posiblemente el más difi- 
cil» del mes para el Betis, Luis 
Aragonés destacó: «Tengo granj 
confianza en mi equipo, como¡ 
siempre, pues mis jugadores 
para mí son los mejores del 
mundo. También el Celta pen
sará, de nosotros, que lo tendráj 
dificil».

El susto de la jornada estu
vo a cargo de Alfonso Pérez 
Muñoz, que recibió un fuerte 
golpe en el pie derecho, algo más 
arriba del tobillo, en una juga
da fortuita en el partidillo de la i 
plantilla con su compañero ¡ 
Cañas, que le obligó a abando
nar el entrenamiento.

Tanto el médico del club, el 
doctor Ramón Cansino, como 
el técnico Aragonés, han mos
trado su confianza en que el' 
delantero internacional pueda 
actuar ante el Celta de Vigo.

«Creo que puede recuperarse 
y estar ante el Celta», dijo Ara
gonés.

Van Gaal considera importante recuperar el liderato

Rivaldo: ”Llevo al 
Deportivo en el corazón’’

Efe - La Coruña

El centrocampista brasileño 
Rivaldo, que hasta que el pasa
do mes de agosto, que fue fi
chado por el Barcelona, jugaba 
en el Deportivo, aseguró hoy que 
siempre estará agradecido a su 
ex equipo, al que hoy se enfren
tará en un partido de Liga y aña
dió que «llevo al Deportivo en 
mi corazón».

Rivaldo reconoció que «si no 
fuese por el Deportivo, ahora no 
estaría en el Barcelona» y rei
teró que si mañana marca un gol 
no lo celebrará, por respeto a 
los aficionados del Deportivo, 
aunque no quiso especular so
bre cual será el recibimiento que 
éstos le dispensarán hoy, por
que «sea cual sea -dijo- siem
pre estaré agradecido a este equi
po».

La plantilla del Barcelonase 
entrenó a primeras horas de ayer 
porm la tarde en la ciudad de
portiva de A Grela y su trabajo 
fue seguido de cerca por unas 
2.000 personas, que con su cu
riosidad llegaron incluso a 
molestar el entrenamiento del 
conjunto catalán.

Esta circunstancia llevó al 
técnico del Barcelona, Louis 
Van Gaal, a reconocer que el 
entrenamiento no había estado 
muy bien organizado pero que, 
en cualquier caso, le había per
mitido comprobar el gran segui
miento que tiene su equipo.

*<

Rivaldo volverá ai campo que le vio nacer futbolísticamente en España.

Del Deportivo de La Coru
ña, Van Gaal manifestó que 
«nunca me gusta hablar de 
individualidades», aunque des
tacó el trabajo de Mauro Silva, 
del que dijo que «es un ejem
plo de lo que debe ser un futbo- 
lista de equipo».

En cuanto a Rivaldo, el téc
nico del Barcelona lo calificó 
como «un hombre determinan
te por su calidad y porque jue
ga para el equipo» y añadió que 
el brasileño «está muy motiva
do».

Van Gaal se refirió también 
a la posibilidad de que el Bar

celona pueda recuperar hoy el 
liderado de Primera División, 
algo que considera «importan
te», y dijo que «será bueno 
conocer el resultado del Real 
Madrid», que juega antes.

La alineación inicial del 
Barcelona será hoy, probable
mente, la formada por Hesp; 
Abelardo, Celades, Bogarde, 
Reiziger, De la Peña, Sergi, 
Figo, Luis Enrique, Rivaldo y 
Andersson.

También han sido convoca
dos para este encuentro 
Busquets, Pizzi, Amor, Nadal 
y Giovanni.

Corral: sabemos 
cuales son los 
"puntos débiles" 
del Barcelona"

Efe - La Coruña

¡ El entrenador del Deporti- 
! vo, José Manuel Corral, reco- 
■noció ayer que el Barcelona, ai 
ique su equipo se enfrentará ma- 
Iñaña en un partido de Liga en 
íRiazor, es «el mejor conjunto 
¡ de la Liga española», pero 
|anunció que «sabemos cuales 
• son sus puntos débiles y es ahí 
ídonde atacaremos».
! Corral, que no tendrá exce

sivos problemas para formar 
mañana su alineación, porque 
Songó y Mauro Silva están ya 
recuperados de la gripe que 

!padecieron el miércoles, cali- 
ificó al Barcelona como «un 

equipo de grandes recursos 
técnicos y físicos», pero aña- 
dió que «a un rival así se le 
puede ganar atacándole en sus 

;puntos débiles».
1 El técnico coruñés eludió 
1concretar cuales son, en su 

opinión, esos «puntos débiles» 
del Barcelona, pero matizó que 

i«no me refiero sólo a la defen- 
I sa». El Deportivo no tendrá 

mañana marcajes especiales 
j sobre hombres del Barcelona, 
।aunque Corral elogió las cua

lidades de Rivaldo, un jugador 
al que él mismo recomendó para 

jsu equipo.
«Conozco sus cualidades - 

dijo el técnico del Deportivo- 
pero el Barcelona no es sólo 

, Rivaldo, sino que cuenta con 
hombres de gran calidad como

■ Figo, De la Peña y Luis Enri
que, que se encuentra en un gran 
momento».

Respecto al brasileño, José 
Manuel Corral prometió que 

■ «intentaremos que no encuen- 
, 'tre los espacios que necesita 
ipara desplegar su juego».

El Valencia espera al Racing sin 
Ortega y preocupado por la lluvia

Camacho: "Bienvenidas 
sean las crisis como ésta"

Efe - Valencia

El Valencia espera el parti
dodel domingo en Mestalla ante 
el Racing de Santander con la 
ausencia del sancionado Ariel 
Ortega y la preocupación por el 
estado del terreno de juego, tras 
'as lluvias caídas con intensidad 
en las última horas.

Ea relación de diecisiete 
‘ntbolistas convocados no ofrece 
•^ás novedad que la entrada del 
Uruguayo Nicolás Olivera en 
institución de Ortega, quien 
enniplirá sanción por la doble 
amonestación recibida en el úl- 
'’mo partido de Liga ante el 
Barcelona. Claudio Ranieri, en
trenador del Valencia, demues- *■ 
tacón los jugadores elegidos su 
t^onfianza en el bloque que ha 
^t^nseguido ganar al Barcelona

Liga y ofrecer una buena 
’tnagen en la Copa del Rey, pese 
^qnedar eliminado.

La gran preocupación es la 
t*''ia, que el equipo ya ha pa-

Ortega, notable ausencia.

decido en el entrenamiento 
matinal de ayer, en unas condi
ciones meteorológicas muy ad
versas, con mucha agua, bastante 
frío y algo de viento.

Todo ello se plantea porque 

al Racing de Santander se le 
supone una mayor capacidad de 
adaptación a estar acostumbra
do a terrenos en peores condi
ciones, al margen de la capaci
dad defensi va que podría demos
trar en Mestalla.

Tras la eliminación en ia Copa 
del Rey, el Valencia centrará 
todos sus esfuerzos en la Liga, 
competición en la que a pesar de 
su clasificación próxima a la 
zona baja existe confianza de 
poder remontar posiciones.

La única novedad que se es
pera en el encuentro ante los 
cántabros es la presencia del ru
mano Ilie, que ha mostrado una 
línea ascendente en los últimos 
partidos, y que podría recupe
rar, tras la sanción de Ortega, la 
titularidad de la que no gozó el 
jueves.

La alineación será la integra
da por Zubizarreta, Angioma, 
Cáceres, Djukic, Soria, Carboni, 
Milla, Mendieta, Farinós, Ilie y 
Claudio López.

Efe - Barcelona

El técnico del RCD Espanyol 
José Antonio Camacho, desmin
tió que su equipo este en un mal 
momento, asegurando que si la 
situación actual es de crisis, 
«bienvenidas sean las crisis 
como esta».

Camacho está convencido de 
que la que se denomina crisis, 
es algo que tendría que ocurrir 
todos los años « yo tengo que 
aceptar lo que hay, pero ojalá 
todos los años se hable de crisis 
como ésta. Si hablas de UEFA, 
en la primera jomada se crean 
expectativas y después, si se 
pierden dos partidos la gente se 
asusta».

Las posibilidades del 
Espanyol están para Camacho 
muy claras «un equipo como el 
nuestro, que no puede reforzar
se a golpe de talonario, no pue
de hacer más de lo que hace. Sólo 
podemos controlar a algunos 
jugadores y seguir trabajando».

El entrenador desmintió que 
el equipo afronte el compromi

so ante el Oviedo poco 
mentalizado: «El vestuario está 
alegre, contento y con ganas de 
jugar. Si el ambiente es frió, es 
porque lo han creado así. Esta
mos en una situación de privi
legio y el ambiente debería ser 
cálido. Quiene piensan que 
Montjuic está frió, que se abri
guen, pero están equivocados».

Nivel de exigencia
El alto nivel de exigencia de 

la competición fue motivo de 
queja para el técnico, «está visto 
que no hay ningún equipo que 
esté bien en la liga. Esto es una 
locura. Algo habrá cuando, el 
mundo está loco con el fútbol, 
cuando la prensa, las emisoras 
de radio y la televisión no pa
ran de hablar de este deporte. 
Yo, lo que creo es que es un gran 
espectáculo».

Camacho analizó el rival de 
mañana y aseguró que «vamos 
a salir a ganar, a un equipo que 
empezó muy bien y está en una 
buena situación en la tabla.

M.C.D.
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Arantxa pasó a octavos del Abierto de Australia tras vencer a la japonesa Hiraki

Alberto Berasategui fulminó al 
segundo cabeza de serie, Rafter
Efe - Melbourne (Australia)

El«español Alberto Berasa
tegui sigue adelante en el Abierto 
de Australia tras vencer ayer al 
número dos del mundo, Patrick 
Rafter, en la tercera ronda del 
torneo por 6-7 (2-7), 7-6 (9-7), 
6-2, 7-6 (7-4).

«En el momento en el que 
rompí el servicio en el segundo 
set, pensé que el partido podía 
cambiar», dijo Berasategui. 
«Pensé que ganando el segundo 
set tendría la llave del partido», 
continuó el tenista vizcaíno, que 
ganó el segundo set ayudado por 
las dos dobles faltas de Rafter 
en el octavo juego.

«Pensé que él estaba cansa
do. Su servicio no era tan potente 
en el tercer set. Pienso que per
der el segundo le quitó buena 
parte de la concentración», con
cluyó Berasategui.

Rafter tuvo el control después 
de romper el servicio en el pri
mer juego del segundo set, pero 
perdió el «break» y dejó esca
par tres puntos de set en el des
empate para acabar perdiendo.

Agassi-Berasategui
El próximo rival de 

Berasategui será el estadouni
dense Andre Agassi, quien de
mostró sus buenas condiciones 
físicas al vencer al italiano 
Andrea Gaudenzi en 67 minu
tos por 6-2, 6-2 y 6-0. En el ter
cer set, que duró 17 minutos, 
Agassi cedió sólo siete puntos 
y se aseguró, de esta manera, una 
plaza para la siguiente ropda.

Agassi, que esperaba enfren
tarse a Rafter en octavos de fi
nal, se encuentra en un buen 
momento de juego y será un duro 
rival para el español, ya que 
según ha declarado se encuen
tra «muy bien y en buena for
ma».

El inglés Greg Rusedski, 
quinto cabeza de serie, fue eli
minado por el australiano Todd 
Woodbridge, semifinalista el año 
pasado en Wimbledon, que re
sistió tenazmente al gran servi
cio de su contrincante y esperó 
sus oportunidades.

Entre los cabeza de serie que 
pasarán a la siguiente ronda del 
campeonato están el número uno 
Pete Sampras, el sueco Jonas 
Bjorkman (4), el checo Petr 
Korda (6), y el chileno Marcelo 
Ríos (9).

El resto de los tenistas que 
jugarán los octavos de finjil son 
el francés Lionel Roux, que 
venció al marroquí Karim Alami, 
su compatriota Guillaume 
Raoux, que eliminó al zimbabuo 
Wayne Black, y el también fran
cés Nicolás Escudé, que se im
puso al americano Reneberg.

Jerome Golmard sufrió un 
problema muscular durante el 
partido que le enfrentaba al ale-

Alberto Berasategui celebra el importante triunfo conseguido. EFE

mán Nicolas Kiefer y tuvo que 
retirarse dejando la eliminato
ria en 7-5, 6-4.

Competición femenina
En la competición femenina, 

Arantxa Sánchez Vicario ven
ció a la japonesa Rika Hiraki, 
número cien en la clasificación 
mundial, en dos sets por 6-2,6- 
3. Con este triunfo, la española 
se clasifica para los octavos de 
final donde se enfrentará a la 
también japonesa Ai Sugiyama 
(16).

En la categoría femenina 
destaca también la victoria de la 
suiza Martina Hingis sobre la 

rusa Anna Koumikova pot 6-4, 
4-6, 6-4. La número uno, que 
sigue manteniendo el dominio 
sobre sus adversarias, aseguró 
«haber tenido un juego afortu
nado al final».

A pesar de la derrota la te
nista rusa, de 16 años, salió sa
tisfecha de su juego. «Pienso que 
me demostré a mí misma que 
puedo jugar con ella y con otras 
buenas jugadoras», dijo. «Si 
adquiero un poco más de expe
riencia es posible que pueda 
ganar el Abierto de Francia, el 
próximo gran campeonato de 
este año».

Los resultados de los otros 
partidos de la competición fe

menina jugados hoy no han de
parado ninguna sorpresa. La 
sudafricana Amanda Coetzer, 
tercera cabeza de serie, ganó a 
la australiana Annabel E11wood. 
En la siguiente ronda se enfren
tará a la alemana Anke Huber, 
vencedora frente a Joannette 
Kruger.

El resto de los resultados en 
simples femeninos se comple
tan con la victoria en dos sets de 
la francesa Mary Pierce sobre 
Olga Barabanschikova, la de la 
japonesa Ai Sugiyama frente a 
la tenista polaca Magdalena 
Grzy bowska, y la de la eslovaca 
Henrieta Nagy ova que ganó a la 
rusa Elena Lijovtseva.

Linares acogerá 
una reunión para 

¡crear un circuito 
!mundial de ajedrez

Efe ■ Jaén

La ciudad de Linares acogerá 
el próximo 19 de febrero la 
segunda reunión de los repre
sentantes de los torneos de aje
drez más significativos del 
mundo para estudiar la creación 
de un circuito mundial que 
englobe las competiciones más 
importantes de este deporte.

Así lo confirmaron ayer a Efe 
fuentes de la Fundación de 
Ajedrez «Ciudad de Linares», 
cuyo director gerente, Luis 
Rentero, ha defendido en una 
reciente reunión celebrada en 
Atenas que el torneo linarense 
se convierta en el «master» del 
futuro circuito mundial.

En el encuentro mantenido 
en la capital griega entre los 
responsables de los mejores 
torneos de ajedrez de Rusia, 
Alemania, Holanda, Suiza, 
Grecia, Estados Unidos y Es
paña no se alcanzó un acuerdo 
definitivo sobre la pretendida 
unión, por lo que se ha dado un 
plazo de un mes para analizar 
los distintos planteamientos.

La propuesta del responsa
ble del torneo linarense pasa 
porque el Master del circuito se 
dispute en Linares con la pre
sencia de los mejores jugado
res del mundo, aunque los re
presentantes del resto de países 
abogan porque los ganadores de 
los otros torneos también jue
guen en esa ciudad jiennense.

NBA: Buils, Heat 
y Pacers dominan 
en el Este y Spurs 

ien el Oeste
Efe - Nueva York

El dominio de los equipos 
favoritos en las distintas fede
raciones del Este y el Oeste de 
la NBA se mantuvo una jorna
da más con los triunfos de los 
Bulls de Chicago, Pacers de 
Indiana y Spurs de San Antonio.

El pívot holandés Rik Smits 
volvió a liderar el ataque de los 
Pacers, que vencieron 106-102 
a los Jazz de Utah en el duelo 
de equipos que luchan por con
seguir el lideTato en sus respes' 
tivas divisiones Central y de 
Medio Oeste.

El alero reserva Jason Caffey 
hizo la canasta del triunfo pot 
100-98 que consiguieron los 
Bulls en la prórroga frente a los 
Nets de Nueva Jersey.« 

Michael Jordan registró J 
puntos y el alero Scottie PipI^” 
aportó 19 con siete asistencia 
para asegurar el cuarto triun 
consecutivo de los Bulls.

Derrick Coleman anotó 
puntos y Allen Iverson otro 
tantos, además de seis asiste 
cias y cinco robos de balón pa* 
que los Sixers de Filadelfia'*’ 
gistrasen el quinto triunfo co 
secutivo como locales al v® 
cer por 98-87 a los Trail Blazer*’
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a ¡laliano Vieri se reencontró con el eol y marcó dos de los tres tantos del equim mUblanm

El Ath. de Bilbao favoreció el final de la 
cuesta de enero del Atlético de Madrid

At.de Madrid

Ath.de Bilbao

ATLÉTICO DE MADRID: 
Molina: Geli, Santi, Andrei, 
Prodan; Caminero, Bejbl, 
Juninho (Pantic, m.66), 
Lardín (Vizcaíno, m.73); Kiko 
(José Mari, m.34), Vieri.

ATHLETIC DE BILBAO: 
Imanol Etxeberria; Ríos, 
Carlos García, Alkorta; 
Larrainzar, Urrutia, Alkiza, 
Lasa (Nagore, m.61), 
Larrazábal (Javi González, 
m.46): Joseba Etxeberria, 
LIrzáiz (Ziganda, m.61).

Arbitro: Manuel Enrique 
Mejuto González (comité as
turiano). Amonestó a Prodan 
(m.18), Alkiza (m.58), Javi 
González (m.87)

Goles:-1-0: m.13: Vieri, des
de fuera del área. 2-0: m.51: 
Vieri supera en velocidad a 
la defensa del AthIétic y marca 
por bajo. 3-0: m.72: Andrei 
remata de cabeza un comer.

lncidencias:Partido de la 
vigésima segunda jornada de 
la Liga de Primera División 
disputado en el estadio Vicen
te Calderón ante unos 35.000 
espectadores. José Angel 
Iribar ejerció de entrenador 
en el banquillo del AthIétic, 
por la suspensión que debió 
cumplir Luis Fernández, 
quien estuvo en el palco.

Oscar GONZÁLEZ

El Atlético de Madrid, favo
recido por los sucesivos errores 
de un Áthlétic desconocido, re
cuperó la calma con una goleada 
con la que pone fin a una agria 
cuesta de enero.

Apurado por los resultados 
adversos, el Átlético necesitaba 
un claro triunfo. Anulado por las 
lesiones, el italiano Christian 
Vieri había perdido parte del 
crédito logrado en las primeras 
jomadas. Hoy, el AthIétic repar
tió generosidad y ofreció a todos 
la posibilidad de rehabilitarse.

Bien para economizar fuerzas 
tras el esfuerzo hecho en la Copa 
el pasado miércoles o para fre
nar la esperada salida en tromba 
de un rival malherido, el conjunto 
que hoy dirigió José Ángel Iribar 
mostró una imagen demasiado 
pobre en Madrid.

Experimentar jugadas
Esperó al Atlético en su cam

po, acumuló centrocampistas y 
dejó que todo su juego lo lleva
sen los defensas centrales. Dio 
demasiada ventaja a un rival que 
no estaba sobrado de ideas, pero 
que dispuso de los primeros 20 
minutos para experimentar todo 
tipo de jugadas.

Le salió bien una al borde del 
área, a los 13 minutos, gracias 
una vez más a la calidad de Kiko 
Narváez, cuyo pase sobre

Etxeberria protege el balón ante el acoso de Santi. EFE

El Atlético de Madrid, favorecido por 
los errores del rival, recuperó con una 

goleada balsámica

Christian Vieri fue aprovecha
do por el delantero italiano para 
recobrar su capacidad goleadora, 

con un potente disparo desde 
fuera del área.

Kiko pudo ampliar la venta
ja con un remate de cabeza que 
detuvo con apuros Imanol 
Etxeberria, siete minutos des
pués, pero su salida del campo, 
lesionado, dejó al Atlético sin 
guía y ofreció al equipo de Luis 
Fernández la oportunidad de 
estirarse.

Sin embargo, el conjunto 
vasco creó el único peligro por 
medio de Joseba Etxeberria, que 
volvió a explotar las numerosas 
carencias del rumano Daniel 
Prodan, pero el delantero no 
estuvo acompañado.

Desconcertado
Lejos de mejorar, el AthIétic 

no hizo sino manifestarse cada 
vez más desconcertado, pese a 
que el Atlético tampoco hizo 
muchos alardes.

Vieri, a los 51 minutos, vol
vió a aprovecharse de la inaudi
ta debilidad por el centro de un 
conjunto plagado de centrales 
para sumar su undécimo tanto en 
la Liga y el brasileño Andrei 
Frascarelli, de cabeza terminó por 
devolver la esperanza a la afición 
madrileña, a costa de un AthIétic 
que nunca justificó la puntuación 
alcanzada desde que comenzó el 
año.

22201....... 110.000
22211....... 130.000
22221....... 160.000
22231....... 160.000
22241....... 110.000
22251....... 110.000
22261....... 110.000
22271....... 110.000
22281....... 110.000
22291 .......110.000

LOTERIA NACIONAL

SORTEO DEL DÍA 
24 DE ENERO DE 1998

SORTEO 

8 

98

IJ8ta acumulada de las cantidades que han 
correspondido a los números premiados, 

clasificados por su cifra final

Diez series de 100.000 billetes cada una
Estos premios podrán cobrarse hasta el día

24 de abril de 1998, INCLUSIVE_______

©
Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

22203.......110.000
22213.......110.000
22223.......110.000
22233.......110.000
22243.......110.000
22253.......110.000
22263.......110.000
22273.......1 10.000
22283.......110.000
22293.......130.000

.100.000

.100.000

.100.000

.100.000

.100.000

.100.000
,100.000
100.000
100.000
100.000

22207....... 100.000
22217....... 100.000
22227....... 100.000
22237....... 100.000
22247....... 100.000
22257....... 100.000
22267....... 100.000
22277....... 100.000
22287....... 100.000
22297....... 100.000

Número Pesetas INúmero Pesetas

Z23OO

55900
55910
55920
55930
55940
55950
55960
56970
55980
56990

55901....... 110.000
55911....... 130.000
55921....... 110.000
65931 .......100.000.000
55941....... 110.000
55951 ...... .110.000
55961 .......110.000
55971....... 110.000
55981 ....... 110.000
65991....... 110.000

Temnlnaclonea

221 .................60.000
611 .................80.000
931 ..............160.000

11 .................30.000
31 .................60.000

1 ................. 10.000

22202.... ...100.000
22212.... ...100.000
22222.... ...100.000
22232.... ...100.000
22242.... ...100.000
22252.... ...120.000
22262.... ...100.000
22272.... ...100.000
22282.... ...100.000
22292.... ...100.000

55902.... ...100.000
55912.... ...100.000
55922.... ...100.000
55932.... 2.100.000
55942.... ...100.000
55852.... ...120.000
55962.... ...100.000
55972.... ...100.000
56982.... ...100.000
55902.... ...100.000

Termlnactortea

012.......... .. 50.000
172.......... ..50.000
52.......... .. 20.000

55903....... 110.000
65913....... 160.000
55923....... 110.000
55933....... 160.000
55943....... 110.000
55953....... 110.000
65963....... 110.000
65073....... 110.000
55983....... 110.000
55993....... 130.000

Terminectooee 

4 ..........10.000

22204 .. ... 110.000
22214.. ... 110.000
22224.. ... 110.000
22234.. ... 110.000
22244.. ... 110.000
22254 .. ... 110.000
22264.. ... 110.000
22274.. ... 1 10.000
22284 .. ... 110.000
22294 .. ... 110.000

55904 .. ...110.000
55914.. ...110.000
65924.. ...110.000
55934 ......110.000
65944 .. ...110.000
55954 .. ...110.000
55964 ......110.000
55974......110.000
55984 ......110.000
55994 .......110.000

22205 .. .. 1 OO.OOC 22206
22215.. .. 1OO.OOC 22216
22225.. .. 1OO.OOC 22226
22235 .. .. 1OO.OOC 22236
22245.. .. 1OO.OOC 22246
22255 .. .. 1OO.OOC 22256
22265 .. .. 1OO.OO( 22266
22275.. .. 1OO.OO< 22276
22285 .. .. 1OO.OOC 22286
22205.. .. 100.000 22296

Termlnactortee
1473.............260.000
3953 .............260.000
523................60.000
553 ................60.000
913................60.000
933 ................60.000
93................30.000

Terminectonei Terminecfortee Termlnadonee

7647.... .... 250.000 978 ................50.000
157.... ........50.000
587.... ........50.000
957.... ........50.000

OS PREMIADOS POR UN IMPORTE DE 7.000.000.000 PESETAS

PREMIO ESPECIAL 
490.000.000 Ptas.
Núm. 55931 
PRIMER PREMIO

FRACCION SERIE
PREMIO 

ACUMULADO

7.* 8." 500.000.000

CCIONESU1 NSTR



38 Domingo, 25 de enero de 1998 Toledo y Hércules parecen respetarse 
dados sus últimos resultados, que les 
han llevado a estar entre los mejores 
equipos de la segunda vuelta

Esea podría repetir el equipo del Sadar con la inclusión de Jurado por David Avila

Toledo y Hércules ponen a prueba 
su racha en el Salto del Caballo
Con la única novedad de la inclusión del recupe
rado Jurado por Casquero en la convocatoria, el 
Toledo recibe a las cinco de la tarde en el Salto 
del Caballo al Hércules, en un partido que será 
arbitrado por Navas Losa. Los alicantinos sólo 
tienen las bajas de Josip VisJnic y Flavio Maestri.

Del Toledo David Vidal ha destacado su empate 
en el Sadar y a Gay. El Hércules viene a Toledo 
crecido tras su victoria frente al Villarreal y el 
empate en Vallecas. Es décimo con 33 puntos, 
diez más que el Toledo.
Por el Toledo, Jurado podría volver á la delante

ra acompañando a Davor. Del Hércules Egea ha 
dicho que es uno de los favoritos para ascender, 
destacando que tiene un buen equipo. El técnico 
del Toledo repetirá el 5-3-2 que hasta ahora le 
funciona frente al 4-4-2 de Vidal. Cerca de 500 
seguidores alicantinos vendrán con su equipo.

Ramón DE JUAN

El CD Toledo recibe esta tarde 
(17'00 horas. Navas Losa) a uno 
de los ex primeras, a uno de los 
equipos que en teoría tenía que 
estar en la "pomada" del ascen
so: el Hércules de Alicante. El 
Toledo ya sabe lo que es medir
se a uno de estos "cocos": 
Osasuna, Albacete y Alavés, que 
poco después de empatar a cero 
daba el campanazo y se cargaba 
al Madrid en la Copa.

Egea insiste en que ninguno 
de estos grandes equipos de 
Segunda le han superado en el 
Salto del Caballo, ninguno ha 
implantado sus reales y ha trai
cionado así lo que el técnico del 
Toledo cree que es la forma de 
jugar en esta categoría: marcar 
primero y guardar la ropa des
pués para así, a la contra, com
pletar el guiño definitivo al resul
tado, que es lo que en los últimos 
tiempos parece únicamente con
tar.

Sin sorpresas
Así lo ha entendido Sergio 

Egea. Para hoy no habrá sorpre
sas, ni en los hombres ni en el 
exitoso 5-3-2, el esquema que le 
ha dado al Toledo más presencia 
en el campo y en los resultados. 
Saltarán al campo probablemente 
Villalvilla; Varela, Herrero, To
más, Graña y Alejandro; Benito, 
Turiel, Gay; Davor y Jurado.

Está la duda razonable de Avila/ 
Jurado, pero por las últimas ac
tuaciones del segundo, sobre todo 
contra el Levante, para llevarse 
el gato al agua. Para posibles 
recambios están Raúl Iglesias, 
Emery, David, Rufete y Avila, si 
se confirma la titularidad de Ju
rado.

Ha sido una semana tranqui
la para el Toledo, unos días en 
los que se ha confirmado la re
cuperación de José Luis y Jura
do. El ex racinguista Mora aún 
no ha entrado en ninguna convo
catoria, mientras que el argenti
no Gabriel aún no tiene el transfer 
para poder jugar.

Respecto a la convocatoria de 
Osasuna, la única novedad es la 
inclusión del recuperado Jurado 
por Casquero. Los únicos lesio
nados son De la Fuente, operado

l5/LI55,i 
j $ I CBsS¿J

Davor tendrá una nueva oportunidad para buscar la portería rival.

en Madrid, y Pedro Cordero, que 
ha vuelto a resentirse de una 
contractura en el gemelo.

Egea dijo del Hércules que es 
uno de los favoritos para ascen
der, con lo que está casi todo 
dicho. Los alicantinos vienen

crecidos tras su victoria contra 
el Villarreal y el empate a domi
cilio frente el Rayo Vallecano, y 
dispuestos a irse para arriba, con
firmando así su candidatura al 
ascenso.

El Toledo querrá seguir sien

4

r*

MOISES SOTO

do uno de los mejores equipos de 
la categoría en la segunda vuel
ta, en la que aún permanece 
imbatido.

Este es el once que alineará 
hoy el carismático David Vidal: 
Falagán; Redondo, Lledó, Bar-

bero y David; Djokanovic. 
Paquito, Xandro y Golija*”"’ 
Alfaro y Bolo. Como suplente- 
están Irigoytia, Stankovic, Ale’t 
Pascual, Rodríguez y el argenti' 
no Risso.

Pedro Cordero de nuevo es noticia en una enfermería 
del CD Toledo casi vacía

Pedro Cordero, para su desgracia, vuelve a 
ser noticia. Aparte de De la Fuente es el único 
lesionado de la plantilla. Se resintió en el entre
namiento del viernes de una contractura en el 
gemelo derecho que le obligó a abandonar la 
sesión. Ayer tampoco entrenó. Se va a aplicar 
masajes y calor para que el músculo se relaje y 
pueda recuperarse del todo.

Admite que quizá, coincidiendo con esta época 
de entrenos especialmente intensos, haya creí
do demasiado pronto que estaba recuperado del 
todo, fajándose hasta el fondo en vez de ir poco 
a poco. No ha hablado con Egea desde su reti
rada, pero cree que con cuatro o cinco días de 
descanso podrá, esta vez sí, volver a pleno ren
dimiento.

Quinientos seguidores
Alrededor de 500 aficionados 

vendrán a Toledo a ^tninn^^ 
equipo en seis autobuses fíe 
dos por las peñas alicantinas, ao 
más de los que acuden en coc 
particulares..

David Vidal dijo en Alica?¿ 
que el de hoy iba a ser un P^‘^ 
difícil para los suyos teniendo 
cuenta que el Toledo viene 
empatar en el Sadar, 
le anuló un gol". Agregó qn®^ 
conjunto entrenado por Egean 
jugadores capaces de crear r 
ligro, como José Aurelio Gay-
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El nuevo fichaje Aguilera podría debutar hoy a las órdenes de Manrano

Sporting B-Talavera, o un duelo 
entre dos equipos muy motivados

Raquel JIMENEZ

El entrenador del Talavera, 
Gregorio Manzano, manifestó que 
"siempre hace falta una peque
ña dosis de motivación, aunque 
el partido tiene ya de por sí un 
atractivo especial, pero hay que 
motivar a los jugadores con el 
fin de que entiendan que no hay 
que salir confiados al campo, 
porque cualquier descuido ante 
un equipo que está demostran
do una gran seguridad puede 
costar caro".

Se han quedado fuera de la 
convocatoria para este partido, 
además de las ya sabidas bajas 
de Cardoso, Casado y Canito, 
Fran Rivera y Jorge, y en lugar 
de esos dos últimos han entrado 
los dos nuevos, Aguilera y Juanjo.

En este sentido Gregorio 
Manzano explica que "he creído 
oportuno que en este primer viaje 
que hace el equipo, antes de los 
otros dos importantes, que los dos 
nuevos jugadores vayan viendo 
el ambiente que respira el equi
po, nuestros usos y costumbres, 
vicios, defectos y virtudes, y 
claro, al entrar ellos tienen que 
salir otros; les ha tocado en este 
caso a Fran Rivera y a Jorge, 
pero no por nada especial".

Manzano califica al rival, el 
Sporting B, como un equipo tam
bién muy motivado: "Son 
futbolistas que en algún caso 
también tendrán esa motivación 
de seguir haciéndolo bien para 
Que puedan ser llamados ai pri- 
uier equipo, que tan mal lo está

El Atlético Consuegra recibe sin 
lesionados a un favorito Cuenca

R. D. J.

El Atlético Consuegra se 
^’tfrenta al Cuenca esta tarde 
y6'00, Aguado Delgado) en la 

jomada de liga del grupo XVH 
la Tercera División.
El entrenador del equipo to

ledano, José Núñez, cuenta con 
lodos sus jugadores para este 
partido. A pesar de la delicada 
^’tuación en la tabla, Núñez dice 
iJOe "ganando un partido nos 
Ponemos en la mitad de la tabla".

Sabe que el Cuenca no es el 
Contrario más sencillo precisa- 
fiiente para iniciar la remontada 
Porque es un conjunto que está 
^’‘riba y que le va a poner las 
^osas muy difíciles a su equipo.

El entrenador local lleva sólo 
^^rias jornadas al frente del 
"^dético Consuegra, y en las 
’P^smas no han tenido mucha

El Talavera es el sexto de la clasificación a 6 puntos del Sporting B. MOISES SOTO

pasando en Primera División: 
esto hace que este conjunto sea 
muy difícil en todas sus líneas. 
¿A destacar?, pocos jugadores 
en concreto: Yago, Oscar, 
Vallina, pero yo creo que sobre
sale más el conjunto en sí, la lucha, 
la entrega de todos los jugado
res mas que alguno en particu
lar".

Es el primer desplazamiento 
largo al que van a ir seguidores 

suerte en cuanto a los rivales que 
les han tocado desde entonces: 
Tomelloso, Valdepeñas, 
Guadalajara y La Solana.

Cuatro puntos
Núñez está convencido de que 

con el trabajo continuado el 
Consuegra va a salir de los últi
mos puestos de la tabla (en la 
actualidad es antepenúltimo). 
Hasta ahora, en las últimas jor
nadas han logrado cuatro pun
tos.

El Cuenca ha conseguido 
quince puntos en sus desplaza
mientos, mientras que el Atléti
co Consuegra es de los equipos 
que van en la zona baja de la tabla 
que más partidos han ganado en 
su campo, cuatro; asimismo, ha 
empatado en cuatro partidos y 
ha perdido tres.

(55) blanquiazules, y el técnico 
agradece el apoyo que va a te
ner el equipo, ya que "va a ser 
muy importante que en un cam
po donde no sea el nuestro o de 
la comunidad de Madrid haya un 
pequeño desplazamiento de nues
tros seguidores porque esto hace 
también que los futbolistas en
tiendan que van a hacer un gran 
esfuerzo por estar allí con noso
tros, y espero que sirva de áni

a'’

Los toledanos luchan por salir de los últimos puestos. M. SOTO

mo y ayuda".
Por el Talavera podrían for- 

marChilet; Bermejo, Rubén, Javi, 
Fran, Indias, Arellano, Quique, 
Morilla, Quiñi y Aguilera; este 
último con toda seguridad supli
rá la baja de Canito. Por el 
Sporting B: Sergio, Pablo, Isma, 
Llago, Juanito, Salva, Vallina, 
Rey, Cobas, Rubén y Miguel. El 
partido es a las 11'30 en la es
cuela de fútbol de Mareo.

El Torrijos 
recibe hoy al 
Valdepeñas con 
cuatro bajas en 
sus filas

El Torrijos tiene hoy cinco 
bajas para enfrentarse hoy al 
Valdepeñas en su campo (Cue
vas Núñez, 16 horas), dentro del 
grupo XVII de la Tercera Divi
sión.

Se trata de César, que su
frió una rotura en el cuádriceps; 
Luis Femando, con una rotura 
de fibras en la parte posterior 
del muslo; Tito, con unos pro
blemas de lumbago; Víctor, que 
ha sido operado de pubis; y Julio 
César, que arrastra problemas 
en los abductores.

Luis Serrano no parece muy 
preocupado con las bajas, ya que 
tiene una plantilla larga, aunque 
admite que Víctor puede consi
derarlo titular y entre Luis Fer
nando y Julio César también 
existe un.puesto vacante como 
titular.

Falta de puntas
Lo que parece preocuparle 

más al entrenador es la falta de 
puntas natos del Torrijos, dado 
que considera que sólo Félix lo 
es, mientras que tanto Julio César 
como César, aunque pueden 
jugar arriba, no lo son. Además, 
están lesionados, con lo que los 
problemas se le centran a Se
rrano obviamente en el ataque.

Serrano está ahora satisfe
cho por haber utilizado en ante
riores jornadas al máximo nú
mero posible de jugadores, con 
lo que ahora, "cuando ya no 
vienen tan bien dadas", puede 
echar mano de futbolistas que 
han disfrutado de minutos de 
juego.

Cree que tanto el partido de 
hoy contra el Valdepeñas como 
el próximo contra La Solana son 
básicos "para no perder comba 
con los de arriba y para ver de 
qué somos capaces en esta liga". 
Opina que estos dos equipos, 
sobre todo el Valdepeñas, por 
presupuesto y equipo, podrían 
estar en los puestos de arriba, 
aunque ahora anden por debajo 
del Torrijos.

Confirmó que su equipo tie
ne posibilidades de jugar la fase 
de ascenso, ya que no en vano 
está a seis puntos del cuarto, 
Puertollano. Volvió a insistir en 
la gran igualdad que según él hay 
en la categoría: "El Villarrobledo 
perdió contra el Almagro, que 
es penúltimo, y hay tanta com
petencia que no te puedes des
pistar si no quieres perder un 
partidocontra cualquier equipo".

El Torrijos es séptimo en la 
tabla con 33 puntos. Le saca 
cuatro al Valdepeñas, que es 
décimo. Sólo el Hellín y el 
Tomelloso han ganado más 
partidos en casa que el Torrijos, 
que ha vencido en seis ocasio
nes.

En cuanto al Valdepeñas 
visitante, sólo el Hellín y el 
Tomelloso también han logra
do como este equipo cinco 
empates fuera de su campo, cifra 
que sólo es superada por el 
Puertollano Industrial (seis).

M.C.D.2022
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Las nuevas oficinas, más srandes que las actuales, estarían en el barrio de Palomarejos

La nueva delegación de atletísmo 
gestiona la nueva sede con el Patronato

Ramón DEJUAN

Juan Carlos Montero, que se 
acaba de hacer cargo de la De
legación de atletismo en Toledo, 
confirmó que la ya nueva enti
dad ha iniciado gestiones con el 
Patronato de Deportes para la 
cesión de una sede en 
Palomarejos, dado que hasta ahora 
la regional y la provincial han 
estado juntas, en la calle Duque 
de Lerma.

"El lugar era reducido, y si 
conseguimos la nueva sede será 
un espacio más amplio que ser
virá como sitio de convivencia 
atlética además de como lugar 
en el que cumplimentar papeles", 
dijo Montero.

Juan Carlos Montero se aca
ba de hacer cargo de la Delega
ción .Hasta ahora alternaba este 
puesto con el de presidente re
gional Francisco Caballero, que 
ha tenido que pedir ayuda para 
poder dedicarse por entero a la 
Regional.

Montero, 36 años, dejó hace 
dos meses la competición, y en 
largas distancias se ha manteni
do en la élite mundial durante 
muchos años. Caballero vio que 
no podía con las dos delegacio
nes y le propuso el cargo a 
Montero, que en un principio no 
lo aceptó.

Montero creía necesario ro
dearse de un equipo que le res
paldase. El miércoles de la se
mana pasada se reunieron todos 
los sectores del atletismo provin
cial (atletas, jueces, entrenado
res y organizadores), y entre todos 

dieron el paso necesario para que 
ya sea una realidad la composi
ción de la nueva delegación.

Apoyando a Montero van a 
estar Pedro Guijarro como secre
tario (ya lo era antes); Carlos 
Vega y Alfonso como encarga
dos de las relaciones con la pren
sa; Gregorio Merchán, atleta del 
Soliss aún en activo, como direc
tor técnico y de relaciones con 
los clubes; Carmen Vega, atleta 
veterana en activo que llevará el 
atletismo femenino; y Juan Fran
cisco Romera, que se encargará 
de las relaciones con las entida
des e instituciones: en la actua
lidad trabaja en la Junta y lleva 
la gestión de las escuelas depor
tivas femeninas.

LaNueva delegación aún tiene 
que elegir a una persona encar
gada de las relaciones con los 
jueces.

Proyectos
Entre los proyectos de la nueva 

delegación, son muy vastos y 
ambiciosos, como la promoción 
del deporte base y del deporte 
femenino. Este segundo objeti
vo parece por las palabras de 
Montero que va a ser básico para 
la nueva delegación.

También se van a potenciar 
las relaciones entre los 
estamentos con el objetivo de 
gestionar el logro de material 
deportivo, además de fomentar 
las relaciones con los medios de 
comunicación.

Estos planes y proyectos son 
a largo plazo, ya que la delega
ción aún debe empezar a traba-

Montero contará con la colaboración de Juan Francisco Romera. MOISES SOTO

jar, viendo antes lo que se va a 
encontrar y los medios de que va 
a disponer para llevar a cabo los 
objetivos citados. En cualquier 
caso. Montero habló de que el 
primer objetivo es "dar un impul
so al atletismo toledano que por 
historia le corresponde".

Montero no abandona el tra
bajo a pie de pista, ya que entre

na en la actualidad a tres chava
les del Caja Castilla-La Mancha 
y dos del San Pablo. A sus 36 
años, hace tan solo dos meses fue 
quinto en el maratón de Francfort, 
logrando una de las diez mejores 
marcas del maratón español en 
toda su historia.

Fue también subcampeón de 
España en 10.000 metros, quinto 

en el maratón de Nueva York, 
quinto en el de Chicago y 
subcampeón en el de Hamburgo. 
Ganó la popular San Sil vestre en 
cinco ediciones.

Montero ha dejado Ig compe
tición tras demostrar que aún 
estaba en la élite española de la 
maratón, o sea la mundial, al 
quedar quinto en Francfort.

El Torpedo 66 confía en la "suerte" de tener 
cinco bajas para enfrentarse al Conquense

R. D.j.

El Torpedo 66 tiene cinco bajas 
por lesiones para el partido de hoy 
contrae! Conquense (12'00, López 
López), pero eso no parece pre
ocuparle mucho al entrenador, 
Javier Rosado, que, medio en 
soma, dice: "Por ahora siempre 
que tenemos problemas, gana
mos".

Las cinco bajas son Ortiz, 
Oliver (sancionado), Pirri (con 
molestias en el pubis), Bernardo 
(en los abductores) y David 
Chacón. Del partido tiene clara 
una cosa: "Lo vamos a tener di
fícil, ya que el Conquense está 
herido de muerte".

Preguntado sobre lo que que
ría decir, especificó que el 
Conquense no está logrando úl

timamente los resultados que se 
esperan acorde a su nivel, que 
pertenece a una ciudad con dos 
equipos y unos medios informa
tivos que están muy encima, y que 
por lo tanto está obligado hoy a 
ganar. "Y ya sabemos lo que le 
pasa a un equipo que se enfrenta 
a otro que está herido de muer
te: que al principio no ves ni la 
pelota", dijo.

Dijo del Conquense que "es 
de los mejores equipos del gru
po, que se deja puntos cuando 
juega con los de abajo pero cuando 
juega con los de arriba, macha
ca".

A pesar de todo ello, el Tor
pedo 66, según su entrenador, no 
va a variar precisamente su for
ma de juego contra el Conquense: 
"Nosotros salimos siempre a in

tentar jugar, no sabemos colgar
nos del larguero, vamos a inten
tar como siempre mantenemos 
lo más lejos posible de nuestra 
portería".

El Torpedo 66 olvidó en se
guida la derrota casera contra el 
Puertollaiio: "Somos un equipo 
mentalmente muy regular, ni nos 
ponemos eufóricos por una vic
toria ni tristes por una derrota ya 
que lo que debemos hacer es 
desdramatizar e! fútbol".

Según Rosado, el Torpedo está 
muy satisfecho con la tempora
da que está haciendo, y tiene muy 
claro que su objetivo es "diver
tirse" jugando y no aspirar a 
empresas demasiado ambiciosas 
para el potencial económico del 
club, uno de los más modestos 
de la categoría. El Torpedo 66 (9") está haciendo una buena temporada.
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^GUTADEKANUNCIAME Y DEL LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa del Trabajo 
1 1.- Administrativos

2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

La Tribuna -

de Toledo

Tfno: 25.68,00 
Fax; 25.70,89

Bolsa de 
Servicios #4

BANCOS y Cajas de 
Ahon-os. Próxima convo
catoria con BUP, COU, 
FPH, Diplomados y Licen

ciados. Infórmate 223151

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien-

da. Próximaconvocatoria. 
Infórmate 22 31 51

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 2231 
51

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próximaconvocatoria. In- 
fórmate 22 31 51

INSALUD Personal La
boral: Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

SUBALTERNO (Con- 
seijes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis

tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisito 
certificado escolar. Próxi
ma convocatoria en 
Ayuntamientos y Auto
nomías. Infórmate 22 31 
51

CORREOS precisa Car
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 22 31 51

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
22 31 51

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a 250.000 

ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 22 31 51

¿TE GUSTAN los anima
les? Curso dirigido a per
sonas interesadas en el 
cuidado de animales. Sa
lidas profesionales como 
Auxiliar Veterinaria, 
Zoológicos, Guarderías 
Caninas. Tiendas de Ani
males. Infórmate 223151

TRABAJA con personas 
de la 3* Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 22 31 51

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nueva 
profesión con gran futu
ro laboral. Infórmate 22 
3151

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 
una Administración de 
Fincas. Infórmate 22 31 
51

¿BUSCAS trabajo? Hazte 
representante de Farma
cias y lo conseguirás.

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 
CLASIFICA
DOS DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO.

Tfno: 25.68.00.

SE NECESITA 
DEPENDIENTE

Para pequeña tienda 
de regalos y 

souvenir.
Enviar o entregar en 

mano currículum 
vitae con fotografía, 

en la tienda del 
Hotel Beatriz. 
Carretera de 

Toledo-Avila, antes 
del 27 de enero.

Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 22 31 
51

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años. 
Infórmate 22 31 51

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Ci
vil. Edad máxima 29 
años. Próximas convoca
torias. Infórmate 223151

TRABAJA en Oficinas 
o Secretarías de la Uni
versidad como Auxiliar, 
con graduado escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

CECU 
CENTRO DE ESTUDIOS 
CUENCA

OPOSICIONES DE 
CASTILLA LA 

MANCHA
- Técnicos

<-Gestión
- Trabajo social 
(PRAS)
- Administrativo
- Auxiliar
- Orderfanza
- Policía Local
- Bomberos

Tfno: 969/22.27.53 
C/ Colón 53, 2°. 
16002 - CUENCA

ANUNCIESE EN

La Tribuna
SUSCRIBAS! A

La Tribuna
bledo Toledo

DURIO INDEPENDIENTEDIARIO INDEPENDIENTE

Sí
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a Los críticos califican los cuadros

UU
del pintor gallego, llenos de 
colores, de "sugestivos, 
embelesadores y hechizantes"

El próximo día 6 de febrero está prevista la inausuración de la exposición

La obra pictórica de Nelson Zumel, uno de los pintores vivos 
más celebrados, se puede ver en Talavera merced a una 
segunda exposición en esta ciudad, que tiene lugar en la 
galería Cerdán. Al pintor gallego se lee Ha comparado con 
Vincent Van Gogh por el vigor de sus colores y la alegría de 
sus temas, así como por su difícil encasillamiento.

El ''mago del color' 'Nelson 
Zumel expone en Talavera

La Tribuna

La obrq del pintor Nelson 
Zumel podrá admirarse en la 
Galería Cerdán a partir del próxi
mo 6 de febrero, fecha en la que 
está prevista la inauguración de 
su segunda exposición en 
Talavera.

Zumel está considerado como 
uno de los mejores pintores de 
nuestro tiempo y es también el 
único pintor vivo que tiene insti
tuido un premio con su nombre, 
dotado con un millón y medio de 
pesetas.

Desde hace poco más de un 
año, su obra y parte de su colec
ción privada, compuesta de obras 
de pintores de los siglos XIX y 
XX, se exponen en un museo 
inaugurado por los Duques de 
Lugo en la capital gallega.

ya que es autor de varios libros.
Nelson Zumel es miembro de 

la Academia Internacional de 
Arte Moderno de Roma, hijo 
adoptivo de varios municipios y 
Medalla de Oro del Ayuntamiento 
de Ferrol, entre otros numerosos 
reconocimientos a su persona y 
a su obra.

La muestra que ahora se puede 
ver en la Galería Cerdán a partir 
de las 20'30 horas del viernes 6 
de febrero estará expuesta has
ta el próximo día 28 del mismo 
mes, y constituye una ocasión 
única para admirar la obra de uno 
de los pintores más admirados del 
momento.

Zumel ha cogido para los crí
ticos contemporáneos el relevo 
ni más ni menos que de Van Gogh, 
ya que han encontrado similitu
des, puntos de encuentro, entre

Color y vigor para la vida cultural talaverana. L.R.

la alegría colorísica del genial e 
incomprendido pintor holandés, 
que murió pobre y loco, y el ga
llego Zumel, otro español universal 
que con su arte ha sido capaz de

traspasar fronteras.
Con la salvedad de que Zumel 

la logrado ser reconocido a tiempo 
por sus contemporáneos, al con
trario que uno de los últimos gran-

Dos jovenes son 
detenidos por la 
Policía Local 
por robar en 
cabinas

La Tribuna

Dos jóvenes fueron dete
nidos por la Policía Local como 
presuntos autores de un robo 
en cabinas telefónicas. Un 
vigilante jurado informó ala. 
Policía de que había detecta
do* varias cabinas forzadas, así 
como la presencia de los pre
suntos autores en el interior 
de una furgoneta en el centro 
comercial Nuevocentro.

Los policías se dirigieron 
al vehículo e identificaron a 
M.A.G.V.y M.A.0.S. de 26 
y 30 años de edad respecti
vamente, que fueron recono
cidos por varios testigos como 
autores de los hechos.

Los jóvenes portaban en 
el momento de la detención 
un destornillador y dinero en 
monedas.

La Policía Local también 
detuvo el martes a José O.M. 
de 26 años, que había saltado 
al interior de un chalet en 
construcción en el polígono sur

Tras trasladar al individuo 
a comisaría no se pudo cons
tatar si había ocasionado al
gún desperfecto o si faltaba 
algo en el interior, ya se que 
se ignora quién es el propie
tario del chalet.

''Mago del color''
Definido por los críticos como 

el "Van Gogh" de nuestro tiem
po, como el "mago del color" o 
como "autor de cuadros sugesti
vos, embelesadores y 
hechizantes", Nelson Zumel huye 
de todas las definiciones y cali
fica su pintura como una 
"semiabstracción sugerente", 
estilo que adopta en 1975, des
pués de pasar por diversas eta
pas artísticas.

El artista dejó de lado otras 
técnicas y otros materiales, para 
utlizar siempre el óleo puro, puro, 
sin mezclas.

Este pintor, autor de cuadros 
luminosos, coloristas y brillantes, 
nació en Tosende, una aldea de 
Orense, en 1928. Siendo aún niño 
emigró a América y después de 
desempeñar diversos trabajos, se 
dedicó de lleno a la pintura, que 
ha compaginado con la poesía.

El colectivo Ardeidas pide una 2“ 
aula de la naturaleza en Talavera

Efe- Talavera

Los responsables del colec
tivo medioambiental Ardeidas, 
fundado en Talavera de la Rei
na hace dos décadas, han insta
do a la autoridades a que efec
túen las gestiones oportunas para 
que la ciudad tenga una "segun
da y necesaria aula de naturale
za" situada en las riberas del 
Tajo.

Según un comunicado de pren
sa difundido ayer por Ardeidas, 

cerca de tres mil alumnos han 
pasado por las instalaciones del 
aula de naturaleza del paraje de 
La Portiña, lo que a su juicio 
constituye "un enorme éxito".

Opinan que es necesario esa 
segunda aula de la naturaleza 
y que el lugar ideal serían las 
riberas del río Tajo, ya que "se 
trata de un medio natural con 
importantes valores ecológicos 
que está muy cercano a nues
tra ciudad y con que el que 
Talavera mantiene una deuda 
histórica de acercamiento".

Ardeidas añade en su nota que 
de esta segunda aula de la natu
raleza se podrían beneficiar tanto 
los escolares como el resto de 
los ciudadanos.

Ardeidas se constituyó hace 
veinte años en el seno del cole
gio La Salle de Talavera de la 
Reina y tiene delegaciones en 
Esquivias (Toledo) y Madrid.

La entidad ecologista de 
Talavera ha comprobado la gran 
sensibilización que en la pobla
ción existe hacia los temas 
medioambientales. Sensibilidad ecológica.

Pe&irroilo I lum.ino

Librería Espetializada • Músicas

Materias:
Salud 
Autoayuda 
Ecología 
Vida natural 
Nueva conciencia

Psicología
Sufismo
Música

(Etnicas, Nueva Era..)
Autorrealización

EMPRESA DE COMUNICACION

Plaza Santa Leocadia, 3 
Tetf. y Fax: (952) 82 75 64 

45600 TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

Precisa COMERCIAL 
para zona de TALAVERA.

Incentivos y comisiones.
Preguntar por Susana. Telf.: 909 05 74 47

<ZBrob13 1»(B|.28004 Mo<W

<(91)593 9000
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transfonnación, asegura que este 
proyecto solucionará un grave 
problema medioambiental La
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La empresa noruega REBIO utilizará posteriormente el estiércol para el cultivo de champiñón

Madridejos transformará el 
alpechín en abono sintético
El investigador Arturo Hidalgo dirige las investigaciones 
gue esta realizando la empresa noruega REBIO en 
Madridejos para transformar el alpechín en abono sinté
tico. Este proyecto innovador evitaría los riesgos para el 
medio ambiente de esta sustancia contaminante y asegura 
su solvencia mediante el posterior cultivo de champiñón.

Arsenio RUIZ

Arturo Hidalgo, experto en 
microbiología industrial y galar
donado con la medalla de oro en 
1996 por el Salón Mundial de la 
Invención, dirige las investigacio
nes sobre el alpechín en el muni
cipio toledano de Madridejos.

El alpechín, residuo contami
nante de la elaboración del acei
te, "es un problema mundial por
que no se puede verter a los ríos 
y aquí vamos a transformarlo y 
hacerlo productivo", afirma Hi
dalgo.

El investigador manchego, que 
ha vendido los derechos de la pa
tente a la empresa noruega 
REBIO, ha creado un proceso 
hioquímico que consta de dos fa
ses para reconvertir el alpechín 
en abonos sintéticos.
,La primera fase denominada 
naerobia", sin oxígeno, sirve para 

feacondicionar la sustancia de- 
nvada de la aceituna y retenerla 
®n un soporte orgánico.
.En la segunda fase llamada 
aerobia", al contacto con el oxí

geno y expuesta a reactivos, se 
tt^sformael alpechín en sustan- 
^tas proteínica.

"El objetivo es sintetizar me
diante estas dos etapas un 
estiércol que permitan el cultivo 
industrial de champiñón, por lo que 
se puede hacer un negocio de estos 
deshechos hasta ahora inservi
bles", señala Hidalgo.

Este proyecto innovador, la 
primera prueba de esta caracte
rísticas que se realiza en el mun
do, ha contado con el apoyo de la 
cooperativa de aceite San 
Sebastián , de la almazara parti
cular Francisco García y del Ayun
tamiento de Madridejos, que ha 
cedido los terrenos para que la 
empresa REBIO realice las prue
bas.

Hidalgo afirma que, una vez 
conluidas las pruebas, la empre
sa REBIO comenzará a construir 
en abril dos depósitos para reco
ger el alpechín de Madridejos y 
Camuñas , una nave de fermen
tación y una nave de cultivo.

Estas obras supondrán una 
inversión de 109 millones de pe
setas, financiada en parte por la 
EFTA, programa de la ONU para 
los países en vías de desarrollo 
que exportan tecnología, ya que 
ai ser noruega la empresa no se 
puede acoger a las ayudas co
munitarias.

Los desechos de la elaboración del aceite son un problema para los municipios de la provincia. M. SOTO

Hidalgo destaca que "quere
mos tener listas las instalaciones 
para la próxima campaña o ai 
menos haber construido los de
pósitos para albergar los seis 
millones y medio de litros de al
pechín que genera la cooperati
va de San Sebastián en la época 
de recogida y el millón y medio 
de litros de la almazara particu
lar".

Por otro lado, la empresa 
REBIO planea con el abono un 
cultivo industrial de 250000 kilos 
de champiñón anuales, de la va
riedad "agaricus". Más adelan
te, quiere vender la tecnología a 
las almazaras de los pueblos de 
la región, incluso ya ha manteni
do contactos con Israel y varios 
países árabes, según Hidalgo.

REBIO es un grupo de varias

empresas que ramifican sus ac
tividades: una exporta maquina
ria para enterrar los purines de 
las granjas de cerdos, otra tra
baja en el tratamiento de residuos 
petrolíferos y otra dirige un pro
yecto de transformación de las 
heces humanas en Cuba para 
conseguir electricidad y en Chi
na para acelerar el proceso de 
obtención de biogás.

Santa Cruz de Retamar 
celebra el centenario del 98

La Tribuna

Numerosas autoridades asis- 
hoy a la celebración del 

ntenario de los festejos de Santa 
^^ ^^íaniar en honor a los 

p dados que regresáron de la 
de Cuba

tni j ^’calde de esta localidad 
JQs^ Carlos Fernández, 

.’oirá a las 11 de la mañana al 
La ^^ Gobierno en Castil1a- 
subd i^^^^^’^^^^®5 Moro, y al 

Jugado provincial , Jesús 
También acudirán el 

Bidente de la diputación, Mi

guel Ángel Ruíz-Ayúcar, y el di
putado nacional Tomás Burgos 
Beteta.

Tras el homenaje en la Plaza 
de España a la bandera y a los 
quintos fallecidos, comenzará la 
procesión de la Virgen de la Paz, 
acompañada por el pueblo y las 
autoridades civiles y militares des
de la iglesia hasta la carpa muni
cipal.

En estas instalaciones se ce
lebrará la misa en su honor y , 
posteriormente, las brigadas que 
acudirán a Santa Cruz de 
Retamar iniciarán un desfile en 
honor a la Virgen.

Esta fiesta se remonta a 1998, 
cuando cinco de los soldados que 
fueron a luchar a la Guerra de 
Cuba, regresaron justo en el día 
de la f^estividad a la Virgen de la 
Paz.

Al resto de combatientes lo
cales se les dio por desapareci
dos y se decidió festejar al día 
siguiente, es decir el 25 de ene
ro, por la ayuda de la Virgen para 
que estos cinco soldados regre
saran.

Por la tarde, y a partir de las 
seis, están previstos bailes re
gionales y actuará el grupo 
folclórico local.

Se celebrará un desfile en honor a los que lucharon en Cuba. M. SOTO

M.C.D.2022
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Roban a una mujer un bolso con 426.000 pesetas en Camuñas y se dan a la fusa

Muere una persona aplastada al 
volcar su camión en Mora

Efe-Toledo

Un hombre de 53 años, natu
ral de Villaminaya (Toledo), ha 
fallecido al ser aplastado por la 
cabina de un camión remolque 
cuando estaba descargando al
pechín en el paraje conocido 
"Charcas de los Alpechines" en 
la localidad toledana de Mora.

Las fuentes de la Delegación 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, señalaron que el su
ceso se produjo anteayer cuan
do la víctima, que responde a 
las iniciales C.L.C., descarga
ba alpechín.

Mientras estaba faenando, 
comprobó que su camión, ubi
cado en una rampa, comenzaba 
a deslizarse por ella y trató de 
controlar la situación.

Al intentar subir a la cabina 
del camión para frenarlo, el ve
hículo volcó sobre un lado, aplas
tando a C.L.C.que falleció a con
secuencia del accidente.

Robo y malos tratos
Por otra parte, una agente de 

seguros de la Compañía Santa 
Lucía y vecina de Madrid ha sido 
víctima de un robo, por el pro
cedimiento del tirón, en la loca- 1 
lidad toledana de Camuñas. La 
agredida declaró que dos indivi
duos se el acercaron y le sustra
jeron el bolso. En su interior lle
vaba 426.000 pesetas.

Según la denunciante, los la
drones, dos hombres, tras arre
batarle el bolso huyeron en un

Consuegra pide a Obras Públicas 
modificar la parcelación mínima

Efe - Consuegra

El Ayuntamiento de 
Consuegra ha aprobado por 
unanimidad instar de nuevo a la 
Consejería de Obras Públicas 
para que admita su solicitud de 
modificar las normas subsidia
rias en relación con la parcela
ción mínima para edificar, que 
fue rechazada por la Comisión 
Provincial de Urbanismo.

Favorecer la edificación 
en el centro

Según este acuerdo adopta
do en un pleno municipal cele
brado anteanoche, la corpora;; 
ción municipal recordará a la 
Consejería su objeto de favore
cer la edificación dentro del 
casco urbano consolidado para 
parcelas que no alcanzan los 150
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La víctima no pudo frenar el camión, que se deslizó por una rampa y le atrapó debajo. ^- SOTO

turismo pequeño.
Por otro lado, un hombre de 

52 años, que responde a las ini
ciales J.J.A.S., ha sido detenido 
en la localidad toledana de Olías 
del Rey por ser el presunto au
tor de agresiones y amenazas de 
muerte a M.J.S.D., su compa

metros cuadrados exigidos, y por 
ello se pide que no haya parcela 
mínima para edificar.

Las actuales normas subsi
diarias del municipio toledano 
permiten edificar a partir de 125 
metros cuadrados y el Ayunta
miento insiste en que no haya 
parcelación mínima para evitar 
que haya terreno no aprovecha
ble, mientras que está de acuer
do en que en la zona de terreno 
consolidado se exija parcelación 
mínima.

Por otro lado, la corporación 
municipal de Consuegra acordó 
sacar de nuevo a subasta la con
cesión de la estación de autobu
ses tras el abandono del ante
rior arrendatario y llegar a un 
acuerdo con éste sobre recono
cimiento de deuda, si lo solicita, 
antes de iniciarse un procedi
miento judicial. 

ñera sentimental, informaron 
fuentes de la Delegación del 
Gobierno en la región.

La denuncia planteada por 
esta mujer, J.J.A.S, que ha sido 
puesto a disposición judicial, 
señala que su compañero la agre
dió y la amenazó de muerte con 

El Ayuntamiento aboga por la construcción de parcelas menores. M. SOTO

_JJ<aÁ^

un objeto punzante.
El presunto agresor cuenta 

con antecedentes penales, según 
informaron las mismas fuentes. 
También añadieron que el acu
sado fue detenido en 1987 como 
presunto autor de un delito de ho
micidio.

El rastrillo de “Manos 
Unidas" en Quintanar ha 
recaudado más de 400.000 
pesetas para Perú

El rastrillo organizado por 
"Manos Unidas" en la localidad 
toledana de Quintanar de la 
Orden ha recogido más de 
400.000 pesetas procedentes de 
la venta de objetos donados por 
particulares y empresas de este 
municipio.

La cantidad recaudada en el 
rastrillo de "Manos Unidas", que 
se inauguró las pasadas Navi
dades y que acaba de cerrar sus 
puertas en la localidad toledana 
de Quintanar, se destinará al 
proyecto que esta organización 
no gubernamental (ONG) ha ad
judicado a la delegación local 
de Quintanar, consistente en la 
construcción de dos almacenes 
de patatas en la ciudad peruana 
de Cuzco.

Por otro lado, a Mayordomía 
del Santísimo Cristo de Gracia 
y Nuestra Señora de la Piedad 
conmemoró ayer el 635 aniver
sario del hallazgo de la imagen 
de la Virgen de la Piedad, pa
trona del municipio.

Roban un camión cargado 
de muebles, valorados en 
1,5 millones, de la fábrica 
“Cruz de Toledo"

Autores desconocidos han 
sustraído un camión cargadode 
muebles, valorados en 1,5 mi
llones de pesetas, de la fábrica 
"Cruz de Toledo", situada en el 
término municipal toledano de 
Menasalbas.

Según informó la Delegación 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, los hechos, que fue
ron denunciados el jueves por 
el representante de dicha em
presa, se produjeron después de 
que los presuntos delincuentes 
forzaran un candado de la fá
brica y se apoderaran de un 
camión cargado de muebles de 
pino provenzal.

El Ayuntamiento de 
Villafranca ha convocadoel 
concurso de comparsas y 
carrozas para el Carnaval

El Ayuntamiento de 
lidad toledana de Villafranca 
los Caballeros ha convocadoe 
concurso de comparsas y 
rrozas para el Carnaval 98 co 
una dotación de 1,2 millones 
pesetas en premios.

Podrán participar en os 
concurso aquellos grupos m 
grados por más de diez 
ñas que se inscriban en el Ay 
tamiento antes del 21 de fe
ro.
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para buscar la autodestrucción genética 
del virus C podrán probarse ya en seres 
humanos, señaló Vicente Carreño

Los estudios revelan que la infección recurre en un 75% de los enfermos

Detectada la existencia de un 
nuevo vinis de la hepatitis
El hallazgo de un nuevo virus de la hepatitis, destinto a los 
ya identificados hasta ahora, es una de las principales 
aportaciones del VIIÍ Congreso Internacional de Hepatitis 
Víricas, clausurado ayer en Madrid. El nuevo virus, detec

tado por los especialistas y del que se desconocen todavía 
todas sus características, es reponsable de un nueve por 
ciento de las hepatitis fulminantes que se producen en el 
mundo, explicó Vicente Carreño, presidente del Congreso.

Efe-Madríd

Teresa Wright, jefa del ser
vicio médico de Hepatología del 
Centro Médico de San Francis
co, fue quien presentó la ponen
cia sobre la detección del nuevo 
virus, que no es ninguno de los 
ya conocidos el A, B, C, D, E y 
F.

Descatacaron también los 
estudios sobre los pacientes tras
plantados que habían sufrido 
hepatitis C, en los que se demostró 
que la infección recurre en un 
75 por ciento de los enfermos, 
aunque de forma grave sólo en 
un 15 por ciento.

En el Congreso, al que asis
tieron 800 especialistas de 42 
países de todo el mundo, contó 
con virólogos, hepatólogos, bió
logos e investigadores básicos, 
que buscan saber más sobre unas 
enfermedades que afectan a 350 
Quillones de personas.

En España sufren hepatitis 
áfricas más de un millón y medio 
oe personas y es la hepatitis por 
\'rus C la que produce la mayo- 
^2 de las procesos crónicos.

Vicente Carreño, presidente 
ue la Fundación Española para 
el Estudio de la Hepatitis Víri- 

yjefe de Servicio de la Fun
dación Jiménez Díaz, indicó que 

este hospital de Madrid se 
'dvestiga en fase de laboratorio

genética del virus C.

Las hepatitis víricas afectan a 350 millones de personas en el mundo.

ti .ÍW.*
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En poco más de cinco años, 

Carreño calcula que los ensa
yos para buscar la autodestruc
ción genética del virus C podrán 
probarse ya en seres humanos 
y que, junto a los fármacos ya 
existentes, son una gran espe
ranza para combatir con efica
cia este dañino virus.

En España sufren hepatitis víricas más 
de un millón y medio de personas y es 
la hepatitis por virus C la que produce 

la mayoría de las procesos crónicos

Las crisis de 
pánico o angustia 
afectan al 6% 
de la población

Efe-Barcelona

Un seis por ciento de la po
blación española sufre crisis de 
pánico o angustia, un transtorno 
que dura unos diez minutos y se 
caracteriza por taquicardias, 
sensación de ahogo y de muerte 
inminente, sudoración y temblo
res, según ha afirmado el doctor 
Carlos Luprestic durante la Pri
mera Jornada Nacional de Pá
nico y Agorafobia, que ayer se 
clausuraba en Barcelona.

Según Luprestic, sólo la mi
tad de los casos se diagnostican 
correctamente debido a la falta 
de información de los pacientes 
y los propios facultativos.

La Jornada Nacional de Pá
nico y Agorafobia, que ha reunido 
en Barcelona a 300 personas, 
pretende difundir esta enferme
dad entre la población y entre los 
médicos de cabecera, que son 
los responsables de detectar los 
posibles trastornos de angustia.

Otro dato revelador de los 
problemas de diagnóstico de esta 
enfermedad es el hecho de que 
entre el momento en que se pro
duce el primer episodio y la pri
mera visita al especialista suele 
transcurrir un periodo de entre 
tres y cinco años.

Estas jomadas también pre
tenden poner en común los dife
rentes enfoques terapéuticos de 
psiquiatras y psicólogos.

Según el psiquiatra y asesor 
de la Asociación para la Ayuda 
y Divulgación de la Agorafobia, 
las crisis de pánico están provo
cadas por una angustia que apa
rece sin previo aviso mientras el 
paciente desarrolla sus activida
des cotidianas.

A su juicio, el 70 por ciento 
de los casos se cura con un tra
tamiento psicológico y farmaco
lógico adecuado, mientras que 
la mitad de los casos de angus
tia desembocan en agorafobia o 
pánico a los espacios abiertos.

Í^omay asegura que está 
controlado el riesgo de 
contagio de las ”vacas locas”

Dos millones de personas 
sufren lepra en el mundo

Efe-A Coruña

•Man^ ”^’^’^^^^ ^^ Sanidad, José 
^el Romay Beccaría, ase
so ^y^^^’J® *<no hay ningún ries- 
enfe ^°"^S*® ®" España de la 
a ^^ 1^ «vacas locas», 
s eB“® ®” 2^ hospitales 
^s pi ^^’^'huido a 856 pacien- 

P asma que potencialmente 
J’a estar contaminado.

Dient ^’^^ación está perfecta- 
’hini ^ ^®"^’‘olada», afirmó el 

^^® ayer clausuró en el 
Oe Mariñán (Bergondo) la

Reunión de la Sociedad Espa
ñola de Paraplejia.

El ministro de Sanidad, 
Romay Beccaria explicó que los 
fármacos elaborados con el plas
ma de un donante infectado con 
Creutzfeld-Jakob proceden de 
Irlanda e insistió en que «todos 
los expertos coinciden en que el 
riesgo de contagio es práctica
mente inexistente».

José Manuel Romay dijo que 
«se tomaron todas las medidas 
que fueron precisas y el tema 
está absolutamente controlado».

Efe-Madríd

La lepra afecta a más de dos 
millones de personas en el mundo, 
y cada año aparecen 600.000 
nuevos casos, mientras que en 
España se contabilizan 343 en
fermos, según informaron dis
tintas asociaciones, en la víspe
ra de la Jomada Mundial de 
Lucha contra la Lepra. Es una 
enfermedad que se localiza en 
zonas donde las condiciones de 
higiene, vivienda y alimentación 
son peores; de hecho, el 82% 

de los brotes se concentran en 
la India, BrasilJdyanmarfantigua 
Birmania),Nicaraguay 
Paraguay.De los 343 casos re
gistrados en España, la mayoría 
se concentra en Andalucía, donde 
hay 277 enfermos, seguida de 
lejos por Galicia, con 21, y Ca
narias con 15, según datos del 
•Registro Estatal de Lepra. En 
1997 se detectaron 12 nuevos 
casos en España. Aunque el di
rector de proyectos internacio
nales del sanatorio leprológico 
Fontilles, Max EibSten, ha seña

lado que existe un número ma
yor de enfermos en España, pero 
que son gestados fuera de nues
tro país.El sacerdote Félix Va
lenzuela, que trabaja en la aten
ción directa a enfermos de le
pra en Brasil, ha denunciado que 
las clases dirigentes de los países 
pobres donde se dá esta plaga, 
«no tienen ningún interés en 
solucionar estos problemas». 
Por ello, ha reclamado la cola
boración de asociaciones hu
manitarias y de la Iglesia Cató
lica para conseguir erradicaría.

M.C.D.2022
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"Caisa quién caisa” también viajó hasta la isla caribeña
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§

La visita papal a Cuba, 
en las televisiones

José PRIETO

El viaje del Papa Juan Pablo 
II a Cuba está siendo amplia
mente seguido por los medios de 
comunicación de todo el mun
do, conscientes deja trascenden- 
cia de esta visita al único de los 
países marxistas leninistas que 
quedan en el mundo.

Todas las cadenas de televi
sión españolas se han hecho eco 
de este acontecimiento y han 
enviado equipos para cubrir las 
actividades del Papa, aunque ha 
sido TVE la que ha realizado un 
amplio despliegue, con conexio
nes en directo.

Hoy, último día de la visita 
del Papa al país caribeño, tres 
cadenas de televisión. La 2, 
Telecinco y Antena 3 TV, se 
hacen eco del periplo del Papa 
por la isla, aunque de maneras

Rafi Camino y la actriz Natalia Estrada 
invitados, hoy, en ”De domingo a domingo

J. PRIETO

El espacio «De domingo a 
domingo», que presenta en 
Telecinco Belinda Washington, 
contará en la edición de hoy como 
invitados al torero Rafael Ca
mino y la actriz Natalia Estrada, 
donde charlarán con Belinda y 
participarán en varias secciones.

Ademas, este programa con
tará con la actuación de Manolín, 
«El médico de la salsa», con la 
sección «Gaspar y sus amigos».

El Papa en Cuba.

muy diferentes.
Así, La 2 ofrece en directo, a 

partir de las 15,20 horas, la 
cuarta Misa del Papa, en este caso 

el concurso de baile por pare
jas, los juegos «Frase muda», 
«Palabras cambiadas» y «Los 
apellidos» así como el resto de 
secciones habituales del progra
ma.

Infidelidades en "Lo que 
necesitas es amor*^

Jesús Puente, «Lo que nece
sitas es amor» y Antena 3 TV, 
se han aliado esta semana para 
mediar entre varias parejas de 

desde la Plaza de la Revolución 
de La Habana, en cuya homilía 
está previsto que hable del blo
queo de la isla, que ya condenó 
el primer día, y del respeto a los 
Derechos Humanos.

En el caso de Antena 3 TV, 
que por cierto celebra su octavo 
año de vida estos días, este acon
tecimiento será recogido en el 
espacio «Espejo público», que 
presenta Pedro Piqueras, donde 
se ofrecerán imágenes de la ci
tada misa.

Otro informativo, aunque en 
este caso de carácter surrealista, 
«Caiga quién caiga», en 
Telecinco, también ofrecerá in
formación sobre Cuba, el Papa 
y Fidel Castro, pero con los 
matices que les son caracterís
ticos. Pablo Carbonell, que ha 
viajado a Cuba, tendrá un encuen
tro con el Papa y Fidel Castro. 

enamorados para que resuelvan 
definitivamente sus diferencias.

Agustín, de profesión mari
nero, y Purificación, ama de casa, 
han roto su relación hace pocos 
meses por una antigua infideli
dad.

María Belén y Manuel, que 
son muy jóvenes, llevan siete años 
casados y tienen dos hijos, aun
que el primer trabajo de Manuel 
en una discoteca provocó un 
distanciamiento. Ella se quiere 
separar.

‘'Vuelven los caraduras"
La Primera. 12,10 s.c.
El bandido y sus amigos re

ciben un nuevo difícil encargo, 
tendrán cuatrocientos mil dóla
res si son capaces e transportar 
hasta tejas un misterioso y volu
minoso cajón. La aventura pro
mete resultar peligrosa, aunque 
antes, debe comenzar. Las au
toridades no quieren entregarles 
el cajón y cuando conocen su 
contenido, ellos tampoco querrán 
recogerlo. Se trata de un enorme 
elefante.

"Movida en la corte del rey 
Arturo"

Antena 3. 15,30 s.c.
Un joven genio de la electró

nica, recibe una descarga eléc
trica al intentar arreglar un am
plificador que le traslada a tra
vés del tiempo y llega a la corte 
del rey Arturo en la Inglaterra 
del siglo IX. Allí es tratado, en 
principio, como un prisionero 
llegando incluso a ser conside
rado como un brujo.'

"Mr Béisbol"
La Primera. 15,35 s.c.
Cedido por los yankees de 

Nueva York, Jack Elliot llega a 
Japón para formar parte del equi- 
po béisbol «Los Dragones».

En la nueva etapa de su vida 
acaba de emprender, Elliot com
prueba que ,además del idioma, 
la comida las costumbres que des
conoce, deberá enfrentarse a un 
entrenador visceral.

"Cuando el río crece"
La Primera. 18,00 s.c.
Dir.: Mark Rydell, Int.: Mel 

Gibson, Sissi Spacek, Scott 
Glenn. EEUU.

Una familia de granjeros, 
lucha por su tierra y sus cose
chas. No les faltan enemigos, el 
peor de todos, el río que cruza la 

* Regular ** Buena *** Muy buena

hacienda por, siempre peligro
so y con la constante amenaza 
de sus violentas crecidas que 
pueden llevarse por delante, en 
unas pocas horas, el trabajo de 
tantos años.

"Caída libre"
Antena 3. 17,20 s.c.
Katy es una atractiva repor

tera gráfica que se encuentra en 
Africa realizando un trabajo 
sobre una rara especie de hal
cón conoce a Grant Orion, un 
hombre extraño y turbador, 
amante de los deportes de alto 
riesgo. Ambos inician una rela
ción apasionada que termina 
repentinamente cuando Orion 
abandona a Katy sin darle ex
plicaciones.

"Verano de terror"
La Primera. 22,00 s.c.

“Cuando se dirigían a pasar 
el verano a una vieja casa fren
te al mar, una familia es asalta
da brutalmente en medio de la 
carretera. Gracias a la interven
ción, casi milagrosa, de un jo
ven, salvan su vida.

Él agradecimiento de la fa
milia, ante la negativa del joven 
a aceptar dinero, se traduce en 
dejarle participar en las activi
dades de la familia.

"El desertor del Alamo
La 2. 00,15 s.c.
Dir.: Budd Boether. Int- 

Glenn Ford, Julie Adams, Chilt 
Wills. EEUU.

En 1821 los españoles con
cedieron la independencia al 
territorio de Texas y en 1936éste 
de declara república indepen
diente. El general mejicano Santa 
Ana se niega a aceptar la situa
ción y se adentra en el territono 
con un ejército bien perpetrado. 
En la línea fronteriza se alza la 
fortaleza de El Alamo.

♦**♦ Excelente S.C. Sin calificar
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□ La programación de hoy
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06,35 ASTRID 
LINDGREN PARA 
LOS NIÑOS •

07,35 GUILLERMO TELL
08,20 ¡DOMINGO 

FIESTA!
10,55 CINE DE 

ANIMACION 
«La película del 
Pato Lucas: Isla 
fantástica»

12,10 CINE PARA 
TODOS
«Vuelven los 
caraduras» (1980) 
I: Burt Reynolds, 
Jackie Gleason.

13,55 CARTELERA TVE
14,30 CORAZON, 

CORAZON
15,00 TELEDIARIO-1
15,30 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS
06,45 THAT’S ENGLISH 
07,30 U.N.E.D.'
08,00 CONCIERTO
08,45 TIEMPO DE

CREER
09,00 AL ESTE DE 

AFRICA
09,30 PUEBLO DE DIOS 

(A.)
10,00 ULTIMAS

PREGUNTAS
10,25 TESTIMONIO
10,30 EL DIA DEL 

SEÑOR 
Espacio religioso.

11,30 ARRECIFE DE 
CORAL

12,00 ESTADIO-2
- Pelota. Final 
Copa del Mundo de 
fronton

06,25 GARDENIA
07,05 ENCICLOPEDIA 
07,35 CLUB MAGATRIX 
11,55 LOS SIMPSONS 
12,15 LLUVIA DE 

ESTRELLAS
14,05 IMPACTO TV
15,00 NOTICIAS

Rosa María Mateo 
es la presentadora 
de este espacio de 
actualidad, en el 
que se comentan 
las noticias 
nacionales e 
internacionales 
más importantes 
de la jornada. 
Asimismo, se 
ofrecen secciones 
de deporte y el 
tiempo.

06,30 GRANDULLON
07,00 LAS AVENTURAS 

DE SILVIA
07,30 DOS EN EL AIRE 
08,00 JET MARS
08,25 MI AMIGO EL 

MAPACHE
08,50 LAS AVENTURAS 

DEL JOVEN 
D’ARTAGNAN 

09,15 HURRICANES
09,40 TEKNOMAN
10,05 SPACE STRIKERS 
10,30 POWERS 

RANGERS ZEO 
11,00 VR TROOPERS
11,30 MAS QUE 

COCHES
12,00 SENSACION DE 

VIVIR
14,00 ¡QUE ME DICES!
14,30 LAS NOTICIAS

07,00 DEL 40 AL 1 
08,00 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO 
(P+ó-Xó:)

09,30 PIEZAS: EL 
FAMOSO FRED

10,01 CINE:
«Dick Tracy» 

11,42 ESPECIAL
CANAL+:
Héroes del tebeo.

11,50 PREVIO FUTBOL 
12,00 FUTBOL: LIGA 

ESPAÑOLA 
(2^. División)

14,00 TOMA 2
14,30 AVANCE.

REDACCION
14,35 MAS DEPORTE 

FIN DE SEMANA

08,00 TELE-EMPLEO 
08,30 CYBERCLUB 
13,00 DE CIBELES A 

NEPTUNO 
Capítulo dedicado al 
período: 1966-1969

14,00 TELENOTICIAS 
Juan José 
Guerenabarrena y 
Ana Aladro resumen 
las noticias 
nacionales e 
internacionales más 
destacadas del fin 
de semana.

ta
rd

e

15,35 SESION DE 
TARDE 
«Mr béisbol!»
(1992)
D: Fred Shepisi
I: Tom Selleck, Ken 
Takakura.

18,00 CINE DE ORO 
«Cuando el río 
crece»
I: Mel Gibson, 
Sissy Spacek.

20,20 WAKU-WAKU 
Hoy estarán 
Andrea Bronston, 
el escritor 
Fernando Vizcaíno 
Casas y el 
humorista Chumy 
Chúmez.

21,00 TELEDIARIO-2
21,25 EL TIEMPO

no
ch

e

21,30 SOLO GOLES
22,00 LA PELICULA DE 

LA SEMANA
«Verano de terror» 
(1984)
D: Mike Robe

00,20 VISITA DE SU SS. 
EL PAPA A CUBA 
Ceremonia oficial 
de despedida en el 
Aeropuerto Jose 
Martí.

01,30 SOMBRAS DE 
NUEVA YORK

02,15 NOTICIAS
02,20 CINE DE 

MADRUGADA I 
«Paco, el seguro»

03,40 CINE DE 
MADRUGADA II 
«Luto riguroso» 
(1977)

- Baloncesto. Liga 
ACB (13,00)
Caja Cantabria- 
FC Barcelona
- Zona Basquet
- Zona ACB
- Fútbol Sala 
(resumen)

15,20 VISITA A CUBA 
DE SS. EL PAPA 
Santa Misa y rezo 
del Angelus en la 
Plaza de la 
Revolución Jose 
Martí en La 
Habana.

18,00 ESTADIO-2
(Continuación)

21,00 LOS PUEBLOS
21,30 INDICO 

Espacio con Luis 
Goytisolo

22,30 ESTUDIO 22,40 LO QUE 21,30 MAS QUE 21,53 CONTRARELOJ
ESTADIO NECESIAS ES AMIGOS 22,00 ESTRENO

00,15 EL CINE DE LA 2 AMOR Serie de CANAL+:
«El desertor del Espacio que producción propia «El secuestro»
Alamo» (1953) presenta Jesús que narra la vida (1997)
D: Budd Boetticher Puente. de un grupo de D: David S.
I: Glenn Ford, Julie 01,00 CINE: amigos, que suelen Jackson.
Adams. «Conspiración de verse en el bar que 1: Veronica Hamel,

01,40 CINE CLUB; amor» da título a la serie. Bonnie Root.
PIONEROS DEL (1987) - 89'. 23,00 MURDER ONE Este intrigante film
CINE ESPAÑOL D: Noel Black. 00,55 AVANCE DE de suspense
«Amor propio» I: Drew Barrymore NOTICIAS cuenta la historia
(1994) y Elizabeth Wilson. 01,00 CINE CLASICO de una mujer que
D: Mario Camus 02,40 TELEVENTA «El indio altivo» es secuestrada
I: Veronica Porque, Espacio (1970) junto con su hija,
Fernando Valverde. promocional. D: Carol Reed por unos

03,35 CINE CLUB 04,55 CINE: • I: Anthony Quinn, atracadores.
«Mala yerba» «Conquistador de la Shelley Winters. 23,29 EL TERCER
D: Eduardo Atlántida» 03,00 INFOCOMERCIALES TIEMPO
Fuentes D: Alfonso Brescia. 03,30 PRIMEROS Resumen de los

05,00 DESPEDIDA Y I: Kirk Morris, BESOS partidos de la
CIERRE Luciana Gilli. 04,30 PELOTA VASCA jornada.

15,30 CINE: 
«Movida en la corte 
del Rey Arturo» 
(1995)
D: R. L Thomas. 
I: Michael York y 
Theresa Russell.

17,20 CINE: 
«Caida libre» 
(1993)-92'
D: John Irvin.
I: Eric Roberts, Jeff 
Fahey.

19,15 CALOR TROPICAL
20,15 ESPEJO PUBLICO 

El periodista Pedro 
Piqueras es el 
presentador de 
este espacio 
semanal.

21,30 LA CASA DE LOS 
LIOS

15,15 CAIGA QUIEN 
CAIGA

16,15 CINE FIN DE 
SEMANA 1 
«Pájaros de 
fuego»
(1990)
D: David Green 
I: Nicholas Cage, 
Tommy Lee 
Jones.

18,00 DE DOMINGO A 
DOMINGO 
Magazine 
presentado por 
Belinda 
Washington.

20,00 LAS NOTICIAS 
Informativo.

20,10 DE DOMINGO A 
DOMINGO 
(Continuación)

15,00 FUTBOL 
MUNDIAL

15,30 CINE: 
«Nosotros, el 
jurado»

17,00 CINE:
«Un vampiro 
suelto en 
Brooklyn»

18,40 PREVIO FUTBOL 
Comentarios y 
anécdotas sobre 
los equipos que 
juegan a 
continuación.

19,30 FUTBOL: LIGA 
ESPAÑOLA 
(1- División) 
Deportivo-FC 
Barcelona

21,30 REDACCION. 
NOTICIAS

15,30 CINE DE TARDE
17,30 PANORAMA DE 

ACTUALIDAD 
Programa de 
reportajes, que está 
presentado por 
Ramón Pellicer.

18,30 FUTBOL ES 
FUTBOL
Javier Reyero es el 
presentador de este 
programa, que 
cuenta con la 
presencia de un 
futbolista de un 
equipo madrileño 
invitado al estudio, 
y recoge las 
opiniones de los 
aficionados sobre la 
marcha de sus 
equipos favoritos.

22,00 EL MEGAHIT
00,15 MEDIAS DE SEDA
01,15 LA PRORROGA 

DE FUTBOL ES 
FUTBOL
Programa 
presentado por 
Juan Manuel 
Gozalo, en el que 
se analiza la 
jornada futbolística 
del fin de semana.

02,30 CINE. SALA DE 
MADRUGADA 

04,30 INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
CAM
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Está la iglesia 
de moda

Si piensa esto también, 
requiescant in pace. AMEN.

COSAS %í

Una farmacia de 
Irún vendió 
veneno por 
alcohol 
alimentario

Efe - San Sebastián

La Ertzaintza trata de lo
calizar a dos personas a las 
que les vendieron por error un 
producto nocivo para la sa
lud, en vez de alcohol 
alimentario, en una farmacia 
de Irún (Guipúzcoa), informó 
ayer el departamento vasco de 
Interior. La sustancia entre
gada por equivocación a los 
compradores de alcohol pue
de ser mortal si se toma en 
grandes dosis, precisó el de
partamento de Interior.

Los responsables de la ofi
cina de farmacia, situada en la 
Plaza de Pío XII de Irún, han 
pedido ayuda a la Policía au
tonómica para localizar a es
tas dos personas, que compra
ron el producto la semana pas
ada, según la misma fuente.

La primavera llega a las rotondas toledanas

Fidel al Papa incomoda, 
y alguno que otro fiscal 
incomoda a Cardenal. 
Está la Iglesia de moda.

Menos mal que este poeta, 
no pasó de monaguillo 
y con cargo tan sencillo 
no han de hacerme la puñeta.

Claro que; hay algún artista 
que está metiendo la pata, 
y ninguno le delata 
aunque fue seminarista.

Con tanto exceso de vista, 
algunos tienen amnesia. 
Recordar que el peneuvista 
ya perteneció a la Iglesia.

El Ayuntamiento toledano ha tenido un detalle de lo más florído para con sus 
vecinos. Ha querído alegrar la vista de los conductores toledanos y para ello ha 
plantado flores en las rotondas de la ciudad, tal y como recoge la imagen de M. 
SOTO. Hay quien prefiere que haya fuentes u otros ornamentos decorativos pero 
para gustos están los colores.

La nieve obligó al uso de 
cadenas en Cuenca

La Tríbuna

La nieve caída durante la 
madrugada de ayer obligó a los 
conductores al uso de cade
nas y a extremar la precaución 
en diversos puntos de la red de 
carreteras de la provincia de 
Cuenca, según datos facilita
dos por la Subdelegación del 
Gobierno.

El uso de cadenas se hizo 
necesario en el punto kilomé
trico 56-72de la CM-2105, que 
une Cañete-Terzaga, y también 
en el Puerto del Cubillo. En 
ambos puntos la nieve alcan
zó los diez centímetros de al
tura.

Precaución en la 
CM‘2105

Además, se recomendaba 
extremar la precaución en la 
CM-2105 que enlaza Cuenca 

con la CM-2106, y entre los 
kilómetros 6 y 18 de la carre
tera CU-F-9163 que une el Alto 
de la Vega y Lagunillos.

La situación de las carre
teras provocó la intervención 
de las máquinas quitanieves que 
iniciaron los trabajos de limpieza 
a primera hora de la mañana.

Tratamientos preventivos 
a base ae sal

En este sentido, la Unidad 
de Carreteras del Estado efec
tuó tratamientos preventivos, 
elaborados con una base de sal 
y fundente, en las N-320 y N- 
400 durante la madrugada.

El Centro Metereológico 
Territorial de Madrid y Casti
lla-La Mancha anunció que se 
producirían precipitaciones 
débiles a moderadas de nieve, 
en altitudes superiores a los mil 
metros en las provincias de

Guadalajara y Cuenca, y a los 
1.100 metros en Albacete mien
tras que la nieve podría alcan
zar en las tres provincias un 
espesor de diez centímetros.

El uso de 
cadenas se 

hizo necesario 
en la CM-

2105 que une 
Cañete y 

Terzaga en la 
provincia de 

Cuenca

ACpá 
Tazos

* La propuesta de Fischler 
sobre la OCM del aceite ha 
sentado como un jarro de agua 
fría en España, tal como era 
de esperar.

* España una vez más se 
convierte en el patito feo de 
la Unión Europea.

* Los grupos políticos, 
administraciones y asociacio
nes agrarias reaccionaron ayer 
inmediatamente y en cadena.

* Mientras algunos respon
sables políticos se dedicaron 
ayer tras conocer la propues
ta a lanzarse los trastos y a 
buscar cabezas de turco...

* Carlos Moro, con mayor 
sensatez, hizo un llamamien
to a la unidad de los partidos 
políticos, asociaciones agra
rias y administraciones impli
cadas. Y es que señores el 
"enemigo" no está en España 
ni entre nosotros, en este caso, 
está en Bruselas.

* El PP, que comenzó ayer 
a calentar motores en Toledo 
de cara a las próximas elec
ciones en su Comité Ejecuti
vo Regional, ha anunciado una 
nueva etapa de trabajo hacia 
la sociedad.

* Y es que para empezar 
a captar ya a posibles vola
tes...pues eso, que se empie
za como es lógico por lo que 
más interesa.

* Sin embargo, siguen re
sistiéndose a soltar prenda 
acerca de quién será el can
didato a la presidencia de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

* Les debe costar mucho 
no tocar este tema en el 
precalentamiento electoral. No 
obstante, entre compañeros ya 
les ha dado tiempo a abrir la 
caja de truenos interna.

* Por otra parte Conde 
demostró predisposición para 
buscar una solución rápida 
para que la UCLM meta ya 
maquinaria pesada en los te
rrenos de la Fábrica de Af' 
mas. O al menos, eso dijO’ 
esperemos que no haya u® 
trecho del dicho al hecho y <1“® 
la cosa vaya ligerita.
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